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AYUNTAMIENTO DE HORCHE (GUADALAJARA) 


60RRAOOR DEL ACTA DE LA SES ION EXTRAORDINARIA 
CELEBRADA EL DIA 29 DE JULIO DE 1992 


SEÑORES ASISTENTES En Horche a veintinueve de julio de 
ALCALDE-PRESIDENTE mil novecientos noventa y dos. Siendo las 
D. 	 Enrique Cortés Pérez veintiuna horas y previa la oportuna cita-


ción, se reunieron en el Salón de Actos deCONCEJALES 
la Casa Consistorial, en primera conyocato D. Juan-Antonio Gil Caballero 
ria, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde -Oña. Susana Toledo Muñoz 
O. Enrique Cortés Pérez, los señores ConeeO. luis-Alfonso Cortés Cortés 
jales anotados al margen, habiendo faltadoD. Eugenio Benito Ramos 
con excusa el también Concejal. D. CarlosO. Jase-M! Calvo Caballero 
Arriola García. y con la asi stencia 	del inD. Antonio Calvo López 
frascrito Secretario que da fé del acto.D. 	 Juan Calvo Cortés 


Abierto el mismo por la Presidencia,SECRETARIO 
se pasó a tratar los asuntos insertos enD. Rafael Izquierdo Núñez 
el orden del dia. siendo el siguiente: 


1.- BORRADOR DEL ACTA DE LA SES ION ANTERIOR 


El Sr. Alcalde pregunta a los presentes si oponen algún reparo al borra 
dar del acta de la sesión anterior. 


El Sr. Calvo lópez solicita rectificación en el apartado "IV.- RUEGOS y 
PREGUNTAS" en el punto "el Preguntas del presente Pleno", en la pregunta 5~ 
donde se dice ·'¿Por qué el dinero de la Sociedad de Cazadores no se aplica a 
la Junta de Caminos?", yen realidad debe decir "¿Por qué el dinero de la 50--
ciedad de Cazadores no se apli ca al Ayuntamiento?". 


Los asistentes, por unanimidad, aprueban la rectificación anterior. 


A continuación, el Sr. Calvo lópez solicita rectificación del acta ante 
rior en el sentido de que se incluya una pregunta que formuló y no se refleja 
en el acta . Dicha pregunta era la siguiente: 


"¿Por qué se hacen tantas reparaciones en el vehículo de basuras? 







Comentando el Sr. Calvo lópez Que en tres meses las .000 
pesetas más un alquiler de tractor, lo que indicaba o que el vehiculo era ma 
10 o se había manejado mal. 


El Sr. Gil Caballero contesta que se había cambiado el motor y que 
las reparaciones no se referian a tres meses, sino a un tiempo superior." 


los asistentes. por unanimidad, acuerdan incluir la pregunta anterior 
del Sr. Calvo López en el sentido expuesto. 


Al resto del acta no se opone ningún reparo y es aprobado por unanimi 
dad, dejando constancia que en todos los casos el Sr. Calvo Caballero se abs 
tiene por no haber asistido a la sesión anterior. 


11.- INFORMACION DE ASUNTOS DE INTERES MUNICIPAL 


A continuación. el Sr. Alcalde informa acerca de los siguientes asun-
tos: 


A) Abastecimiento de agua 


Expone al respecto que gracias a las gestiones llevadas a cabo por el 
Gobierno Civil y la Consejería de Industria, se ha puesto en funcionamiento 
la acometida eléctrica para el abastecimiento de agua a la población, salvá~ 
dose de esta forma determinados problemas burocráticos que existian; que los 
análisis de agua efectuados por Sanidad acreditaban la potabilidad del agua. 
que es menos caliza que la de Yebes y que tiene un caudal suficiente de 20 -
litros por segundo. 


El Sr. Calvo lópez pregunta si puede ver las instalaciones. contesta~ 
do afirmativamente el Sr. Alcalde, y comunicando que se inaugurarán oficial-
mente cursándose invitaciones a todos los Organismos que han colaborado con 
la puesta en marcha de la obra y que dicha inauguración pOdría ser el 14 de 
agosto próximo. 


El Sr. Calvo Caballero solicita se dé lectura al informe del analisis 
del agua, procediendo a ello el Sr. Alcalde. 


B) Centro Médico nuevo 


Informa el Sr. Alcalde que dicho Centro ya está funcionando en la mis 
ma forma en que venía haciendo el Centro antiguo; que el Delegado de Sanidad 







se ha comprometido a abonar para el ejercicio insta1a-
ción de acumuladores eléctricos de ca1efacc;ón~ si bién éstos previamente 
han de ser sufragados por el Ayuntamiento;que entre tres presupuestos solic! 
tados escogerá el más económico porque se adapta perfectamente a las necesi-
dades del Centro y que las obras se iniciarán el mes de agosto. 


A continuación da lectura a carta remitida por la Consejería de Sani-
dad en relación con programas de apertura de Centros de Salud, estando Hor--
che previsto para el año 1992. 


C) Fiestas Patronales de 1992 


Expone el Sr. Alcalde que no ha salido elegida ninguna Comisión de 
Festejos, y el Ayuntamiento ha contactado con otras personas que colaborarán 
en las gestiones correspondientes; que ya se han contratado los toros y se -
está en negociación con la música. 


El Sr. Calvo Caballero pregunta por las cuotas, contestando el Sr. Al 
cal de que se ha hablado del tema pero no se ha fijado nada definitivo y está 
pendiente de estudio, siendo partidario de ajustarlas al máximo. 


El Sr. Calvo Caballero pregunta cuántos toros se han contratado, con-
testando el Sr. Alcalde que 7 toros y 6 vacas, 2 encierros y un encierro chi 
co igual que las Fiestas pasadas. 


El Sr. calvo Caballero pregunta si se sabe que había personas que se 
habían ofrecido y comprometido con la Fiesta y que el Ayuntamiento no les co~ 
testó, respondiendo el Sr. Alcalde que ha oído ese tema pero que no sabe na-
da al respecto, que le dieron una lista en noviembre pasado y querían empe--
zar en enero, aunque se pensó que el mes idóneo era mayo. 


111.- RENOVACION DE OPERACION DE TESORERIA FORMALIZADA EN 1991 


Por el Sr. Alcalde se da cuenta a los presentes del expediente inicia 
do al efecto, exponiendo la necesidad de renovar la operación de tesorería -
que se concertó en 1991 con la Entidad Bancaria de IBERCAJA, por importe de 
8 millones y con un interés del 14% al margen de los gastos de formalización. 
Todo ello como consecuencia de la falta de liquidez momentánea y de la nece-
sidad de efectuar pagos que no pueden demorarse. 
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be ha er llmites al endeudamlento munnclpa~ lJOrqn~larsu~~s son elevados.El Sr. Al calde señala que los préstamos son vías legales de financia--
ción. que loscostes de la operación de tesoreri a son perfectamente soporta--
bIes y que l. operación es necesaria para ofrecer al Municipio mejores servi-
cios. 


Seguidamente se somete a votación la propuesta de Alcaldia de renova--
ción de operación de tesoreria por importe de hasta 8 millones con la Entidad 
Bancaria de IBERCAJA, siendo aprobada con los votos a favor del Grupo Popular 
(5 votos) y con la abstención del Grupo Socialista (3 votos) . 


IV.- RESOLUCION DE RECURSO DE REPDSICION CONTRA ACUERDO DEFINITIVO DE REPARCE-
LACION DE "ERAS OE LA CAÑADA" 


El Sr. Alcalde da cuenta a los presentes del escrito formulado por Oña. 
Teresa Redondo Medel y cuyo contenido literal es el siguiente: 







El Sr. Calvo Caballero manifiesta que con la po-
lítica financiera del Equipo de Gobierno, preguntando qué coste puede tener -
para el Municipio la operación, contestando el Sr. Alcalde que alrededor de -
1.200.000.-P>.. 


El Sr. Calvo Caballero indica que seguramente el año próximo habrá que 
renegociarla nuevamente porque siempre va a haber pagos que efectuar y que d~ 
be haber límites al endeudamiento municipal porque los préstamos son elevados. 


El Sr. Alcalde señala que los préstamos son vías legales de financia--
ción, que los costes de la operación de tesorería son perfectamente soporta--
bles y que la operación es necesaria para ofrecer al Municipio mejores servi-
cios. 


Seguidamente se somete a votación la propuesta de Alcaldía de renova--
ción de operación de tesorería por importe de hasta 8 millones con la Entidad 
Bancaria de IBERCAJA, siendo aprobada con los votos a favor del Grupo Popular 
(5 votos) y con la abstención del Grupo Socialista (3 votos). 


IV.- RESOLUCION OE RECURSO OE REPOSICION CONTRA ACUERDO DEFINITIVO DE REPARCE-
LACiON DE "ERAS DE LA CAÑADA" 


El Sr. Alcalde da cuenta a los presentes del escrito formulado por Oña. 
Teresa Redondo Mede1 y cuyo contenido literal es el siguiente: 


" Da TERESA REDONDO MEDEL, mayor de edad, casada, vecina de Horche,  
con domicilio a efectos de notificaciones en la el Fuentes, nO 1, con D.N.!. nO  
1.713.302, comparece y con el debido respeto y consideración EXPONE:  


1.- Que con fecha 28 de Mayo de 1990 interpuse Recurso de Reposición contra  
el acuerdo adoptado por el Ayuntamiento Pleno en sesión de 5 de Marzo de 1990 por  
el que se aprobó, con carácter defmitivo, el Proyecto de Reparcelación de la Unidad de  
Actuación nO 4, "Eras de la Cañada".  


ll. - Que hasta el momento presente no he recibido notificación de acuerdo por  
el que ser resuelve el recurso de reposición, siendo obligación del Ayuntamiento la  
resolución expresa del mismo, de conformidad con 10 dispuesto en el artículo 94.3 de  
la Ley de Procedimiento Administrativo, situación esta que me ocasiona indefensión  
e inseguridad jurídica aJ desconocer qué criterio va a adoptar el Ayuntamiento al  
respecto.  







Por Jo expuesto, 


s~ SOLICITA: Que teniendo por presentado este escnto se sirva admitirlo y, 
en Su ménto, se dicte resolución expresa del indicado recurso. 


Guadalajara, a II de Jumo de 1992." 


. ~ continuación el Sr. Alcalde expone que el Ayuntamiento no ha tenido 
c~noc,mlen~o del escrito de recurso a que se hace referencia. entendiendo que 
dlCho escrlto se debió traspapelar. no habiéndose dado contestación al mi smo 
por la causa indicada. 


Que no obstante, al aportar la interesada copia del recurso que contie ne el registro de entrada del Ayuntamiento (n· 259 de fecha 28 de mayo de1990) debe procederse a su examen. 


Seguidamente por el Sr. Secretar,'o se d 1 a ectura al escrito del recur-
so cuyo contenido literal es el siguiente: 


"A.L -::;~~")R ALCALDE PRESIUENTE DEL AYUNTAMIENTO DE HORCHE 


DOÑA TERESA REDONDO MEDEL,mayor de edad,casada,sln profesión 


especial y vecina de Horche(Guadalajara) ,c;on domicilio en la calle 


Le.s Fuente~ núme~o y cpo D.N.I núm\?ro 1.713.302,ante y.! como mejor 


en Derecho proceda comparezco y DIGO:. . 
Que a;l amparo de .. los dispuesto en. el artiCulo 52 de la Ley de 


la Ju~i$d~cci6n Contenciosa,vengo ~ interponer RECURSO DE REPOSICION 
pr.evio .;tI re,curso con.tencioeo administrativo contra el acue r do de 


r .eparcelaci6n de ~a Unidad de Actuación n04. ~Eras de la CaÍ'iada". 
Baso este rl!:l.:lrso e_n :!las siguitentes,  


A L E G A C ION E S  
Primera  


Soy propiet"ria en pleno dominio de l~ parcela número 11 que 


h. sido reconvertida de la rtúmero 161,esta parcela se refiere • 
una era de pan de trillar ol sitio del juego de bolos de nii"los, en 


termino municipal de Horche,con una superficie de 2.328 metros cuadra-


dos, ~ nueve .c e lemines. 







Segunda  
La mencionada f~nca fué adquirida por escritura de compra- 


venta el dla 4 de enero de 1.983,~nte el que fué notario de Guadalajara  , " 
D. Francisco .:;ravier Rovira Jaén y causó inscripición registral en  


el de la .propiedad número ) de Guadalaj ara al tomo 1321.libro 60 - .  
folio 20, fi,.n<;=a 7507 inscr ipci6n primera, de toda esta documentaci6n  


tiene copia el Ayunt amiento al qu,e, n06 dirijimos. 
. . l ' 


Tercera.  
la finc~ que y~ aqqy.ri . tiel) .~ ~u ti~ulo a':lt~rior en una escrit-ura  


de here~cia .<;le la que igualmente posee copia. el Ayuntamiento y por . . . '  


lo que no yamof¡! a excedernos en mayores considerac,iones unicamente  
lJ . ! . l ' " 


senal~r la coincidenci,,; d!! las dimensiones de la misma y que el . ,. : 
titulo,'que era de L 939! no hab1'}l sufrido impuganci6n en cuanto a 


•  
los metros por ni.nguno de lQs. propie.tarios colindantes,lo que viene  


" 1'" . . 


a suponer el reconoc:;:im~ento de l os metros re~leja.dos en escrituras. . , , .. - . . . 
Cuarta 


• 
Al efectuarse la reparcelaci6n observo que solo se me conceden 


560 metros cuadrados pero posteriormente y sln que exist~ explicaci6n 
,.~ , . alguna se me otorgan 401. ,es decir Que Cada vez la superfieie que 
c,:~ rr.e ad.judica es .menor. 


Tal minor~ción parece tener su origen en el catastro pero no 
parece logico que sl se apela al mismo los metros que se me conceden 
difieran cada vez 


Quinta 


El acuerdo que hoy recurrimos setiala que el criterio seguido 
es el de· considerar los derechos reconocidos por el catastro , este 
criterio estimamos va en contra de los principios reconocidos en 
el Derecho hipotecario espanol,quien en ·la propia Ley Hipotecaria 


señala que el contenido del Registro es exacto.por lo tanto hay 
Que admitir en un principio la propiedad de los 2. 328 met~08 y no 
de los 500 que se quiere otorgar por o tra parte. sí tal superficie 
es e rronea será el Ayuntamiento o lo s propietarios los que deban 
de acredit03r tal error,pues e:xiste otro principio de Derecho que 
I,)~ rece l.gnorar el Ayuntamiento 'ante el que re c urrimos que sei"iala 
que l~ carga de la prueba debe corresponder a quien senala una deter-
mi nada cuestión y nunca tal carga puede invertir se como parece clara-


lI\~nte se intenta. en las presentes actuaciones. 







Cabe decir que los demás propietarios que a.ún isncrito 
sus titulos pueden hacerlo en cualquier momento, pero tambien es 
cierto que la pr~oridad recogida en el ordenamiento h i potecario 
viene determinada por la fecha o instante de la presentación de 
los documentos por lo que tales presentaciones posteriores no podrian 
per se desvirtuar los Derecho s de quien comparece. 


Tambien parece olvidar el Ayuntamiento el sentido de 106 articu-
l os 38,10,97 y 1,30 de la Ley Hipotecaria que consagra la titularidad 
de un Derecho, en este caso de propiedad. mien tr8.S no ..se demue s tre 
lo contrarlo,y eso es precisamente lo que no 'ha efectuado en ningún 
caso el hoy recurrido pues solo se limita }! manife star que tengo 


.una superficie de 500 metros sin efectuar ninguna operaci6n probatoria 
de tal situaci6n pues solo se rige , según manifiesta por el Co'!tastro 
olvidándo que el catastro 8010 tiene fines ·fiscales tal y como 
reconoce la propia Ley 23 de Marzo de 1.906. 


L~egados a este punto merece la pena valorar la opinión del 
Profesor Chinchilla, tratadista rle temas hipotecarios y cuya opinión 


recoge en 6U o bre O. Jase Ha Roca Sastre , en e l.. sen t ido de qu e al 


ca tastro no cabe en ningún caso atribuirle los efec tos legitimadores 
que a las situaciones juridicasa atribuye el Registro. 


De tales afirmac iones y de una visión seria de la Rea lidad 
registral y de la circunstancia que ningún colindante haya presentado 
reclamac ión alguna sobre los metros de la parce l o, nace el Derecho 
que en justicia creo me asiste , por último se~alar que cuando existe 
un titulo público previo,en este caso la herencia de D.Damaso Calvo 
Muñoz;hace innecesaria para la inscripic ión dato catastral alguno,lo 
que solo hace rei t erar que el Registro y lo s datos que en él se 
contienen prevalecen sobre cualquier otra circ unstancia salvo que 
se pruebe el error. 


Sexta 
El prsente recurso se presenta dentro del plazo del mes sei'la l aclo 


en l a notifica ción de acuer,do con el articulo 52. 2Q de lo'! Ley 
de lo'! Jurisdicción contencionsa. 







En su virtud,  
SUPLICO AL PLENO DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE HORCHE/Que.teniendio  


por presentado este escrito, se s irv?l admitirlo;tenere por hechas 
las manifestaciones. que en el mi smo se con tienen y en su consecuencia 
por interpuesto en tiempo y forma recurso de repo sición previo 
al contencioso contra el acuero de fecha 5 de marzo de 1.990 Y 
a c uerde la reovación en lo que a quien suscribe corresponde reconociendo 
l~ titularidad de 2.~8 me tros cuadrados. 


Guadalajara para Horche - a 
25 Mayo 1.990" 


El Sr. Alcalde indica que en realidad lasalegaciones del recurso fueron 
ya en su día contestadas por el Sr. Ingeniero Redactor del proyecto de reparce 
lación en la fase de alegaciones. dándose lectura al informe en cuestión. 


Que por otra parte el Ayuntamiento ha tenido conocimiento de que por la 
recurrente se ha instado judicialmente un procedimiento de deslinde, no habién 
dose llegado a un acuerdo con los colindantes afectados. 


Que el catastrnantiguo de 20 de septiembre de 1933 señala que en el po-
lígono 37, parcela 161, propiedad de la recurrente, tiene 500 metros y que en 
el catastro vigente se contiene la misma medida y que según medición reciente 
se ha comprobado que no existen los 2238 metros que se alegan por la recurren-
te. 


Por 10 expuesto. el Sr. Alcalde~ reiterando el mismo criterio adoptado 
en la resolución del acuerdo definitivo del Ayuntamiento aprobatorio de la re 
parcelación en cuestión y teniendo en cuenta el informe emitido en su día por 
el Redactor del proyecto reparcelatorio, propone a los presentes desestimar -
el recurso de reposición interpuesto por Dña. Teresa Redondo Medel. 


Dicha propuesta es aprobada con los votos a favor del Grupo Popular 
(5 votos) y con la abstención del Grupo Socialista (3 votos). 


V.- APROBACION DEFINITIVA DE PROYECTO DE REPARCELACION VOLUNTARIA DE LA U.A-5 
DE LAS NORMAS SUBSIDIARIAS MUNICIPALES 


El Sr. G;l Caballero da cuenta a los presentes del expediente iniciado 







al efecto y de la exposición al público del mismo  
sin que se hubiese presentado ninguna reclamación, o que proponía su apr~  


bación definitiva.  


El Sr. Alcalde expone la diferencia del presente expediente con los pr~ 
yectos de compensación y señala que se trata de un procedimiento abreviado que 
se ajusta a lo establecido en las Normas Subsidiarias MuniCipales de Horche. 


El Sr. Calvo López pregunta si se ha tenido en cuenta que el viario co~ 
tenido en el proyecto pueda enlazar con otros viarios, contestando el Sr. Gil 
Caballero que se ha hecho un nuevo trazado para mejorar el acceso y matizando 
el Sr. Alcalde que los viarios son orientativos. 


Los asistentes, por unanimidad. aprueban el proyecto de reparcelación -
de referencia. 


VI.- APROBACION DEFINITIVA DEL PROYECTO DE URBANIZACION DE PARCELA SITA EN CA-
MINO DE CHILDECHES "RESIDENCIAL LAS OLMAS" 


El Sr. Gil Caballero expone los antecedentes del expediente, que una -
vez aprobado inicialmente se había sometido a exposición pública sin que se -
hubiese presentado contra el mismo ninguna reclamación, por 10 que proponía 
en el presente Pleno su aprobación definitiva. 


El Sr. Calvo Caballero señala que ya hay obras empezadas, contestando 
el Sr. Gil Caballero que lo que hay es un vallado que tiene licencia y que 
por otra parte se han presentado los correspondientes proyectos, que se haya 
realizado alguna obra no es grave porque en realidad es un problema de plazos 
y que hay que ser flexible. 


Sometida a votación la propuesta de aprobación definitiva del proyecto 
de urbanización de referencia, es aprobado con los votos a favor del Grupo p~ 
pular (5 votos) y con la abstención del Grupo Socialista (3 votos). 


y no habiendo otros asuntos de Que tratar. el Sr. Presidente levantó -
la sesión a las veintidós horas y cinco minutos, extendiéndose el presente bo 
rrador del 
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AYUI!TAMIENTO DE HORCHE (GUADALAJARAl 


BORRADOR DEL ACTA DE LA SESION ORDINARIA  
CELEBRADA EL DIA 29 DE SEPTIEMBRE DE 1992  


En Horche a veintinueve 
SEÑORES ASISTENTES de septiembre de mi l 
ALCALDE-PRESIDENTE 110ve c ient os no ve nta y dos . 


Siendo la s veintiuna horas y 
D. 	 En rique Cortés Pé re z previa la o po rt u na c itac i6n, 


s e reunieron e n el S aLÓn de 
CONCEJALES 	 Ac tos de la Casa 


Consisto rial , en primera 
D. Juan Anton i o Gil convocatoria, baj o 1 a 
Ca ball er..,9.. Presidenc ia del S r Alcalde 
D. ª Susana Toledo Muñ oz 	 D. E nrique Cortés P érez, los 
D. Lui s Alfonso Cortés 	 Señore s Co n c ejales an otadas 
D. Eug e ni o 8~i t o Ramas 	 al margen y co n la 
D. Jos é Me\!" i. a Calva asistencia de l i nf rascrito 
Cabal lero Secretari o que da fe del 
D. Antonio Calvo L6pez 	 acto. 
D. Juan CalvO Cortés 	 Abierto el mismo por la 
D. 	 Carlos Arriola Garcia Presiden c ia , se pas6 a 


tratar los asunt o s ins e rtos 
SECRETARIO 	 en el o r den del d ia, sie ndo 


el si>Juie n te: 
O. Rafael Izquie r do Nd~ ez 


1.- BORRADOR DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR 
No se o po ne n ingd n reparo a dicho borr ado r y e s ap roba do 


po r unanimid a d y c on l a abstenció n de D. Carlos Arri o la Que no 
asistió a la sesi6n anterior. 
11.- INFORMACLON DE ASUNTOS DE INTERES MUNICIPAL 


A continuaci6n el Sr Alcalde lo s presentes 
acerca de los siguien t e s asuntos: 


·lQ.:- ......Abastecimiento de agJ:@ 
La~ nuev a s i ns talaciones de 	 aba s tecim ie nLo de agua 


funcionan cEH"'"rectamente y fueron inaugu r adas e l d ia '14 de 
agosto pasada y actualmente se están ha c ie ndo es tudias de 
costes para dar de baja los suministros de Yebes o de 
Valdenazar o para mantener un minimo si fue ra conveniente . 







2Q.- Cementer io MuniciRal 
Se han iniciado l as ob ras de a condicionamiento del 


cementerio a través de un convenio de colabora ción c on el INEM 
para tra bajadores desempleados y que e s tá finan c iad o en cuanto 
a la mano de obra en un 521. . 


Gue no obstante, de los cuatro trabajadore s con tratados. 
dos han sido det eni dos y se encuentran en pris i 6 n y otro dejb 
de comparecer por lo que han tenido que ser dados de baja . 


Que a co nsecuencia de ello, se ha solici t ado al INEM 
prórroga del periodo d e termina ció n de la obra para 
continuar l a con el trabajador restante hasta el a ño 1993. 


3 Q.- Fi es ta s Patrona les 
El Sr Alcalde q Uiere dejar constancia de su 


agrad ecimie n t o a l~s personas, Caj as, Enti dade s y Firmas que 
han co l ab o rado en las pasadas fiesta s. si bien q u i ere ha cer un 
reproche.-a la Consejería de EducaciBh que no ha c oncedido ni 
actividades ni trofeos. 


Gue la r1n:a:u aci6n ha sido similar a la del año a nterior y 
que el cost e d e las Fiestas ha sido de alrededor de 7 .100.000 
pes etas y que c onsidera que es n ecesario adecu a r las cuotas en 
el año pró x imo. 


El Sr D. José María Calvo solicita del Sr Alcal de 
aclaración del fundamento de la crítica a la Consejería de 
Educación, reiterando el Sr Alcalde que se sol i cit aron trofeos 
y contestaron que care cían de ellos, r eplicando el Sr . D. José 
Maria Cal v o que en ese te ma la Junta actóa ahora de forma 
dife rente. 


Asimismo el Sr . D. Jos~ Mari a Calvo c onsidera que el 
s istema de cuotas es discriminatorio y pre gunta 51 el 
Ayuntamiento va a hacer algo al respec to . E l S r Alcalde 
contesta que el Ayuntalni enL o siempre e s tá p r e sente en e l t ema 
de fie stas, que si no hay Comisió n tendrá que encar ga rse el 
Ayuntamiento y Que tienen en estud i o la revisión de l as 
cuot a s . 


E l Sr D. An tonio Calvo ma ni fies ta Que t i e ne hecho un 
estudio sobre cuotas y lo pone a disposición d e l Ay untamien to. 


111.- ·~PED1ENTE No 1 DE MODIFICACION DE CREDITOS DEL 
PRESUPUESTO DE 1992 


La Sra Dª Su sa na Toledo expone a los pre sent es la 
nec es idad d e iniciar el presente e xpedi ente de modifi caci ón de 
crédi to s que afe c t a a la partida 60 . 5 de l presupuesto de 
gasto s y relati va a i n v ersiones real es en materia de 
aba s te ci miento de agua, justi ficán dolo a con s ec u encia d e 
obliga ciones cuyo pago no puede demorarse hasta el pró x im o 
ejercicio , y derivadas de obras de i nstalación e l~ctrica y de 
instalac i ón de depuradora. 


....,  







.-


Sometida a can ~ ideraci6 n de l os asiste la iniciación 
del ~resente expediente. es aprobado con los votos a favor del 
Grupo Popular (5 yotos) y con la abstención del Grupo 
Socialista (4 votos) , y dejando constancia que caso de no 
prese ntarse reclama ciones al mis mo, quedará elevado a 
definitivo el acuerdo inicial de aprobación. 


IV.- APROBACION INICIAL DEL PROYECTO DE URBANIZACION DE LA 
UNIDAD DE ACTUACION No 5 DE LAS NORMAS SUBSIDIARIAS 
MUNICIPALES 


El Sr Al calde solicita al amparo de lo d i s puesto en el 
artículo 92 del Reglamento de Organi~aciónT Fu n ci ona mien to y 
R~gimen Jurídico de las Entidades Locales de 2 8 de noviembre 
de 1986. quede el asunto pendiente sobre la Mesa, al haberse 
detectado con posterioridad a l a confec ción y distribución del 
orden "del dia, que no se I'"efleja- en e l pl'"oyecto técnico 
detel'"minada$ cesiones en beneficio del Ayuntamie n to, no 
obstante est~ visado el citado pl'"o y ecto pOI'" el Colegio de 
AI'" qu itectos y habel'"se escritUI'"ado ante Notario e l pr oye cto de 
r e pa r cela ción vo luntaria que le sirve de antecedente, y sin 
que por di c ho~ Ol'"ganisnlos se haya I'"eflej a do obje ci ón alguna. 


E l S I'" D. Jos~ María Calvo indica si s e ha pl'"eguntado al 
AI'"quitecto Municipal acel'"ca del tema, sefialando el Sr Alcalde 
que al parecer el pl'"obl e ma surge como consecuencia de haberse 
incluido en la U.A.5 una cal le intl'"ansitable que pr ovocó 
incluso una I'"eclamación de var io s vecino s , entendi é ndo s e que 
al I'"educ i l'" el tamaño de la citada unidad no proc ed ía nuevas 
cesiones. 


Los asistentes, por unanimidad. acuerdan dejar ~ obre la 
Mes a e l presente expediente hasta que por el Sr Arquit e cto 
Muni cipal se enlita informe al I'"especto. 


v.- APROBACION INICIAL DEL PROYECTO DE URBANIZACION DE LA 
PARCELA Nº 1 DC LA UNIDAD DE ACTUACION DEL SECTOR S-1 DEL 
SUELO INDUSTRIAL DE LAS NORMAS SUBSIDIARIAS MUNICIPALES. 


El SI'" D. Juan Antonio Gil expone a los presentes el 
.~. conteni"d11 del expediente de referenc-:í-a al '- - que se acompaña la 


docume n tación e informes oportunos. 
La s as..i.1.tentes, por unani.midad, acuerd.an aprobar el 


ciLado proyecto. 


VI.- MOCIONES DE URGENCIA 


Antes d e e ntrar en el turno de ruegos y preguntas, el Sr 
Presidente pregunta a los asistentes si desean someter a la 
consideración del Pleno por razones de urgencia algón asunto 
no lncluido en el orden del día. 
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A~ Mociones del Sr Calvo Ca ba llero 
~ 1A. - Solicit a s e e x ija a la Emp r esa El~ c trica en car gada 


de o b ra s pró ximas al Centro Médico, deje en buen estado la vi a 
pób l ica. al haberse detectado determinadas anomalías. 


Sometida a co n s iderac iÓn l a urgencia de la p rese nt e 
mo c iÓn es recha zada con l o s v otos en c on tra de l Grupo Popula r 
<5 votos) y con lo s vo to s a fa v or del Grupo Socialista (4 
vo t os) • 


2 ª . - Solicita q ue por la Emp r esa en ca r gada del 
mantenimiento de l rep e tido r de l a seg unda cadena de te le vis ión 
Se pr o c e da a los aju s tes oportuno s para qu e s u rec epc i ó n se a 
a d ec ua da-."'·· 


Ap re ciada por unan imi dad l a u rg e nc i a de la pre sen te 
fT,oción, se pi"'"Ocerle a s u de bate señalando e l Sr Alc a lde que 
efe ct ivamente la seRal que emite el citado ca nal es peq ue~a y 
mientras que no se sustituya el equipo no s e va a ver t an bien 
como los otro s canales. 


Los asistentes, por u nan imidad, aprueban l a pr ese nte 
mo ci6 n. 


3ª .- Solicita se coloque un quitamiedos en la CI Pa l omar 
para evitar accidentes, recordando que esto mi s mo y a se 
sol i, itó e n la Corporación ante rior . 


Apreciada por unanimidad l a ur gen cl a d e la pre s ente 
moción, s e a c uerda asimismo por unanimidad l a c o lo c a c ión de l 
citado quitamiedos. 


VII.- RUEGOS Y PREGUNTAS 


Rueg..Q..§. 
So licita de 1 Sr Alcalde deje examinar a s u Gr upo 


determina das fa c turas del Ayuntamiento, contesta ndo e 1 Sr 
Alca l d e que sean solicitadas por escrito, recordando que en 
todo caso pueden ser examinadaS en la reunión de l a Comi sión 
de Cue-n-tas y cuando sean examinadas en el P l eno 
correspondient e. 


Pregunta s 
Del S r Calvo Caballero. 
1ª . - En qué fecha se con trat6 al per so na l de la pisc i na 


municipal y resultad o económico d e e ste servicio . 







El Sr Alcalde contesta que se contrataron dos 
trabajadores diez días a nt e s de la apertura de la piscina pero 
no recuerda la fecha ex a cta, y que dará lo s resultados 
eco nóm icos de la gestión en próximo Pleno. 


2ª.- Por qué no se celebró la prueba cicli s t a programada 
en las Fiestas Pat ronales. 


El Sr Alcalde conte s ta que no se cel eb ró po r que n o se 
pr es entar on sufiCientes c orredores y que el lo no s up u s o coste 
algun o . 


3ª .- ¿ Se ha recepcionado la obr a del Cent ro Social 
Poliv a lente? 


E l,_Sr Alcalde contesta que fal ta la i nst ala ción de un 
c ontado r de luz, aRadiendo el Sr C alvo Caballero que hay 
partes que se están a.,;)r'ietando. 


4ª.- ¿ GUé o b r a incluida en el POL se va a ej e c u tar por 
el Ayuntamiento? 


E l Sr Alcalde contesta que afec tará a des ag üe y 
pavi menta ci ón de alguna calle, si bien todavía está sin 
de t e rm inar. 


Sª.- ¿ Guién abonó la comida servida en el Ho tel con 
ocasión de la instalaciÓn de la depuradora del agua? 


El Sr Al ca lde contes ta que la abonó el Ayuntamiento, 
criticando el S r Calvo Caballe ro que se invi tase a Alcaldes de 
municipios limítrofes. 


y no hab iendo otros asuntos d e que t rata r el Sr 
Presidente levantó la ses i ón a las v e intiuna ho ras y c uarenta 
y tres minutos, extendiéndose el presente borrador del a cta. 
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RESOLUCION DE ALCALDIA 


Habféñdose dado ....,-,;iiiaa-.en~e;lUP;.adr6;;;;;;6,n;--;Muni;;;;d;;c pal de Habi-


tantee de TENOILlA (Guadalajara)  
las personas que más abajo se relacionan, y abiéndose pre- 


sentado en esta Secretaría con fecha 19 e octubre de 1992,  
certificación acreditativa de dicha a. así como solicitud 


de altaen el Padrón ~cipal de itantes de este Término. 


HE RESUELTO: Que al de lo dispuesto en la Ley 


7/1985 de 2 de abril R de las Basea del Régimen Lo-
cal, el Real Decre Legislativo 781/1986 y Real Decreto 


1690/1986 de 11 ~UliO que aprueba el Reglamento de Pobla-


ción y Demarca ón Territorial de las Entidades Locales, se 
proceda a la nscripción solicitada. 


or e a Octubre de 199 2 
.....,.",.".,.... 


1 Secretar~iJL__~ 


- HOHAMEO MOER 


- 



http:m.u<<..uh





n tli<;t).lciC\. , - le. ~\Á\;e ""\" ~"""" """la"" 
, 1'" ~I.e t"""""fo ,"," íl.~"" le />.la:l-


~o. e('<ÜJ,.~c.I.ÁÁe.u..I;e · 
0~ Q&oWOv ~ eu.(J.l.eJ,~ -\;z.u~c.u..b ..e.v. 


" L-b.o ó<>. ~~~~ '"""''''"'' , ""'" v." ,.~,,,., 


RESOLUCION DE ALCALD~A 


Habiéndose presentado en esta Secretaria con fecha 19 


de Octubre de 199 2 por las personas Que más abajo s e r e-


lacionan, solicitud de alta en el Padrón Municipal de Habitan-
tes de este Término, a la que se acompña declaraci6n jurada 


de no encontrarse empadronado en ningún otro Municipio. 


HE RESUELTO: Que al amparo de lo diepuesto en lo Ley 


7/1985 de 2 de abril Reguladora de las Bases del Régimen Lo-


cal, el Real Decreto Legislativo 781/1966 y Real Decreto 


1690/1986 de 11 de julio Que aprueba el Reglamento de Pobla-


ción y Demarcación Territorial de las Entidades Locales, se 


proceda a la inscripci6n solicita.da. 


Horche a 19 de Octubre de 199 2. 


PERSONAS QUE SE DAN DE ALTA 


KHAOIJA HOUSSAINI 
HUSTAFHA NAOER 


.-' 
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'·~·:'::(~ IJ c.Oo.' Vistos los expedientes de devoluciones de ingreso indebido por 
diversos conceptos tributarios, remitidos a esta Corporación por el -
Centro de Gestión Catastral y Cooperación Tributaria de la Delegación 
de Hacienda de Guadalajara 7 y considerando ajustados a derecho dichos 
expedientes, 


HE RESUELTO: Aprobar las devoluciones de ingreso indebido a 
las personas que se relacionan y por las cantidades siguientes: 


Francisco Echanz Buisan 25.140.-1. 
Luis Estébanez Arévalo ............... 215.300.~ 


Horche, 26 de Octubre de 1992 


El Secretari o, 
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AYUNTAMIENTO DE HORCHE (GUADALAJARAl. 



BORRADOR DEL ACTA DE LA SESION EXTRAORDINARIA 

CELEBRADA EL DIA 5 DE NOVIEMBRE DE 1992 



E n Ho r che a ci nco de 
novl em b re de mil novec ie nt o s 
no v ent a y d os . S iendo l as 
veintluna h oras y pr ev i a la 


D. 	 Enrique Cor tés P ére~ opor tuna citación , se 
r eun ieron en el Salón de 


CONCEJALES 	 Actos de la Casa 
Co n s i st ori al , en pr im era 


D. Juan Antoni o Gil c onvo cato r i a , ba jo l a 
Ca ballero Pr es ide ncia del Sr Alca lde 
D. ª Sus a na To ledo Muñ o2 	 D. Enrique Cor tés Pé rez. l o s 
D. Lu is Alfo nso Cortés 	 Seño res Concejales anotados 
D. Euge n io Beni t o Ramos 	 al marge n y con la 
D. José María Calvo as i stenc ia del infrascrito 
Caballero Secretari o qu e da fe de l 
D. Antonio Cal vo L6p ez 	 acto. 
D. Juan Cal v o Corté s 	 Abier to el mism o por la 
D. 	 Car los Ar ri ola Gar cía Pre si denc ia , se pasÓ a 


trat a r l os asun to s inse rt os 
SECRETARIO 	 e n e l or de n de l di a , siendo 


el si g Uiente: 
D. Rafael I zquie rdo Náñ ez 


1.- BORRADOR DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR 
El Sr Al ca l de p re g uhta a l os a si s t ente s si opone n algd n 


reparo al borrador del acta de la sesión an terio r. 
El S r. O. J osé Maria Calvo so l i cit a rect ificac ión de l 


punto VI "MOCIONES DE URGENCIA" en e l se ntido de s u s tituir el 
epígrafe " Mociones del Sr Calvo Caballero" por la de "Mociones 
del G ru~o Socialista". 


Los asiste n tes po r u na nim idad a p rue ban la rec t if ica ci6n 
pr opues t a po r e l S r D. Jo s~ Mar ía Ca l vo. 


Al rest o del act a no se o po n e n ingón reparo y es apro bada 
por una nimi da d . 


Se de ja cons ta ncia que en el deba te y vota ci 6n del 
p r esen t e punto no se encuent ra prese nt e e l Concejal D. Eugen io 
Beni to Ramo s. 







11.- MOC10N DE ALCALD1A SOBRE FU~CIONAM1ENTa DE JUZGADO DE PAZ 
E n e s to s mome n tos s e in c orpo ra a l a sesiÓ n el Conc ej al D. 


Eugenio Be n ito Ramos . 
A cont ln ua ci ó n el Sr Alcalde ex po ne a los p res entes la 


p ro blemáti ca q ue pla ntea e l funci onamie n to en Hor che de es t e 
se rvicio q ue cad a d ía ge ne ra un ma yo r tr aba j o y se d a lect u ra 
a la moc ión de Alc a l día y cuy o tenor lit eral es el si g uient e : 


Visto el volume n de as untos Que o r igina el Ju zgado de 
P az de es t e Mun i ci pio t a l es como c e rtifi ca d o s , insc ripci ones, 
de c lar a ci on es d e ac ci dentes , pruebas de confesió n y 
tes t ifi cales . así como cumplime nlació n e n gene ral de todo tipo 
d e ex horto s y cartas-órdenes. 


Vis to qu e el t raba jo del cit ado J u zgado de Pa z ocu pa 
part e im po rtant e d e la jo rna da labor a l d el S e cr eta rio del 
Ay un tami e nto (e n carga d o de e s te serv i cio) asi como de l re s to 
del pe rsonal que co l abora co n dicho Sec r eta r i o . 


Visto que la s ta rea s judicial es va n e n a ume nto progr esivo 
por e l propio a uge q ue exp e r i ment a es te Mu ni cipio . 


Vi sto q ue asimlsmo e l v o l um e n de t rabajo propiamente 
admi nistrat iv o d el Ayu nt amien to va en aumen to po r ld~ n ti ca 


r azó n, 10 q u e ha c e ne c esa ri a u na total ded i caCl6 n de l 
Se cretario de la Cor poración y r es t o d e l per s onal 
a dnli ni s tra ti v o qu e se v e n en la nece sida d de r eal iza r e n 
numeros as ocas i ones t rabaja s f ue r a de la jornada labor a l. 


Vi st o que e ste Ayuntam ie n t o d ispone en la planta baja d e 
la Casa Cons i st ori al d e lo ca l adec ua d o pa ra pr esta r e l 
se rvicio de Ju zg ado con tot al ind e pende ncia de l os s erv i CIO S 
a dministr ativ os mu ni cipa les . 


Es ta Alc a l dí a somete a l. con s iderac ió n del Pleno l a 
sig Ui en t e PROPUESTA: 


So l icitar del ó rga no judiCI al co mp eten te s ea exi mido el 
Sec re tar io de la Corporación así c omo el personal colaborador 
de la l le vanza del Juzg ad o de Paz de Ho rc he , y que se. 
d es ignado en su c a s o persona i dóne a para tal fi n . 


Ho rche a 30 de o c t uhre d e 1992. " 


El Sr Calv o Caba ll er o pr eg unta si el Juez d e Paz t i ene 
co noc i mi e nto d e l c ont eni do d e esta mociÓn, co n testa ndo e l S r 
Alca ld e que su mo c ión no a fe c ta al J uez sino a l Sec r etario y 
persona l c o laborad o r , y mati zando e l Sr Calvo Ca bal l e ro qu e 
c onside r a que el Juez de Paz t amb l~n debe ría in terv enir en el 
tema. 


S ometida a c onsi d e r aci 6n la a n teri or Mo c iÓ n d e Al ca l día , 
es apro bad a por unaniffi i dad . 







111.- APROBACION INICIAL DEL PROYECTO DE URBANIZACION DE LA 
UNIDAD DE ACTUACION No 5 DE LAS NORMAS SUBSIDIARIAS 
MUNICIPALES 


E l Sr D. Ju an Antonio Gil ex po ne lo s antec e de ntes del 
pr e s ent e punto que qued6 pe nd ie n t e e n el P l e n o anteri o r a 
ex pen s as de un nuevo i nforme q u e debia em i tir e l Sr Arquit e c to 
Munlci pal . 


Por el S r Se cr eta rio s e d a le ctur a al i nfo r me d e 
r ef e r e ncia y a c ontinu ac i ón el S r D. Juan Ant o n i o Gil se ~ al a 


q u e el pr oble ma ha s urgido a consecuenc i a de la e xi s tencia d e 
parce l as reduc idas donde no se consignan c esio nes sa lvo la s 
e spe cif icada s e n e l via r io. 


E l Sr D. José Marí a Calv o s e ña l a q ue s e g ú n l as Norma s 
S u bsi diari as es obl i ga t or ia l a c es 16 n de un 10% y q ue s i se 
a prueba e s te p u nto e l a Cu e rdo se r ia i lega l . por lo q u e pa ra 
ad opta rlo vá li dame nt e ser ía n e c esa ria mod if ica r la s Normas 
S ub s i d i a rias . 


El S r D. J uan Anto n io Gi l i n d i ca Qu e e 1 pro y ect o lle v a el 
vi sa do del Colegio de Ar quitec t o s y el pr o ye ct o d e 
r epa r celación v o l untaria que l e sirve de base ha s i do otorgado 
ant e Nota r ia, quie nes no h a n ob je tado n a d a a l respe ct o, 
e s timando que se t r ata de una i nde finición de l as No r mas . 


El Sr D. Anton io Cal vo manifi es ta qu e s e c r e aria un mal 
precedent e y que d eb e mant enerse la cesión c orrespo nd ien te, 
po rque en o tr o s ca s o s lo s p ropiet a r ios s i d eja n ces ion es y 
exi s tiría u n ag r av io compar ativo, a~adi e n d o el Sr D. Ca rl o s 
Ar riola Que es i n jus to no h a ce r nin guna ce si ón . 


E n v is t a de lo s e x puesto el Sr Al c a l d e p r o po ne a l o s 
p rese n t es q u e se so ll ci te la modifi cac i ó n pu nt u a l d e l as 
Normas S ub s idi a r ia s para su cor recta ada pt ac i ó n a l a rea li d a d 
de la Un idad d e Actuación na 5, d e j a n d O pe n d ie nte l a 
r eso luc ió n del pr esent e p u nto has ta q ue d icha modi f i ca ci Ón sea 
definitiva . 


Di ch a pro pues t a de Alcaldí a e s ap r oba d a por t odos lo s 
Conc ej ale s co n la excepció n d el S r Calvo Ca bal l e r o que vot a en 
con tra . 
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ca e xp one a os pre sente s que la De lega c ión de 
Sa n i dad de Guadalaj a r a ha bía ma nt e nido c o n tac t o s con Horche 
para e l sumin i s t r o d e a gua a la Re sidenc i a de Alcohete y que 
c o n t o da u rge n ci a se habia r e dact a do un con v enio de mutu o 
acuerdo e n tre ambas pa rte s . 


Po r el Sr Secr e ta rio se pr oc ede a dar lec tura a l conveni o 
r edactado al efecto y a continuación e l Sr Al ca ld e ex pone q ue 
de s pués de l a re dac c ió n de dicho c o nveni o ha habi do un nuevo 
análisis por ambas pa rtes en cuanto a la cl áu s ula q u e hace 
re fer encia al precio a cobrar en el caso de abastec imiento 
desde el d epósi to regulad or de Horch e. 


A tal efecto, señ a l a e l S r Alca l de q u e se h a bía 
establec i do q ue s e a plica r ía po r metro cób ico el pr eci o media 
del t o t al de los bloqu e s d e consumo qu e regu le l a t a r if a 
municipa l del s erv i ci o d e abas t ec imie n t o de a gua de u so 
d omici li ari o que el Ay un tamie n to de Horc h e t eng a es tab l e c i da 
en cada mo men to . 


El Sr Delegad o de Sa n i dad objetó, en rel ac i6 n con es ta 
cl áus ul a, que en ot r o s l u gares donde e ste Or g a ni s mo s e 
a bastece de agua el pr ec io de con sumo re s u lta m~s e co n 6m i c o 
y q ue si los recibos se desglo sasen hipo t ét i came nte por 
fam il i as t a mpoco sal d r í a s u p re cio ta n ca ro, por l o que 
p ro po n i a se l e aplica s e la t ari fa de l se gun do b l oque que 
seRalase la Or dena nza mu nicipa l. 


E l S r Alc a l de man ifi e sta que ten ie n d o en cuent a el fin 
póbl ico par a el q u e se de st i na el abas t ecimie nto d e agua , 
habia cont ra of e r tada que se a plicase l a me d ia de l os t r es 
p r imeros bloq ues de con sumo q u e en c ada momen to r egule l a 
Ordenanza muni Cipal , esta n d o de a cu erdo e n ell o e l Sr Dele ga d o 
d e Sanidad . 


Los asiste nt es , por u nanimidad, apr u eba n el pr esen t e 
conv en lO c uya redacc i ón d e fin itiva quedará del S igui e nte modo : 
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" En Ho r che i\ de de 1992 


REUNIDOS 


De una part e ,D . Enrique Cort és Pér e z, Al ca lde d el 
Ay unt ami en to de Horch e ( Guad a l a j ara l, y de o tra D. Vicente 
Hi t a Sán c h ez, Delegado Provi n cial de Sani da d en Gua da l a j ar a. 


Ambas pa rtes t ie nen ple na c a pacida d para fo r mula r el 
p rese nte conve nio y a t a l efe cto 


MANIFIESTAN 


PRIMERO; Que la Unidad Re si de nc ial y Re habilitador a de 
Alcohete. dependien te de la Jun t a de Comuni dades d e Cast i ll a 
La Mancha y s i tua da e n td rmino munici pa l de Vebe s a 
aproximadame nt e cuat rocientos metr os en l inea re c t a d el citado 
manant ial, no d ispon e de ag u a corr iente , l o que dif icu lt a 
enormemente e l no rm a l fun c i o namie nto d e l Ho sp ital . 
SEGUNDO: Que e l Ayu nt am i e nto de Ho r che d i sp o n e de l mana nti a l 
de "Va l rle nazar " del que actu a l lTlente no se si r v e, y es volun tad 
suya col abora r con l a Delegación Provinc ial de Sa ni dad de 
Gu adalaJar a de la Junt a de Comu n id a d e s d e Castilla-La Ma ncha 
pa r a reso l ver el pr o blema de l a f alt a de agua. 


P or el l o, en el cam i n o de l a coor dinació n y cooper a ción 
q ue debe n r eg i r las r el aciones ent re ambas lns tlt uciones, 
ambas partes acuer dan formaliza r el p r es en te co nv e n i o con 
arreglo a las si guiente s : 


ESTIPULACIONES 


PRIMERA.- El obje t o del p resente c onve ni o es su rtir de 
a bastec im ient o de ag ua a la U. R.R . de Alcoh e te a tra vé s de l 
mananti a l de "Val denaz a r", t· eal iza nd o la Dele,~ació n P r ovinc i al 
de Sanidad de Guada lajara las obras d e adaptaci ón, tan t o de 
equipos de i mp ul s ión c omo de ca n a li zación , q ue fu e r a n 
n ece sarias e j ec ut a r para la p res tació n del s e r vici o de s de e l 
manan tial de "Valdenazar" has ta el Hosp i tal de Al cohete . 
SEGUNDA.- E l Ayuntamiento de Horc he cede a la De le gación 
Pr ovincial de Sanidad de Guadal a j a ra el u so de los e quipos de 
b o mb eo de qu e d is pone el mananti a l . as i como el us o de la 
tu beria para el trans po rte d e ag ua e n e l tr amo q u e c omprende 
d e sde e l c itado ma n a n tial hasta la pr ime~a a~queta situada en 
l a Cañada Real. que e nlaza Hor c h e c on Al cohete . 
TERCERA.- La Delega ció n P rovincial de Sani dad de Guadalaj a ra 
se com p ro mete a mantener en pe rf ec to estado de conserva ci ón 
la~ men ci onada s in~ tala ciones y a repa r a r l a s a v eri as de t odo 
tipo Que p ud ieran s urg i r d ur a nte su utilizaci 6n . 
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CUARTA .- Si el Ayu n tami e nto de Horcne , en caso de 
desabasteci mie nto de a gua por los me dio s act uale s emple ado s, 
prec i sar a u tili=a r de nuev o este manantial e i n stal ac iones , 
adq u i riría el p le n o uso sobre la c It ada captaci Ón y sus 
co mp one nte s de d ist r ibu ci6n a los t r e in ta d ías como máximo de 
la pues ta en conocimiento del hecho a la su s odicha 
Admi n i s tració n Regi ona l. a u nque na hub iera f i nalizad o e l 
per iod o de vigencia o c ualquier a de su~ pr órrogas de l presente 
conv en io. q u e dando e x imido d e to do c om pro miso e 
indemnizaci ones co n l a Delega c ió n Prov incial de San idad de 
Gua dala j ara. 
QUINTA.- Igualme n te es vo lu ntad de las partes , que en el 
su pu es to caso d e que ocasiona lm e nte con l a normal ut il iza Cl ón 
del mana nti a l no pudiera pr es tars e un se rvi ci o adecuado de 
agua a la V.R . R., s e pudiese sur t ir Al co he te a t ravés de l agua 
e x is te nt e en e l depósito mu ni c i pa l d e Ho rc he . siempre que e l 
aba s tecimiento a l mu n icipio de Ho r ch e quedase e n t e ramente 
garanti z a do. En este su pu e s to , l a Delegació n P r ovi ncia l de 
Sa n idad de Guadala j a r a ejecuta rá a su cargo las obr as 
nec esar i as t a nto de r ed de di st r ibució n como de los equlpos de 
imp ul sl ó n y medida para el t r ansp o r te de a gua de s de Horche a 
Alc o hete , ob li gánd o s e d icha De legación Provin c i a l a ma ntene r 
en perfec to estad o e stas ins t al a ciones así como a l a 
r e par a ción de l as mismas si fuese nec e sari o, incl u id o el 
equ ipo de medi ción qu e no deber á esta r ave riado por un período 
s u peri or a un me s , comput án dose por el t iem po de ro t u ra e l 
consu mo del pe río d o simil a r inm e di a tame n te ante ri or . 
SEXTA.- La tari f a aplica ble que abonará la Delegaci ón 
Provinc ial de S a n ida d d e Guad a lajara al Ay un tamie n t o d e Ha r che 
será la s igu ien te: 


a) Abastecimiento desde el manantial de "Valdenazar". 
500.000 pe se ta s a l año , fraccionab les en cua tro partes 


igua l es y pagaderas e n los prime ro s quince di as de cada 
tri me s t re nat ural, es tando s u jéta esta Ca ntidad a rev i si ó n 
anua l en f unc ión de l a va ria c ión del I . P . C. 


Si en un mo mento d a do, e l c a u da l del mana ntial sufrier a 
va ri acio nes c o nsi de rable s, tanto a l a alza c omo a la baj a. s e 
aj ustaría en e l mi smo sentido e l cánon estableci d o por est e 
uso, una vez e fec tuada la corr espo ndient e r eviSlÓn . 







b) Abastecimiento desde el depós i to regulador municipal 
de Horche. 


Po r tratarse de la Admi nistración Regional, se aplicará 
por met r o cóbico con sumido el pr ec io medio de los tres 
p r i mero s bloques d e consumo que re gul e la tarifa mun ic i pa l del 
se rvi cio de abasteci mie nto d e a gua de uso domicili a r i o que el 
Ayunt ami e nt o de Ho r c he t enga establ eci da e n cada mome n to, y 
apli cándose el r es t o de l a o rd e nanza fl scal e n todo s lo s 
apa r ta do s que con t i e ne l a ml sma . 
SEPTIMA. Los cost e s de ene r gí a e léctrica d e los e q u ipos, as í 
c omo c ualq ui e r o t ro que se de riv e del no rmal funcionamiento 
de l se rvi ci o y que sea n necesarios para el ade cua do 
abast ec imi e n t o de la U.R.R. de Al coh ete en los dos su pu es t os 
que r e c og e el apa rtado ant er ior, serán su fr agados í nt eg ramente 
pa r la Del egac ión Provincial de Sa nidad de Gua dal aj ara, no 
si en do r esponsable, en ningún caso , el Ay u n tamient o d e Ho rche 
de pos i bles cortes de e ne r gía o cua l q u ier o t ra anomalía ajena 
a él, que pudi era difi cu lta r e l de se nvolv imiento no r mal del 
ser vl ClO. 
OC TAVA.- La Delegac ión Prov i ncial de San i dad de Guadalajara se 
compr omete al cum pli mi e n t o d e todo tipo de o bligaciones 
h igiéni cas, sanitarias . indu s triales y de cualq u ier otro o rde n 
que pudieran di ctarse por e l Estado o Comunidad Autó n oma , en 
su caso . 
NOVENA.- E l pr e sente conv e ni o tendrá una vigencia d e ci n co 
año s , siendo p~ o rrog a ble e n pe r íodos s uc es ivo s e i guale s . caso 
de no existi ~ d en u n c ia d e r. ualqui e~ a de las partes co n tres 
meses de antel a ci6 n a l a finalizac ión del plazo d e vi ge ncia o 
d e cual qui e r a d e las prórr o gas del mismo . 
DECIMA.- S i e n cualquie ~ mo mento . l a U. R.R . d e Alc ohe te 
co nsigue abasteci miento d e ag ua por ot r as v ía s más ve nta jos as . 
podr ~ ~e sci ndir e st e c o nve nio , i n c lu so s i n agota~ s u per iodo 
d e vigenci a , y no quedando por e l lo co mprom e ti da l a Delega ción 
Provincial de Sanidad de Guada la j ara a ab onar ninguna 
indem nización a l Ayuntami ento d e Ho r che, y recu per an do a su 
vez és t e. el tota l y ple no uso del se r vic i o sobre el mananti al 
de "Va ldenazar" y sus i ns talacio nes . 


y en prueba de confurmidad de lo acordado , se susc ri be el 
p resen te convenio en tr i p l i ca d o ej e mplar y a un solo efecto , 
qu e dandO un ejem pla r en cada una de l as partes y otro e n l a 
U.R.R. de Alco hete." 
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"v .- MODIFlCACION DE LA CUOTA TRIBUTARIA DE LA ORDENANZA 
FISCAL DE LA TASA POR EXPEDICION DE LICENCIAS DE APERTURA DE 
ESTABLECI MIENTOS 


Seg u i dament e p o r el Sr Sec retario se da lectura al 
exped ie nte de modi f icaciÓn de re f eren c i a y qu e c ontiene 
de c r e t o de Alcald í a , est u d i o e c on6mi c o . e i n f orme de 
Sec re taria , así com o l a propue s ta de modif Ic a c Ión . 


El Sr Al cald e justifica la s u b ida de l a c uo ta tr i butaria 
por e l fu erte a u me nto de c ostes que obligan , al trat arse de 
una tasa , a c ubrir el g asto que origina el se rvi c io . 


El SrCal v o Caba l ler o co n s idera que es una s ubida excesiva 
q u e su pone un aumento c inco ve c e s mayo r de la cuot a 
o ri gi naria . 


E l Sr Al calde insi st e en q ue se trat a de cumplir con l o 
es tip u la do en l a Ley pa r a este tipo de tributos que e x ige que 
s e cubr a el coste q u e genera l a ges t i 6 n del mi s mo . 


A co n tin uaci ó n e l S r Al c a l de p ropo ne la aprobació n 
prov is ional del a r t i c ulo 5 2 de la ci t ada orde nanza que ser á de 
ap lic a c ión a pa r tir d e l 1 de enero de 1993 y q u e queda rá 
r e da ctada d el si guiente modo: 


II La tarifa de esta licencia se satisfará por una sola 
v ez. debiéndose abonar como cuota dniea en todos los Casos la 
ca.ntidad de 25.000 peseta.s." 


Oicha p r op u e sta e s aproba da con los v oto s a fa vor del 
Grupo Po pu la r ( 5 vo tos ) y c o n el voto en contra del Grupo 
So c i al is t a ( 4 votos) . 


Asimismo se acuerda ex poner e n el Tablón de Anuncios del 
Ayunt ami e nto y Bolet í n Ofici al d e l a Pr o v i n ci a que l a p rese nte 
modif icaci ón pQdr á se r e xamina da e n l a Secre t aría del 
a y un t a mi e n to a l Obje t o de que d urant e el p l azo d e 30 días . 
co n tad o s a partir d e l a publi c ac ió n de l anuncio en e l citado 
Bolet í n . puedan pre se ntarse las re c lamac io nes qu e se estime n 
o portu nas , significá nd ose que caso de n o presen t ar s e ta les 
r eclamac i ones , dic ho acuer do de modifica c ión quedará 
au to m~tic ame n te eleva do a de finiti vo . 


y no habie ndo otros as u ntos de que t r atar el s, 
Pr e side nte le v ¿~ ntó la s esi ó n a las veintidós ho ras y 
ve int i cinco ITIlnutos, e:<tendién d ose el p r esente borradDr de 1 
a c t a. 


VQ BQ 


El 
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AYUNTAMIENTO DE HORCHE <GUADA AJARA) 


BORRADOR DEL ACTA DE LA SESIOI~ ORDINARIA 

CELEBRADA EL OlA 21 DE DICIEMBRE DE 1992 



SEÑORES ASISTENTES 
ALCALDE PRESIDENTE 


D. Enrique Cortés Pérez 


CONCEJALES 


D. Juan Antonio Gil 
Caballero 
D.e S usana To l edo Muñoz 
D ~ LUi S Alf onso Corté s 
D. Eugenio Ben ito Ramos 
D. J o sé Ma ria Calv o 
Caba ll ero 
D. Antonio Calvo López 
D. Juan Calvn Cortés 
D. Ca r los Arriola García 


SECRETARIO 


D. Rafael Izquierdo Nú~ez 


En Horche a vei ntiuno 
de diciemb~e d e mil 
nov ecientos nov~nta y dos. 
Siendo l as vei ntiuna horas y 
previa l a opo rtuna citaci6n, 
se reunier on en el Salón de 
Actos de la Casa 
Consistorial . en primera 
convocato ria. bajo la 
Presiden cia del Sr Alcalde 
D. Enri que Cortés Pe rez, los 
Se ño re s Concejal es anotados 
al margen y cen la 
asisten cia del infra s crito 
Secreta rio que da fe del 
ac t o . 


Abierto e l mismo por la 
Presidencia , se pasó a 
tratar los as untos inserto s 
en el orden del día, siendo 
el s i';!ui ente: 


I.- BORRADOR DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR 
Antes de e n trar en el contenido del or de n del día de l a 


sesión, el Sr Alcalde aclara que se trata de sesión ordinaria 
y no e x traordinaria como se recoge en la con vo cato ri a 
repartida a los Señores Conce j a l es y que se trata sin duda de 
un erro r mecanográfic o. 


A continua c ión el Sr Alcalde pregunta a los presentes si 
oponen algún r eparo al bor rador del acta de la sesi6n 
anterior. 


T oma da la palabra por el S r Calvo Caba l l ero , solicita 
re c ti f icac ión del punto "111.- APROBACION INICIAL DEL PROYECTO 
DE URBANIZACION DE LA UNIDAD DE ACTUACION No 5 DE LAS NORMAS 
SUBSIDIARIAS MUNICIPALES" en el que en el fi nal del párrafo 
tercero SE! refleja " ...... por lo que para adoptarlo 
válidamente seria ne c esar i o modificar las Norma s 
Subsidiarias." señalando qu e e n ni"9ún mom ento él dijo tal 
e xp resión. 


El Sr Alcalde expone que cree que si se dijo la ci ta d a 
fra s e y apreció por ello inr.ongruencia en su votación, 
o pina ndo de idé ntica manera e l Sr Gil Caballero. 


E l Sr Calvo Cabal le ro insiste en que no lo dijo y que le 
e xtr aña que se refleje en el acta, dando l a impre s ión de que 
el Secretario recibe inst ru cc iones a la hora de redactarla. 







El Sr Alcalde señala qu e • 1 Secretario no recibe 
ins trucci ones de nadie y redacta las actas de las notas que 
t o ma en cada se sión. 


El Sr Calvo Lóp ez a ñade que se que habría q u e 
modifica r la pa rte fisica del terreno . 


Ef ect uada la yotación de l a pres ente recti fi caci ó n es 
r echazada con los yotos e n c ont ra del Grupo Popu l a r (S y otos) 
y c on los vo ta~ a fa vor del Grupo socia l is t a (4 votos). 


Asimismo el Sr Ca lvo Caballero sol icita se incluya en 
relación con el mismo pun to 1 1 1 e l informe del Arquitecto 
Municipal q u e fue leido en la sesión anterio r, acordándose por 
unanimidad s u aprobación . 


E l con te ni do l itera l de dicho informe es e l siguiente: 
"INFORME COMPLEMENTARIO SOBRE EL PROYECTO DE 


REPARCELACION DE LA U.A.s. DE LAS NN. SS .MM . DE HORCHE 
(GUADALAJARA) 


El p res ent e inform e se presenta como am pli ac ión y 
ac laració n del ya ex i s tente sobre el p ro y ect o de r epa rcelación 
de la U.A.5. de l as NN .MM. SS. de Horche. propie dad de D~ 


Teófila Moya Calvo y D. Lui s García Catalán. 
Al apr obarse l a modificació n de l as NN. SS .MM. en el afio 


199 1 surge una ser i e de rec lamaciones pr esentadas por los 
propietarios de la deli mitación de la U.A.5., que llegan 
i ncluso a presentar un recurso ant e la Consej ería de Pol ítica 
Terri t o r ial sobre la inclusión de lo s terrenos de su propiedad 
en esta U. A . 5. 


L~ re c l amación d esde mi punto d e vista fundamentada se 
debe de una parte a que el trazado del v i a riO es inv iab l e 
debido a la topografía de l terreno qu e obligaría a rea l izar l a 
menci ona d a via c o n uno s costos exces ivo s para lo s 
propietarios, y de otra parte esta Unidad de Act ua ción 
o bse r va ndo la realidad de l as propiedades, no afecta a l a 
to t alidad d e todas ellas de j ando par te de l as p ro pieda des 
in cluidas e n la Unidad de Actuaci ón y otras pa rt es exe ntas. 


Se realizan unas gestiones ante las autor idade s 
urban ísticas de la Consejería y de spu~ s de di v er sas 
negocl acio ne s e ntre 10 $ prop ietari os, Cons ejería y 
Ayu ntami ento se lleg a a l a conclusión de que t al Unidad de 
Ac tuac ión tal como está gr a fiada en las NN. SS .MM . e s inviab l e 
acor dándose para s u mejor ge stión urban ística que e l 
menciona do polígono so lo af ec te a la s propi edade s de Dª 
T e.\rtl a Moya Ca lvo y D. Lui s Ga rcí a Catalá n , modificando e l 
via rio que queda como en el pr oyecto de Reparcelaci ó n 
pre s ent a do; lo que hace v iable desde el punto de vi sta real el 
nuevo v iario y no resul tando perjudicada la t rama urbana del 
municipio. 







Pasando por lo tanto el polígono o~igina ent e de 20.000 
met~os cuad~ados a" 12.662 m e t~os cuadrado s, es po~ lo que no 
se consid e ~an por tanta ne c esar i as las esiones de parcela 
neta a favor del Ayuntamiel1to al ser 1 Unidad de Actuación 
una vez cedido el nuevo viario inferior a la mínima unidad 
requerida para las un i dades de equipami e nto de servicio 
póblico, siendo este punto a su vez con t e mp lada por las 
auto ri dades de la Consejeria como viable. r esolviéndose de 
esta 	manera el recurso pr es entad o por los propiet ar ios ante la 
Consejería de Politica TerritorIal. 


Lo que comun I CO para su conocimiento y efectos en Horche 
a trece de octubre de mil novecien t os noventa y dos." 


Al resto del acta no se opone ningón r e pa ro y es aprobada 
po r unanimidad. 


11.-	 INFORMACION DE ASUNTOS DE INTERES MUNICIPAL 


A continuación e l Sr Al csl d e informa a los pre s entes 
acerca de los siguientes asunLos : 


12- Mancomunidad de Ba s uras 
El Sr Al calde señ a l a que se han aprobado l os presupue s tos 


de la cl tada Mancomuni da d dando lectura s l os difer entes 
estados de gastos e ingresos y que ascienden a un total d e 
10.928.240 	pesetas para el ejercicio de 1993. 


22.- Ju zgad o de Paz 
Expone el Sr Alcalde que al acuerdo adoptado en sesi6n 


anterior en relación con la petición de eximir a los 
funcionarios del Ayuntamiento de la lleva nza del citado 
Juzgado, se habia contestado por la Sec~etaria de Gobierno del 
Tribunal Superior de Justicia de Castilla La Mancha en 
Albacete lo siguiente: 


"En co n testa ción a su comunicación de 12 de los 
corrientes. dirigida al Ilmo. Sr. Presidente de la AUDIENCIA 
PROVINCIAL DE GUADALAJARA, particípole que tanto el 
nombramie nto como el cese del Secretario d e ese Ju z gado de 
Paz. corresponde al Ayunt a miento de esa loc a lidad. quien lo 
c o municará al Minist e~ io d e Ju s ticia, DIRECCI ON GENERAL DE 
RELACIONES CON LA ADMINI S TRACION DE J UST I CIA, para su 
ap ro bació n. de conformidad con lo dispue st o e n l os artículos 
50-3 y 51- "1, de la LEY 38 / 1988, DE 28 DE DICIEMBRE, SOBRE 
DEMARCAC I ON y PLANTA J UDICIAL, ( B.O.E. de 30 de dic i e mbre de 
1988); hoy a l a Gerenci a Terr il orial del Min i sterio de 
JusticiCl, e / . Tinte,3, 02071 ALBACETE. 


Albace\e, 30 de noviembre de 1992." 
32.-	 Matadero Municip~~ 
E l Sr Alcalde a lude a que de acuerdo con l a normativa 


euro pe a era necesario adecuar el matadero munici pal, para lo 
que e l Ayuntamiento se acogió a las ayudas que para tal fin 
concedia la Comunidad Autónoma a través de las Consejerias de 
Sanidad y de Agricultura. 







La Consejería de Ag~ icultura exig ió la p~ es enta,i ón de un 
pr oye c to t écnico a nt es de qu e f u e se conce d ida la subvenci6n 
so l lc ltada, lo q u e cump l imentó el Ay u nt a mi ento yabo nando el 
preci o del citado pro y e c to . La Cons ejería no co n cedi ó n i ng una 
subvención puest o que ~n Guadalajara sólo se c o nc e dió ay uda a 
Checa po r import e de 750 .000 pese tas. 


Posteri ormen te la Conse j eria de Sanida d ex igió la 
adecuación del mat ad e r o a l a norma ti va eu r o pea y ob l igando a 
que estu vi ese rea lizada antes de l 1 ene~o de 1993. 


El matadero ha si do v i s it a do por el Veterinario de 
Sa n i dad y por el de Ho rche y y a h a n s ido in i ciadas l as ob ~as. 


P or ólti mo seaala el Sr Alca ld e Que se ha mantenido una 
re ullión con los ca~nic er o s de la localidad so li c itá ndole s 
colaboración económic a pa ra e l lo. 


4Q.- Cen tr o Comarcal d e Sa lud 
Se informa que las plantillas d el Centro, en contra de lo 


que habia dicho in icia lm e nte la Junta, qued,a ban en tre s 
médicos y en un A.T .S. y que se habia pretendido c ontactar con 
el 1NSALUD para que " se expl icase la reducciÓ n de la plantilla, 
cediendo a cont i nuación l a pa l ab ra a l Sr Gil Caballero qui en 
ma n ifie st a l o S Igui ente: 


Se mant u v o u na re u nidn e n Ho rc he co n lo s Alcaldes de la 
Zona y se aco r dó so li c i ta r informació n a Madrid con test ándo se 
oralmente que no habia mo tivo de preocu pac ión pues l a 
plant illa quedaria c on 4 m~di cos y que luego s e co ntestó p~r 


escrit o al que da lectur a y que no e s s uficiente mente 
a.clarato~i.o . 


Poste r io r n,en te se ha intent ad o concer t a r una entrevi sta 
con e l resp o n s ab le d e l asunto en Mad~id per o los intentos han 
s i do en va no . 


En v i s t a de ello se ha esc ri to a lo s Al caldes de la Zo na 
infor mándo les d el tema y se mantendrá con e llo s una nueva 
reunló n d espu~s de las Fie stas Na videaas . 


111.- RESOLUCION DE ACUERDOS ENTRE LOS AYUNTAMIENTOS DE HORCHE 
Y YEBES EN RELACION CON SUMINISTRO DE AGUA DEL MANANTIAL "LOS 
MENUDOS" 


E l Sr Alcalde e xpone lo s antecedente s de l cas o aludiendo 
a los acuerd os que se fo r malizaron en su d ía , y dado que se 
ha b ían hecho las captaci o nes da agua opor tunas y soluci onado 
el problema del aba s tecimient o a l Muni c ipio. pro ce dia tal y 
como se c ontiene e n l os acuerdos de re fe renci a dar por 
r es ueltos los mismos . 


El Sr Gil Caballer o pr opone a los pr ese nt es : 
1Q.- Da r por resuel tos los acuerdos an tedic hos adoptadOS 


en 1985 entre los Ayunt amientos de Horch e y Vebes . 
2Q.- Ha cer entrega al Ay unt amien to de Vebe s las obras e 


i nstalacione S de capta ción de a gua realizadas en su dia en el 
Paraje "Los Menudo s" d e s u término municipal, y quedan do en 
p ropi edad del Ayunt a mi e n t o de Horch e la s tuberi a s que 
discurran por e l t érmino mu niCIpa l d e Ho r che. 







Asimismo el Sr Gil Caba ll er o informa lo s pre sen tes que 
el Alcalde de Yebes ha manifestado s u d i spo 5 ~ción de 
suministrar agua a Hor che , e n caso de que en un futuro fuese 
necesario, al precio f i jado en la Mancomunidad de Aguas d e l 
Sor be . 


El Sr Calvo Caballero toma la pa labr a y man i fiesta q u e 
los acuerdos con Yebes no han servido pa ra nada , s ob r e t o do e n 
lo que se re f iere al pre c i o del a gu a, re cor dand o l a r e un i ó n 
habida hace a~os en el Gobie rno Civil y qu e no cump lió lo 
pactado, d udand o de qu e cumpla el ofr ec im ien to s uso d ic ho. 


El S r Alcalde se ~ ala que e fectivamente en ese acuerdo el 
Ayuntamiento de Ye be s no de volvió a Horc h e unas 180 . 000 
pesetas que resultaba n a nu e stro favor de l a l iqu i d a ci ó n 
fi na l, si bien en a~os s u cesi vos se hi cieron negoc i a c io nes 
i¡l d e pe ndientes. 


Los asistentes, po r unanimIdad, aprueban las prop uestas 
del S r Gil Caballero. 


IV.- APROBACION DEFINITIVA DEL PROYECTO DE URBANIZACION DE L~ 


PARCELA Ng 1 DE LA UNIDAD DE ACTUACION DEL SECTOR S 1 DEL 
SUELO INDUSTRIAL DE LAS NORMAS SUBSIDIARIAS MUNICIPALES 


El Sr Gi l Cab a llero expone los ant e cedentes del 
expediente, que una vez ap ro bado i n i c ia l me nte se ha b i a 
sometido a exposición póblica, sin que se hu b i es e presentado 
con tra el mismo ninguna rec lamac ión, por lo que pro po n ía en el 
pr ese nte Pleno su apro bació n definitiva. 


El Sr Calvo Lóp ez solicita qu e se vi g ile l a 
inf raes tructura y obras que van se, propi eda d d e l 
Ayuntamiento. 


Los asistentes, por unanimidad, apru eban definiti va ment e 
el proyecto de referencia. 


V.- RECTIFICACION DEL INVENTARIO DE BIENES DE LA CORPORACION 
Por D§ S u s a na To l edo se da cue nta d e l expe die nte en 


cuestión, expo nien do l as mo difi caciones , altas y baj a s de l os 
distintos bienes municipales que se ha n pr od u cido de s de l a 
óltima rectificación, así como su val or a c ión actual. 


El Sr Calvo Caballero pregunta sob r e los c r iteri os que se 
han seguido para hacer las valoraci one s de los biene s , 
contestando el Sr al calde que en los i nmu ebl es se ha bía teni d o 
en cuenta el valor catast r al y el de mer cado, apr ec iándos e Que 
los solares estaban mu y d es f asa dos y que e n rel ac ió n con e s to s 
dltimos se habían toma do l os metros d e las fic has q u e ob r an en 
e l i n v en tario genera l y se les habí a valo r ado con l os 
c r i t e rios antedichos as í co mo su situación g e ográfi ca y que no 
obs t ant e el valor es o rie ntativo. 


El Sr Calvo Caba l le ro man ifies ta n o estar de acuerdo c on 
la valoración efectuada e n c on t rando ex ce s i va la valoración d e l 
solar s e~ al ado en el nQ 25. 







E l Sr Alcalde ind i c a que di ch o so lar t i e una superficie 
de 8.414 metros cuadrados y se h a n valorado a 4.500 pesetas el 
metro. 


El Sr Calvo Caballero critica a l Equipo de Gobierno que 
no se les haya ofrecido pa rticipar conjuntamente en el tema. 
conte stando el Sr Alc~lde que no t iene inconveniente en 
discutir en ese momento la valoració n de aqu e llos b i enes e n 
los que e:dsta. discr epancia. 


El S r Ca l v o Caballero pide al Equ ipo de Gobierno que en 
el a~ o pró x imo la rect I fic aci ón de l inventari o se hag a 
con juntamente entre amb os Grupos antes de someterlo al Pleno. 


Sometida a cons i d eraci dr\ la propuesta de rectificación 
del inventario de bienes municipal. es aprobada co n los votos 
a favor de D. Enriqu e Cortés Pérez, D. Juan Ant onio Gi l 
Caballero , Dª Susana Tol edo Muñoz , D. Luis Alfonso Cortés 
Cort é s, D. Eugenio Ben it o Ramos y D. Juan Ca lvo Cortés. con l a 
abs tenció n de D. Antonio Calvo Ldpez y D. Carlos Arriola 
Ga rcia y con el voto en contra de D. José Maria Calvo 
Caballero. 


VI.- APROBACION DE LA CUENTA GENERAL Y DE ADMINISTRACION DEL 
PATRIMONIO CORRESPONDIENTE A 1991 


2.1. Cuenta del Presupuest o Gene ra l de 199 1. 
Seguidamente D~ Su sa na To ledo Muñoz somete a examen de la 


Corporac i6 n y a~robaci6n si procede. de l a cuenta del 
presupuesto general corre s pondiente al aRo 199 1 , que ha s ido 
e x puesta al pÓblico y tramitada de acuerdo con la Ley 39/ 1988 
Reguladora de las Haciendas Loc ales. 


Dada lectura del infor me emi tido por la Comis i ón Especial 
d e Cuentas, de l que re sulta que dicha c uenta e stá debidament~ 
rend ida y Justificada, del r e s ultado de ex pos ici6n de la mi s ma 
al pÚblico , y e xam Inada ~u e ha sid a por los Se ñores 
asistent es. s e acordó po r unan i mida d s u aprobación. 


2.2. Cuenta anual de Admin i s t r a c ion del Patr imonio. 
E xam i na da la cuenta anua l de Administración del 


Patrimonio Municipal corr espondi ente a l eje rcic i o de 1991, 
rendida por el Sr Presidente, as i como los documentos que la 
justifican y visto tambi én que habia estado e xpuesta al 
p~blico durante el plazo reglame ntario y que no se habia 
p r ~sentado ninguna reclama CIó n contra la mi s ma, y e xa mi nada 
qu e ha s ido por los SeRo res as i stentes, se acordó po r 
unanimidad s u aproba c ión. 


El Sr Ca l v o Lópe z q uie re deja r constancia de su 
felicitación a l os funciona r ios técnicos del Ayuntamiento por 
la labor r eal iz ada en cua nto a la ge s tión de la cont a bilidad 
asi co rno en cua nto a la gest i ón adm inistrat iva en general. 


A continua ci ón y con el permiso del Sr Pre si dente se 
ause nta defini tivamente del Sa lón de SesIones el Sr Benito 
Ramos. 







VII.- MOCIONES DE URGENCIA 
A continuación el Sr Alcalde acl que por error 


mec a n og ráfico en l a co n f e c ci ón del orden d e l día que ha sido 
d i stribuido a los Se~ ore s Con cejal es, fi gur a en el pun t o VII 
RUEGOS Y PREGUNTAS Y en el pu nto VI I I MOCIONES DE URG ENCIA Y 
que de acuerdo con la normat iva regulador a del r~gimen de 
sesiones, se debatirá en pr imer lugar y en el punto VII.
MOCIONES DE URGENCIA Y en segundo lugar y en el punto VIII.
RUEGOS y PREGUNTAS. 


Antes de entrar en el punto de rue go s y preguntas, el Sr 
Presidente pregunta a los asiste ntes si de sean so me ter a la 
consideración d el Pleno por ra zo nes de ur ge nc ia algdn asunto 
no incluido en el orden de l día . 


~ociones de urgencia del GruRo Socialista Rresentadas en 
escrito de 21 de diciembre de 1992 


'1 ~. VERTEDERO MUNI C IPAL 
" Que visto, la dej a ción ,~ue se hace por parte del Equipo 


de Go bierno, del control sobre los vertid o s que allí se ha cen, 
proponemos se obligue a los que vierten escombros a que los 
llev e n ha s ta el final del vertedero, para que no lo tenga que 
hacer el Ayuntamiento, con el costo que eso supone para esta 
Institución." 


Apr e c iada por unanimidad la urg enci a de la pr esen te 
moción, se procede a su debate. 


El Sr Calvo Caba llero expone qu e aun q u e e xista una 
Mancomunidad de Basuras se están arrojando r esiduos en el 
vertedero y que a estas pe r so nas se les d e b ía obligar a hacer 
el vaciado co r respondi e nt e . 


El Sr Alcalde se mu es tr a conforme con lo argumentado po r 
e 1 Sr Cal va Caba l lero pe ro añade que exi s ten prob lema s de 
cont ro lo vigil a ncia. 


E l Sr Calvo López señala que no es tan dif{cil controlar 
los escombros de importancia. 


E l Sr Alca l de propone que se envíe comunicación a los 
const r uctores para que e fect~en correctament e los escombros o 
ve r t id os, siendo apr oba da dicha propue s t a por una ni midad. 


2 ª.- CEMENTERIO 
"Que es de todos cono c idos los probl emas q ue se p l a ntean 


cada vez que hay un fallecimiento, para l a e jecuci6n de la 
tumba. Es por lo que pr o po nemos se haga carg o e l Ayuntamiento 
contratando o llegando a algdn acuerdo con la persona que se 
hiciera cargo de este ser vicio . " 


El Sr Alcalde conside ra q ue el t ema no e s urgente porque 
actualmente está en estudio la pr6xima refor ma del c e menterio, 
a u nque es consciente del probl ema . 


Sometida a votación la u rg e ncia de la presente moción y 
producirse empate (4 vot os e n contra del Grup o P o pul ar y 4 
votos a favor del Grupo So c ia lista), se proc e de a ef ectuar una 
nueva votación y al persi s tir el empate d e cide el v o to de 
calidad del Presidente, quedando por lo tanto rechazada la 
urgencia de la moción. 







3ª.- DEPURADORA DE AGUAS RESIDUALES 
"El Grupo Social ista ha visto como parte de la conduc c ión 


de las aguas residuale s está en malas cond icio nes. con algunas 
roturas, l o que hace que parte de dlCh ~s a guas no pasen 
depu radas. Constatando esta realidad soli CItamo s se ·solucione 
lo más ráp i do posible." 


Apreciada por unanimidad de los presentes la urgencia de 
l a pr esente mo~ i ón. se p~oced e a su debate manif es tando el Sr 
Ca l v o López que no debe pe rmitirse que el agua baje al Rio 
Un~ria directamente sin depu r ar si al mismo tiempo pedimos que 
o tros Muni cipios la viertan depurada. 


El Sr Alcalde se~ala que hay que pedir a Política 
Territorial que termine la obra y la repare y que esta 
petición ya se ha cursado en reiteradas ocasiones. 


Lo s asi stentes, por unanim i dad, acuerdan que se solicite 
de la Consejería de Política Territorial que se proceda a la 
termina c ión y entrega defin itiva de la abra de refe r encia . 


4ª . - PETIC!ON DEL SILO AL SENPA 
" Visto lo aprov e ct"lable que resulta para el Municipio el 


antiguo almac~n de trigo, tanto en ~pocas de fiestas como para 
otros servicios que pudidramos darle, solicitamos se haga la 
petición oficial correspondiente, para si es posible pase 
dicho edificio a propiedad municipal." 


Apre ciada por unanimida d de los presentes la ur ge nci a de 
la p resen te moción, se procede a su debate señalando D~ S us a n a 
Toledo que la petición ya se hi zo el año anterior y se ha 
vuelto a r eiterar en el presente; que se c ontestó que no s e 
pod ia hacer la entrega por es ta r en u so, p e ro que ya se ha 
i nicia do el expedie n t e d e cesió n y está pend i e nte úni c am ente 
de Madrid. 


5~ .- OBRAS 
" Todos somos co nscientes d el auge que está teniendo en 


los óltimo s años e l sec tor d e la construcción, cama también 
hemos consLatado la i nc a pac idad que tien e el concejal 
responsab l e de obras par a hacer un seguim ie nto y una 
vigilancia de la ejecución de las obras que se hacen en este 
pueblo (incapacidad reconocida por el propio con c e jal ). 


Por todo e llo. y sobre todo por e l bien de l pueblo y por 
s u fu t uro, creemos q ue e l Ay u n t am ie nto debe contratar a un 
t écn ico, que se respo nsa bilice de la vig ilancia y control de 
todas las obras." 


Sometida a voLació n la u r gen c i a de la presente moci6n y 
producirse empate (4 votos en contra del Grupo Popular y 
votos a fa vo r del Grupa So c ial ista) se pro c ede a efectuar una 
nueva votación y al pers ist ir el empate decide el voto de 
calidad del Presidente. quedando por lo tanto rechazada la 
urgencia de la presente moción. 
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VIII.- RUEGOS Y PREGUNTAS 


Ruegos 
Del Sr Arriola García, solicitando se co n ced a al Grupo 


So cial ista un local municipal al o b je t o de guardar 
documentación de su Grupo y at e nd er al v eci nd a rio, con test a nd o 
el Sr Alcalde que el Ayuntamiento no dispon e d e local par a tal 
fin. 


Preguntas orales 
Del S r Cal v o Caballero sobre si están ins critas en el 


Registro las cesiones de terreno que se hacen a l Ayunt a miento, 
con te s tand o el S r Al ca lde afir mativ ame nte y que ac tua l men t e 
qu e da pendie n t e al guna inscripc i ón por estar la documentación 
en pod e r d e l Notario. 


Preguntas del Gr~eo Socialista Qresentadas en escrito de 
21 de diciembre de 1992 


1ª. - ¿En qué condiciones económicas ha pa rticipado el 
Ayuntamie n to, en la pavi me nta c i ón de al'Junas cal l e s , con los 
servicio s d e la Diputación Pr o v incial? 


¿Qué criter ios se han tenido en cuenta para pa v imentar 
dichas calles? ¿Por qu é esas y n o otras? 


El Sr Alcalde co n t es t a q ue se t r a ta de obras de ba c heo y 
reforz a miento de alguna punta del viario y que e l Ayuntamiento 
ha c o s teado la zahorra y la Di putación ha costeado el asfalto 
y l a Brigada encargada¡ que s e hizo un reco r rido po r el 
responsable de la Diputación examinando las zonas del 
Municipio que podían ser más necesarias su repar aci ón. 


2~.-¿En q u é ha consi st ido la obra d e l POL 91/23? 

¿Con cuá n t as e mp r esas h a consult ado ? 

¿Con cuántos p resu p u es t o s se ha contado? 

¿Se ha terminado la obr a ? 

¿Pi en s a el Eq uipo d e Gobie rno cobrar contr ibuci o n es 



especiales? 
E l Sr Alcalde c o ntest a q ue se t rata d e la obra de 


saneamiento incluida e n di c ho pl a n a tr a vé s d e Di put a ci ó n; que 
dicha obra fue contratada por Di put a ció n por i mport e d e unos 9 
millones y queda pendi e nte la b a nda d e rodadur a . 


El Sr Calvo Caba l lero man ifiesta que la ob ra no ha sid o 
adjudicada por Diputac i 6n sino por el Ayuntamiento. como así 


' _Ir se refleja en un acta de la Co mis i6n de Gobier no. 
~.~ \ru\r.uzÓo-A El Sr Alcalde cont es ta rectific a ndo diciendo que 
MltZ.\o(U~&...e<.~"e f ectivamente la obra ha si do adjudicada por Diputac i ón y que 
cee~e\..~,,-o~!\c;,lo se ha llevado a cabo con toda ur 'Jencia ind i ca ndo a s i mi smo que 
&rt ffi'l;:,· considera que deben cobrarse contribucione s e speciales. 


3~.-¿Quién h a c e el control o s egu i miento de la depurado r a 
de a';¡ua potable ? 


E l Sr Al calde contesta que el c ont rol lo efe c t ú a e l 
Alguacil y que el Concejal de aguas vi gi l a el funcionami e nt o 
mecá nico y que periódicamente se hacen análi si s en San idad . 







4ª.- ¿Cuán tas veces se hace la l imp ' za de los filtros ? 
¿Cuántos litros de a gua se gasta n en su limpi e za? 


El Sr Alcalde contesta que se lle van a cabo 3 v eces al 
d{a en verano y Que actualmente se hacen 2 y Que desconoce los 
litros que se emplean en su limpieza.


5ª.- ¿Qu~ consumo de luz tienen la s instalaciones del 
bombeo del agua del rio Ungria ? 


El Sr Alca l de contesta que varia mu ch o de l verano al 
invi e rno y que cree que en invierno el r ecibo es de unas 
60.000 pesetas y e n verano de unas 300.000 pe s etas . 


6ª.- ¿Hasta qu~ fe cha tienen conced i d o el arr endamiento 
de las fincas rdsticas del Ayuntamiento lo s actuales 
a r rendatarios? ¿Cuánto percibe e l Ayuntami ento? 


El Sr Alcalde contesta que se perciben unas 200.000 
pesetas y que están pr ev istas en el presupuesto g eneral. Que 
el plazo d e l ve ncimiento es en 1992 e stando prevista la 
reso l uciÓn de los contratos y q ue el expediente est á en pode r 
del Abogado. Asimismo manifie s t a qu e e x i ste n dos lotes que 
vencen d e ntro de 10 años. 


7ª .- ¿ Po r que este año no se ha c~ lebrado el c oncurso d e 
fotograf{a? 


El Sr Gil Caballero c ontesta que por habe r s e e fect uado 
recortes presupuestarios a causa de la c r isis, que había poco s 
parti c ipan tes . 


8ª.- ¿Cuál es la situación actual de la Biblioteca 
Municipal? 


El Sr Alcalde conte s ta que no se hace uso de ella porqu e 
no hay demanda y que la usan las de Educación de Adultos. 


9ª.- ¿Cuántos son lo s rec ibos de Tel é fono del c e ntra 
médl CO que asc ienden a 154 .963, que se aprobó s u pago en la C. 
d e Gobi er no el 28-9-92? 


El S r Alcalde contest a que el pago se refiere a dos 
reci bos, que se ha pedido a Te l ef Óni ca el listado de llama da s 
pero no lo ha env iado. Que se h a r ecriminado a los médicos el 
uso excesivo d e l teléfono y se les ame nazó con cortar la 
linea . si bien 10$ médicos prometieron reconducirse. Que se 
les vo lvió a llamar a consecuen c ia de otro rec i bo ele vado y se 
encargó a Cobitratel la i n sta lación d e un li mi tador de 
llamadas. 


10ª .- ¿A dónde van desti na do~ la "colección de biografí a 
de la Historia (pago aprobado en C . de Gob ierno 28- 09-92>7 


El Sr Alcald e con testa qu e ~e destinan a la Biblioteca. 
11ª. - ¿A qué se debe el regalo hecho al Sr Obispo (pago 


aproba da en C. de Gobierno 23-XI - 92)? 
El Sr Alcalde con t e s ta que se trata de un regalo de 


cortesía por una visita in s~ i t ucional. 


12!. - ¿Qué criterios tiene el Equi po de Gobie rno a la 
hora de co nceder subvenciones a organizacione s o in s tituciones 
que hace n peticiones a e ste Ayuntamie nto? 
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El Sr Alcalde cont es t a que algunas s e onc eden en b a se a 


la tradición (c oncur s o de l vino, Bel é n). Qu e la can ti d ad e s 
r e vi sa ble de pe n d i e nd o d e la si t uación económi ca . 


El Sr Cal v o Caba llero p r e gunta acerc a de u na subven ción 
concedida a Amigos de la Guar dia Civ i l, co ntes t ando e l S r 
Alc a lde que se trata de una c olaborac iÓn con u na r e v ista para 
los huérfanos de esta Instituc ión . 


y no habiendo otro s as untos de q ue tratar, el Sr 
Presidente levantó la se s ión a la s v~intidós ho r as y c i ncuenta 
y cinco minutos, extendiéndo s e el p rese nte borrador del acta. 


r 








AYUNTAMIE_NTO DE HORCHE (GUADAL,.AJARA) 


BORRADOR DEL ACTA DE LA SES ION EXTRAORDINARIA 

CELEBRADA EL OlA 10 DE MAR ZO DE 1993 



En Ho r che a d i e z de 
marz o d e mil n o v e c ient os 
nove nta y tres. Siendo l as 
ve in tiu na horas y previa la 


D, Enrique Co rté s Pérez op o rtuna citac i ó n, s e 
r eu n ier o n e n el Salón de 


CONCEJALES Ac t os de la Casa 
Co nsistorial . en prime ra 


D. Juan Anto nio Gi 1 c o n vo catoria. ba j o la 
Caba l ler o Presidencia del Sr Alcalde 
D. ª Susand Toled o Muñoz 	 D. E n r ique Cortés Pérez, l os 
D. Luis Alfonso Cortés 	 Señores Conce j ales anotados 
D. Eu gen i o Beni t o Ramos 	 al margen y c o n la 
D. José Maria Cal v o asi stencia de l i nfrasc rit o 
Caball ero Se c retario que da fe del 
D. An to nio Calvo L o pe z 	 acto . 
D. J ua n Cal v o Co r tés 	 Abiert o el mi smo por la 
D. 	 Ca r l os Ar r i o la Ga rc ia P re s iden cia , se paos ó a 


tratar los asuntos insert o s 
e n el o r d en d el d ia , s ie nd o 
el s igui ente: 


D_ Rafae l IZJlui e rcto Nó Kez 


l. - BORRADº~ DEL AC TA DE __L'='_$..ESION ANTERIOR 
Por el Sr . Alcalde se pregunta a los p re s entes si oponen 


algón repar o al b orrador de l a c t a de la sesió n a nter i or. 
Tomada la pa l abr a por e l S r. Calvo Cabal l ero se sol icita 


r e c tif i ca ci6n de l pu n to "VIII.- RUEGOS y PREGUNTAS" en el 
apartado "PreguntOas del GruRo Socialista Rre s ent adas en 
escri to d e 21 d e di c iembre de 1992 " , en el que e n uno de lo s 
pá r r afos se dlce: "El S r. Al calde c onte sta rectifi cando 
di cie ndo que efe c t lvamente la ob r a ha sido a djUdicada por 
Di pu tacló n, .," , y en real ida d debe decir: "El Sr _ Alcalde 
conte sta rec tific a n do dlciendo que e f e ct ivamente la obr a ha 
sido ad jUdicada po r e l Ayuntam ie nto,. o"~ . 


L os a si stentes , por unanimidad . apru eban la rect i fica c i6n 
soli c it ada po r el S r . Ca lvo Caba l l er o . 


Al r e sto del ac ta no s e opo ne ningdn reparo y es aprobada 
por unanim idad. 
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11.- INFORMACION DE ASUNTOS DE INTERES MUNICIPAL 
A continuación , el Sr. Al cal de lnf or ma a l o s presente s 


acerca d e l os siguientes asunt o s : 
1Q.- Defluradora de aguas r eSiduale s 
El Sr. Secre t ario da l ect ura a esc ri t o d e fec h a 17 de 


febrero de 1993 r emitido por la Delegación Pro v inc ial d e la 
Conseje r í a d e Poli tica Territorial, y cuyo c o n t en i do literal 
es el Si';¡ Ulent e: 


" E n relaci ó n con Sll of ici o de f echa d e e n trada 28 de 
febrero de 1993 , e n el q u e den uncia la ex iste n cia de avería en 
el colector que c onduce a la E.D.A.R. , reclamando s u 
re paración, le t r a sm l to que de las vi sitas r eali zadas por 
t~cnlCOS de esta DelegaCión s e de scubrió la existen cia d e una 
ro tura e n el t ram o del c ol ec to r previo a l c r u c e de l Arroyo , 
mo t i va do po r un fuerte i mpa ct a en la conducció n , por lo que 
part e del v er t ido se haci a direc t a men te a dicho Arroyo . 


Re spect o a es ta av er í a qui ero punt ualizarle qu e a la 
se g u nda v ez qu e se produc e , y e n ambo s c aso s la caus a f ue l a 
mis ma . un fue rte impacto e n la condu cci ón , n o achaca bl e a 
ef e ct o s e n l a ejecución de las obras . 


No o bs t an t e , y dado que en la act u al i dad se es tán 
r ea l iza ndo obras de mejora en la Pla n ta, se ha dado o rde n al 
COl',tra t i 5t a para que efe ctde la r eparaci ó n de dicha rotura. 


E" cualq uie r cas o , y ta l c om o hiC i era en f echa s 
ant eri ores can motiv o de las dific u ltades que sur g iero n al 
pro ceder el l lenad o de lo s dec antado res , y a que l os 
pr opie tario s de l a s h uerta s p r Óximas a l a E . D.A . R . impedian 
que e nt rara t od o e l ca uda l a l a Planta , le trasmit o la 
nece sidad d e qu e por pa rte mu nici pa l se tomen l as me didas 
opor t u nas para que es te t i po d e aver i a ~ , probablemente 
pro v ocadas . no se repi tan . 


R~spe cto a la fecha de en tre ga de l as o b r a s a s u 
Ay U ¡lt~miento , está previst o q ue las actuales ob r as de mejor a 
fina l icen e n e l presente me s , po r lo que es pre visible qu e 
d u rante el prÓximo mes d e Marzo se proceda a realizar l as 
últimas p ruebas de funcionam i en t o . previa s a la entrega de l a 
obr a . " 


El Sr. Al calde señ ala que debe recorda r se a los 
p ro pietar ios pró:( im os a la dep u ra d o r a que debe n ha cer bu e n u so 
de l a ffl l sma . 


2Q . - Cesi6n del uso del almacé n del trig~ 


El Sr . Al calde expon e q ue en e l mes de febre ro se ha 
cedidu por Agricu lt u ra el uso de la nave de Hor che desti nada a 
al ma c~ n del t r i go, habi~ndose redactado u n doc u mento e n e l que 
se recoge el ln v entario de e n seres que pertenecen al Es tado . 
Qu e se podrá n e f ec t uar pequeña s reparacio nes o adap t a c io ne s y 
se le dará el uso que en cada momento s e acuerde por el 
Ayu nt am ient o. 







E l Sr. Cal v o Caballer o p re g u nta s i s e ha fi r ma cl o al g ún 
docume n to , contestando el Sr. Alc a lde que se ha P irmado u n 
do c u me n t o d e ces l ó n a i n v e ntar io . 


32 .- Fun c i o namiento de Cerltro Médico 
E l Sr. Alcalde ge~ala que se p r e v e que a p ri meros de 


abril pued e se r tra nsformado e l Centr o Médico de la Comunidad 
AuL ón o ma a l I NS AL UD. 


Que v ia jó a Toledo e l di a 5 d e Marzo último y s e f i rm ó un 
c onven i o ¿o n l a Co n s e j e r ía d e S a nidad en e l q ue se s u b v enc ion a 
a l Ay u n t a mient o con un mil l ón y me d io d e pes eta s para l a 
in s t a l ación d e ca l e f acción media nt e a c umu l adores e l éct r ic os . 


Qu e s e ma nda r on e n s u d i a p r e s u pue s to s d e l a o br a y que 
el Ce n t r o e st a r á atendi do por 3 médicos y 1 ATS. 


111. - RECTIFICACION DEL PADRON MUNICIPAL D~ HABITANTE§ A 1 DE 
ENERO DE 1993 


A continuación se presenta a examen de los asist e n t e s la 
r e c t if i ca ci ó n d el Padrón Mun i cipa l de Hab it a n tes r efe r ida a 1 
de Ene r o d e 199 3 , en cumplim i en t o d e l o dispu esto e n l a 
nor mat iv a qu e r eg ul a l a mat e ria . 


Dic ha r e ct if i cación o frec e el sig u iente r esultad o : 
Al ta s 7 0 , ( '1 0 por nacimiento , 45 por cam b i o d e 


r esidencia de otro muni c ipi o y 15 po r omi s ión) . 
Baja s 34 , ( 13 por de f u n c ió n y 21 por cam bio de 


r es id e n ci a a otr o mu n I c ipi o) . 


TOTAL VARONES MUJERES 
- Poblaci ó n de de r ech o a 1-1-92 1 ·121 581 5 4 0 
- Al ta s d esde 1- 1-92 á 1-1-9 3 7 0 3 2 38 


Ba jas d esde 1- 1- 9 2 a 1-1-93 3 4 19 15 
- P o b l a ción de d er e cho a 1-1-93 ·1·1S "l 594 563 


L os asisten~es , enterados d e l c o ntenido de la anter i or 
r e c tificació n padronal , acuerda n por unanimidad s'.! aprcbació n , 
as i como qu e se exponga al póbl i co por plazo de 15 d ía s a l 
oL J eto de que lo s intere s ados puedan f ormula r l a s 
reclamaciones que considere n op o rtunas . 


IV.- PRESUP UESTO GENERA~ DE LA CORPORACION PARA 1993 
E l Sr. Al cal d e concede la pa l ab r a al Sr. Cal vo Caball e r o, 


qu i é n p roc e d e a dar l ectu r a a l a e nmie nda a l ~ t ota l i da d 
p r esen t ada en escrita de fecha 9 d e marz o de 1993 y c u y o 
conten i d o lit eral e s el siguiente : 







"J osé María Calvo Caballero , ortavo z del Grupo 
Socia l ist a del Ayuntami en to de Ho r che , a tenor d e l a 
) p ') isl ac i ón v igente en mater i a de régimen local, pr ese n t a 
ENMIENDA a la totalldad, al Proyecto de Presupuesto Ge ne r a l 
para 1993 y s o l ic it a al EqU l pO de Gobierno , ret ire este 
p r o y ecto y elabore otro nue v o en f u n c i6 n de las nec esida d es de 
Horc he . 


La pr e sen t ac ión de esta enmie nda vi ene moti va da po r la 
f a lt a de ima g inac ió n a l a hora de elabo rar el prese nt e 
p ro ye ct o y porque no es un presupuesto realis ta que re coge 
soluci o nes a lo s p r oble mas q u e tenga n u est r o mu n ic i p io . 


No po d e mos cree r en un p resupuesto que baja sus 
invers iones . por no s er capaz de g ene r a r i deas y p r oy ect o s 
nu evo s . y las inversione s proyectadas inclui da s e n el 
Presupues to no tener nin guna consistencia . unas por ser 
c on s i d eradas por n ues t r o Gr u po como me ra s obr a s d e 
ma nten imiento y otras que s e rá n impos ibles de r ea li zar , pu es t o 
que el eq u ~po de Gobiern o n o va a poder conta r con la s a y u das 
sobr e l as que ha basado su fina nc i ac ió n . 


As í mismo , estimamos e xage r ada l a part i da de stinada al 
capitu lo 1 , pu es to que se v uelve a in cl ui r p res upuesto para 
lo s trabajadores d e la piscina , cuando ese s i st ema s e ha 
de most r ado r u inoso y deficl t ario para el Ay untamiento. 


Tambi~n cons ider amos que el capítulo 1 1 . aón est ando a la 
ba j a e n e l pr es e n te pr o y ec to de Presupuest o, s upone una 
part i d a que deb í a de re co r tarse para de s t i nar mas canti dad al 
capitulo d e i n ver s i o ne s . 


Conv e nc id o s que el e qui po d e Gob ierno del Par ti d o 
P opular , s e ha quedado si n i d e a s por qu e no ti e n e llusió n como 
de mue stra e l paso atrá s , al rebaj a r e l Presu pue s tQ de e ste 
año, e l 191. co n r especto a l año a n teri or , po r q ue se enc u entr a 
ya atrapad o por l a deuda financiera a la Que han llevado al 
Ay un t a mi ento y que en este ejer c i cio supondrá l a can tida d de 
17.300 .000 pese t a s , que es el 20% d el P r esup u esto General . 


Po r t o do lo anteriormente c ita cto , porque creemos e n e l 
f u turo d e Ho rche, r etlren est e p roy ec to d e P r e s u pue st o y 
cuente n co n el Gru po Sociallsta para elabo rar uno n u evo . " 


A c on t i nuaci ó n, el S r . Ca l vo Caba l lero añade qu e el 
p roy e c to de p r es up uesto no e s r ea l ista, se co nfirman las 
inversiones de l a ño a nt er i or , no e :< p l ica e l FRAM , no contem p l a 
viv i endas d e protecc i6n ofici a l . no incluye otr o ti po de obras 
d e l as c onsi gnadas en el presupues to y t ermina c rit icando al 
E quipo de Gobier no por no d a r part ic ipa ci ón a l Gr upo 
Socia list a en la co n fecció n de d icho pr es upue sto . 


E l Sr . Alcalde i nt e rv iene d ic ie ndo q u e el Gr u po 
Soci al i sta podía ha berse aho r rad o la enm l enda ya que es ig ual 
qu e la de l añ o a n teri o r . 
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Gue respeta la enmienda, pe ro q ue e n el la n o se indica 
cuále s s on l a s ne cesidades de l Munici pi o y que no hay 
dism i nuci ó n de i nv ersiones , y a que e l abasteci mi ento de agua 
se sol u c i onó el añ o pasa do . 


Señala asimismo el Alcalde que es una con t radic ci ón que 
el Grupo Socialista d iga que no se van a da r a y udas por la 
Aut ono mía y sin embargo se so l ic i ta que en el presupuesto se 
amp l ien las inversione s . 


Gue en el apart ado del capit u lo 1 de g astos , l o 
presupuestad o para la piscina eS insignificante en relació n 
co n el total del capitu l o y que hay una pre v is ió n de dotaci ó n 
económ i ca pa r a reorgani zación de archivo. Gue por otra parte, 
e l s er vicio de pi scina mun ic i pa l es defi c ita r io porque co n 
ell o no se pe rsigu e lucro si no dar un servicio a la Comu ni dad . 


E l Sr. Gi l Caballero interviene seña la n do que el año 
pasado se ofre C1 6 en concesión dand o publicidad a la misma y 
nadie se intere s6 . por lo que tuvo Que gestionar el servici o 
el p r op io Ayu ntam i ento . 


E l Sr. Alcalde continúa señalando Que el capítulo 1 1 no 
es red u ci bl e por q u e en él se c o n tiene un amp li o apa r tado de 
c a rga so cia l y que e n la partida presupuestada de pr éstamos no 
Quiere de cir q u e va y an a co ns umi rse necesariame nt e. 


Por t od o l o expuesto, e l S r. Alcalde man ifi esta que no 
e n cuentra j u s t ificación algu na a la enmienda p r ese ntada . 


E l Sr . Ca lv o Cabal ler o pregun ta que cÓmo se fi nancian la s 
inversio ne s presupuestadas . cont estando e l Sr. Alca l d e que co n 
l os ingresos pre v isto s . 


El Sr. Cal v o Caballero 1ndica que no se van a poder hac er 
pav imentac i ones , r eplicando el Sr . Alcalde Que el verano 
pasad o se ha n hecho calles a t r a v es de l POLo 


E l S r . Ca lv o Caballero ex pone Que no s e va n a poder 
f ina n ciar las inversione s por que n 1 Diputaci6n ni e l FRAM van 
a apo rta r dine r o , se ñalando el Sr . Alcalde Que si no se dan 
ayu das no se ha rán las in v ersio n es , pe ro que es co nveniente 
est ablece r l a p r ev l sión y que presupuestar no es gas tar . 


E l Sr. Ca lvo Caballero s efiala qu e las peticiones que el 
Ayu nt a miento ha cursado por vía de l FRAM es ilegal porque es 
ne ce sa ri o acuer do de Pleno y se han sol icit ado por Com i sión de 
Gob i erno . 


E l S r . Alc a l de ex pr esa s u pe Sa r si no se dan ayudas del 
FRAM, per o señala que el acuerda de sol i citud es le gal porq ue 
es una co mpe tencia delegada e n la Com i sión de Gobie rn o. 


El Sr . Gil Caballe ro indica q ue el año pasado di j o el Sr . 
Calvo Cabal l ero que iban a con c ederse muy pocas a yudas y si n 
embar go se co n ce dier o n basta ntes más de las que había 
vatici nado . 







A continuaC16n , se pr o cede a l a votac i 6 n de la e nmienda 
a l presu pu es t o p resentada po r e l 	 Gr u po Socialis ta . sie n do 
re c hazada con los v otos en co n t r a d el Grupo Popu lar <S v o t o s > 
y co n l os v ot o s a fa vor de l Gru po Socialista (4 v o tos). 


A c o n t i nuac i 6n, l a Sr t a . Tol edo MuRo z ' p r oc e de a dar 
lec t ur a a l o s di s t in t os cap i t ul o s . t anto de ga stos com o de 
ingr e s o s. a sí com o de t alla l a s in v erS iones p revi s ta s d e 
ceme nte r i o , matadero. e q u i pami ent o de mob ili ar io, 
pa v im e nt aci6n de call e s , etc. 


Asimismo , l a Srta. Tol e d o Muñoz d e t al l a l a plantil l a de 
pe rsonal . e l es t ado de la l i q uidació n de l aRo 1991 y e l 
rendimi e nto est i mado de las fi n cas r dsticas y u rbanas . 


S ometi da a consideración e l p royecto de presupuest o pa r a 
1993 p resenta d o po r la Alcaldía . e s aprobado in i cialme n t e c o n 
los vo tos a f a vo r de l Gr u po P o pu la r (5 vot o s ) y co n los vo to s 
en co n tra del Gru po Socialista ( 4 v o t os >. q ue da nd o fij a do s lo s 
gas t o s e i ng r e so s del mis mo en lo s té r mi no s qu e ex presa el 
sig u iente resum e n po r capitu l os : 


CONSIGNACION 
Capítulo CONCEPTO 


PESETAS 


Presupuesto de Gastos 


GaslOS de personal ........... ............... ............................ ..... .. .. ..... ... 	~ .~. :. !.~.~ ...º.9.9. ... ::.. . 
24. 737 . 000. 2 GaslOs en bienes corrientes y servicios 



4.800.000. 3 GaStoS financieros .............. . ... .................................... ............. ........ ..................  
5.350.000.4 Transferencias corrientcs ..... 



23.200.000.6 luversiones reales ... ... ... ...... . 

2.000.000. 


7 Transferencias de capita l ........................................... ....... . ............... ......... ............. .. 



8 Activos financieros : .... . 


12.500.000. 9 Pasivos financieros ..... .... ........................................ ..........................................  







C. p(IUlo CONCEPTO 


Presupuesto de Ingresos 


ImpuestOS directos ............................................................ .. 


2 ImpuesLOs indirectos ........................... ............................... .. 


3 Tasas y ou-os ingresos .. .. 


4 Transferencias corrientes 


5 Ingresos p8u-jmoniales ................... ...... .......................... .. .. 


6 Enajenación de inversiones reales ...................................... . 


7 Transferencias de capital ..... ..... ............ ...................... . 


8 Activos financieros .... ............ . 


9 Pasivos financieros ............ .... ...... .. . 


TOTAL .......... ........... . 


Asim ism o se acuerda , co n los voto s 


PESETAS 


18.600.000.
7.621.000.


19.630.000.


18.700.000.


1.300.000.


500.000.


10.000.000.


10. 000.000.


86.351.000.


a favor de l Grupo 
Popular (5 v ot o s ) y con los votos en cont ra del Grupo 
S ocial ista (4 v otos) , aprotar las bases para la ejecución del 
presu p u esto votado , los anexos corres po ndi entes a los p l a ne s y 
prog r amas de inversión que se acompa~an al mismo y la 
pl antilla de perso nal de esta Co rporación. 


Seg u i damente, se aco rd ó exponer al pdbli~o po r el plazo 
de quin ce d ías el presupuest o apr obado, previo anunci o en el 
Boletín Of icial de la Pr o vincia y s i ti os de costumbre. 
T rans c urrido dic h o plaz o se da r á cuenta de nue vo a este Pl en o , 
e n u nlón d e l a s r eclamaciones pr ese n tadas, informadas por el 
Sr. Secretari o- Interventor . dejan do constancia de q ue en el 
caso de no presentarse ninguna reclamación q uedará firme el 
pr e sente acuer do , publicándose un resumen del p resupuesto 
ap robado a nivel d e capitula s y plantilla de pe rso nal en el 
tablón de anuncia s y Boletín Oficial de la P rovincia. 


y no habi e nd o otros a s u nt os de que tratar, el Sr. 
Pr esi de n te levant6 l a sesi ó n a l as v eintiuna ho ras y cincuent a 
mi nu tos, e tendiéndose el presente borrad o r del acta. 


El 








AYUNTAMIENTO DE HORCHE <GUADALAJARA) 


BORRADOR DEL ACTA DE LA SESION ORDINARIA  
CELEBRADA EL OlA 25 DE MARZO DE 1993  


En Horche a v e i ntici n co 
SEÑORES ASISTENTES de mar zo de mil no ve ciento s 
BLCALDE PRESIDENTE nov e nt a y t r es . S iendo l as 


velntluna horas y previa la 
D. 	 E n rique Cor tés Pér ez opo rtuna cita c ió n , se 


re u nie ron en e l Sal6 n de 
CONCEJALES 	 At to s de la Casa 


C0 11 s is tor ial, en pri mer a 
D. Juan Anto ni o Gil c o n v ocatoria . bajo la 
Ca ba l ler o Pres i denc ia de l Sr Al calde 
D.ª Susana Toledo Muñoz D. Enriq ue Cort~s Pére z, los 
D. Lu is Alfon s o Co rt és 	 Se~ or es Co nce j a les anot ados 
D. Eug enio Benito Ramos 	 al margen y con la 
D. Jo sé Ma~la Ca lv o aSls ten ci a d~ l inf r as c r it o 
Caballer o Secretario que da fe del 
D. Antonio Cal vo Lópe z 	 acto. 
D. Jua n Cal v o Co~t é s 	 Ab i e r t o el mis mo po r l a 
D. 	 Ca~ los A~~i o l a Ga~ cia Presiden cia , se pa só a 


t r a t a r los as u nt os i n ser to s 
SECRETARIO 	 en el orde n de l día , s iend o 


el s ig u i ent e: 
D. Rafae l Iz qUierd o NdRe z 


1 . - MOCIONES DE URGENCIA 


Ant e s de entr ar e n e l t u rn o de r ueg os y pre g u ntas T el Sr 
Pres idente p re gun t a a l os asi s te n te s si d esean so mete r a l a 
co nside r a ción d el P l e no por r az ones de urgen ci a algó n asunto 
n o i n c lu ido en el o r den d el dí a . 


E l S r Ca lv o Cabal l er o t o ma la palab r a y ma ni fiesta que 
co n vo car e ste Pleno co n e so s dos pu nt o s del o~den del día es 
una 'Jt"!rgUe nza . 


E l Sr Alc a lde so lic it a al Sr Ca lv o Caballer o q ue n o se 
s alga del orden del dia y aqué l co n tinua dici endo q u e por l o 
e xpu est o . s u Gru po e n s e~al de pr o test a se aus enta del Saló n 
de Se s i on es . 







-
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11.- RUEGOS Y PREGUNTAq 
No se f o rmul aron . 


y n e) ha b i en do otros asuntos de qu e tratar e 1 Sr 
P r esi dent e l e vant ó l a sesi ó n a l as v e intiuna h o ra s y t res 
mi nuto s , e xt endiénd ose el p r e sente borrado r d e l a c ta . 


V Q. BQ 


E l 
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DILIGENCIA 


La presente hoja queda inutilizada. 


Horche, 1 de Abril de 1993 







DILIGENCIA 


la presente hoja queda inutilizada. 


Horche, ] de Abri] de 1993  







OrUGENCrA 


La presente hoja queda inutilizada. 


Horche . 1 de Abril de 1993 


• 
" , 







DILIGENCIA 


n2La hoja 221100 pone fin al presente libro de Actas de SesiQ 


nes de Pleno del Ayuntamiento, cuyo inicio tuvo lugar en la hoja 0 9 -


221001. 


Horche, 1 de Abril de 1993 


El Secretario. 


•  
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DILIGENCIA 


El ~olio 221001 si-ve de apertura a las hojas que se utilizan para 


la transcripción de las besiones del Pleno del Ayuntamiento de Horche, -


que una ve~ encuadernadas correlativamente contituirán el correspondiente 


Libro de Actas. 


Horche. 14 de octubre de 1991 


VfI. BfI. 
El Secretario. __ ----' 


El Alc;alf~'t'f=:",~ 
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AYUNTAMIENTO DE HORCHE (GUADALAJARA) 


BORRADOR DEL ACTA DE LA SESION ORDINARIA 


CELEBRADA EL DIA 30 DE SEPTIEMBRE DE 1991-


ll! CONVOCATORIA 


SERoRES ASISTENTES 


ALCALDE-PRESIDENTE 


D. Enrique Cortés Pérez 


CONCEJALES 


D. Eugenio Benito Ramos 


Dña. Susana Toledo Muñoz 


D. Luis-Alfonso Cortés Cortés 


D. José-M! Calvo Caballero 


D. An tonio Calvo L6pez 


D. Juan Calvo Cortés 


D. Carlos Arriola García 


SECRETARIO 


D. Rafael Izquierdo Núñez 


En Horche a 30 de septiembre de 


mil novecientos noventa y uno. Siendo 


las veintiuna horas y previa la opor~ 


na citaci6n, se reunieron en el Salón 


de Actos de la Casa Consistorial, en -


primera convocatoria, bajo la Preside~ 


cia del Sr . Alcalde D. Enrique Cortés 


Pérez, los señores concejales anotados 


al margen, habiendo faltado con excusa 


el, también concejal Sr. D. Juan-Anto


nio Gil Caballero. y con asistencia del 


infrascrito Secretario que da fé del -


acto. 


Abierto el mismo por la Presi-


dencia, se pasó a tratar los asuntos 


insertos en el orden del dia, siendo -


los siguientes: 


1.- BORRADOR DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR 


Por el Sr. Alcalde se pregunta a los asistentes si oponen algún reparo al 


acta plenaria de 1 de agosto de 1991. 


Tomada la palabra por el Sr. Calvo Caballero, expone que en el punto "V.


PISCINA MUNICIPAL", en el último párrafo Be expresa: 


"Seguidamente por el Sr. D. José-Mil Calvo expresa su queja por la retira


da de sillas Que afectó especialmente a personas mayores en la verbena -


celebrada en el recinto de la piscina, asi como expresa su queja por el 


hecho de que, en ocasiones. entran perros a dicho recinto". 


Lo Que no recoge con claridad el sentido de la frase Que él manifestó, 







, 


r 


por lo que propone su rectificación por la siguiente: 


'~eguidamente el Sr. D. José-M~ Calvo expresa su queja por la forma en 


que se procediÓ a la retirada de sillas por algún Concejal sin pedir -


permiso a los jubilados, hecho que no debiera volverse a repetir, asi 


como expresa su queja por el hecho de que, en ocasiones, entran perros 


a dicho recinto". 


Los asistentes, por unanimidad, aprueban la propuesta de rectificación 


del Sr. Calvo Caballero. 


Al resto del acta no se opone ningún reparo y es aprobada por unanimidad. 


11.- 1NFORMAC10N DE ALCALDIA DE ASUNTOS DE INTERES MUNICIPAL 


El Sr. Alcalde informa a los presentes de los siguientes temas: 


12._ Aportación municipal a las Fiestas Patronales. 


Señala el Sr. Cortés que la aportación económica del Ayuntamiento a 


los Festejos últimos asciende a la cantidad aproximada de 1.060.000 


pesetas, al margen de otros pequeños gastos, exponiendo a continua


ción un desglose de cantidades referidas a carrozas, peñas, impren


ta, etc. 


2 2 . _ Depuradora de Aguas Residuales. 


El Sr. Alcalde expone que se han producido problemas de impar-


tancia en las zonas bajas de la localidad y que como consecuencia -


de una evacuación grande de agua se ha ori ginado un retroceso hacia 


atrás que provoca la salida de aguas fecales en los sanitarios de -


viviendas. 


Asismismo el Sr. Alcalde da lectura a un escrito dirigido recien 


temente a la Delegación Provincial de la Consejería de Politica Te


rritorial, responsable de la obra, en e l que se hace saber las de~i 


eiencias de dicha depuradora. 


3 R.- Transporte escolar. 


Por último el Sr. Cortés señala el prOblema aetual del transpo! 


te escolar a Guadalajara y que cons idera es inaufiente. aludiendo a 


visitas que se hicieron anteriormente a la Dirección provincial del 


Ministerio de Educación y en las que no se Ileg6 a n inguna solución. 


Continúa el Sr. Cortes exponiendO que se ha solicitado una audiencia 
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4_._ "¿Ha recibido el Ayuntamiento las cantidades correspondientes al se~ 


do trimestre por parte del servicio de recaudación de Diputaci6n Provincial?". 


El Sr. Alcalde cede la palabra al Sr. Secretario-Interventor, quien man! 


fiesta que están pendientes parte de la 1~ y 2~ entrega a cuenta y la 3-


y 4"" entregas en su totalidad. 


5!!.- "Explicación por parte del Concejal Delegado de las siguientes factu- · 


ras: 22B.419.~ por alquiler de grupo electrógeno; 280.000.~ a Construcciones 


Serie por arreglo de vertedero; 166.000.~ a Enemesio Vicente G6mez, rótulo de 


reloj. 


El Sr. Benito Ramos contesta que el grupo electrógeno se alquil6 para 


probar las bombas del agua y salía más económico el alquiler por un mes 


que por días. 


81 Sr. Calvo Caballero replica que en el pueblo había personas dispues-


tas a prestar un grupo similar, añadiendo el Sr. Alcalde que no existe -


grupo electrógeno en Horche de 100 úl.bo..llos . 
El Sr. Alcalde contesta en relación con el vertedero, que se hace mal 


uso del mismo dejando residuos en la entrada y es necesario cada cierto 


tiempo limpiarlo. 


El Sr. Calvo López manifiesta que hay que buscar a los responsables de -


108 escombros y añadiendo el Sr. Alcalde que se han colocado carteles y 


108 han enterrado. 


El Sr. Calvo Caballero expone que su Grupo ya presentó soluciones al te


ma en el mandato corporativo anterior y volverá a presentarlas. 


El Sr. Alcalde contesta en relación con el rótulo del reloj. que se trata 


de piezas de cerámica, que decorarán la cúpula del reloj y que están pe~ 


dientes de colocación. 


61.- "¿Qué medidas tiene pensado tomar el equipo de Gobierno para evitar 


108 reiterados cortes de luz?". 


El Sr. Alcalde contesta que se llamará al responsable de la Compañia la 


semana Que viene, que no hay tantos cortes como parece y que el último -


corte de luz es ajeno a la Compañía; provocado, al par~, por la quema 


de un transformador en Guadalajara. 







7~.- "¿Cuál es el contrato Que tiene el Ayuntamiento con la Compañia sumi


nistradora?". 


El Sr. Alcalde contesta que no puede dar respuesta en este momento. 


8!.- "¿Cuáles son los motivos por los que empezó el colegio más tarde de 


lo marcado por el Ministerio?". 


Por la Sra. Toledo Mufloz se contesta que faltaban profesores el IWles y 


el martes del inicio de las actividades, porque todavía no se habían 


nombrado los Profesores. 


9!l.- "Desearíamos conocer si el equipo de Gobierno piensa publicar el Bale 


tín Villa de Horche y si lo va a hcer, si se va a dar cabida a los dos grupos 


políticos que componen la Corporación". 


El Sr. Alcalde contesta que el Boletín se seguirá publicando y que se -


pOdría debatir el destinar un espacia a cada Grupo Político, por lo que 


no ve inconveniente en ello. 


El Grupo Socialista manifiesta que lo considera necesario, estando to


dos los Concejales de ambos grupos de acuerdo en destinar dichQ espacio. 


lO!!.-"¿Cuál es en este momento la situación con respecto al cementerio?". 


El Sr. Alcalde contesta que no ha avanzado mucho y que con la modifica


ción de las Normas Subsidiarias se ha incorporado la parcela de Q~ lado 


del cementerio a tal fin, que se procederá a permuta de parcelas con 


los propietariOS y que es la primera obra que el Ayuntamiento debe aco


meter. 


11!!.- "Información por parte de la Concejal de Hacienda, de los sueldos de 


los trabajadores del Ayuntamiento (Secretario, Auxiliar Administrativo, Algua


cil, Trabajador recogida de basuras). 


La Sra. Toledo Muñoz contesta que no puede dar cirras en este momento. 


12"'.- "¿A cuanto ha ascendido la aportación definitiva del Ayuntamiento a 


las Fiestas Patronales?". 


El Sr. Alcalde da por contestada la pre~ta en el punto relativo a in-


~ormaci6n de Alcaldía. 


13!.- "¿Cuánto ha recaudado el Ayuntamiento por la piscina municipal?". 


El Sr. Alcalde contesta que no puede precisar cifras en este momento. 







14)].- "Desearíamos conocer si la informaci6n referente a la depuradora de 


Horche aparecida en un peri6dico provincial ha sido facilitada por parte de es 


te Ayuntamiento". 


El Sr. Alcalde contesta que no en su conjunto, aunque sí en algún dato 


técnico (importes, fecha) 


El Sr. Calvo Caballero replica que la informaci6n es partidista y se 


cargan las culpas a la Junta de Comunidades y añadiendo el Sr. Alcalde 


que no quiere cargar las culpas a nadie , sino que se solucione. 


A continuación el Sr. Calvo Caballero formula oralmente la pre&Unta de -


si los recibos de loa tributos impagados son devueltos por el Servicio de Recau 


daci6n de la Diputac16n Provincial, contestando el Sr. Alcalde que se exigen -


por la vía de apre~io explicando al mismo tiempo el proceso recaudatorio. 


y no habiendo otros asuntos que tratar. el Sr. Presidente levantó la se


sión a las veintiuna horas y cincuenta y cinco minutos. extendiéndose el pre-


sente borrador del acta. 








AYUNTAMIENTO DE HORCHE (GUADALAJARA) 


BORRADOR DEL ACTA DE LA SES ION EXTRAORDINARIA 


CELEBRADA EL OlA 21 DE OCTUBRE DE 1991. 


1~ CONVOCATORIA 


SEÑORES ASISTENTES 


En Horche a veintiuno de octubreALCALDE- PRESIDENTE 
de mil novecientos noventa y uno. SienO. Enrique Cortés Pérez 
do las veintiuna horas y previa la opo~ 


CONCEJALES 
tuna citación, se reunieron en el Salón 


D. JUan-AÁtonio Gil Caballero 
de Actos de la Casa Consistorial, en 


D. Eugenio Benito Ramos 
primera convocatoria, bajo la Presiden


Oña. Susana Toledo Muñoz 
cia del Sr. Alcalde D. Enrique Cortés 


D. Luis-AlConso Cortés Cortés 
Pérez, los señores concejales anotados 


D. José-M! Calvo Caballero 
al margen, con asistencia del infrascri 


D. Antonio Calvo López 
to Secretario que da fé del acto. 


D. Juan Calvo Cortés 
Abierto el mismo por la PresidenD. Carlos Arriola García 


cia, se pasó a tratar los asuntos inser 
SECRETARIO 


tos en el orden del día, siendo el si-
D. Rafael Izquierdo Núñez guiente: 


I.- BORRADOR DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR 


Por el Sr . Alcalde se expone a los presentes si oponen algún reparo al b?


rrador del acta de la sesi6n ordinaria celebrada el día 30 de septiembre de 1991. 


El Sr. Calvo Caballero solicita se posponga el presente punto hasta la 


pr6xima sesi6n, al no haber pOdido proceder a la lectura de dicha acta, aprobán


dose por unanimidad la propuesta de l Sr. Calvo Caballero. 


I1.- COMPENSAC10N SUSTITUTORIA DEL 15% DEL APROVECHAMIENTO MEDIO DEL PLAN PARCIAL 


DEL SECTOR S-l DE LAS NORMAS SUBSIDIARIAS MUNICIPALES 


A continuación el Sr . Gil Caballero expone a los presentes los anteceden


tes del caso, recordando que una vez aprobado el Plan Parcial de referencia. el 


Ayuntamiento de Horche tenía l a opci6n de acuerdo con el artículo 5.4.3 del cita 


do Plan Parcial y el artículo 125 de la Ley del Suelo y 49 del Reglamento de Ge~ 


tión Urbanística, de aceptar una compensación sustitutoria del 15~ del aprovech~ 







miento medio que ae cede al Ayuntamiento por una contribución en metálico que se 


rá abonada al Ayuntamiento por la Junta de Compensación del Polígono. 


Asímismo, el Ayuntamiento puede, si le interesa, quedarse en propiedad 


con el terreno que se cede, pero sujeto a las normas urbanísticas del polígono. 


El Sr. Gil Caballero continúa exponiendO que se habían tenido contactos 


con el promotor del Plan Parcial (JUVIMAN) y que éste había ofrecido el abono de 


4 millones de pesetas por el terreno cedido al Ayuntamiento, lo que equivalía a 


una valoración de 1.040.~ el metro cuadrado. 


Por lo expuesto, el Sr. Cil Caballero considera que la oferta de JUVlMAN 


era beneficiosa para el Ayuntamiento, en lugar de quedarse con el terreno que se 


cede, que obligaría al Ayuntamiento a costear la parte proporcional de los gas-


tos de urbanización. 


El Sr. Calvo Caballero toma la palabra y muestra su disconformidad con la 


propuesta del Sr. Gil Caballero ya que el Ayuntamiento carece de suelo y con el 


Plan Parcial lo adquiere. y que en todo caso, más adelante podría venderse ese 


suelo y obtener mayor beneficio. 


El Sr. Gil Caballero replica que loa metros cuadrados que se ceden al A~ 


temiento en el Plan no son representativos para jugar con ellos y controlar el 


precio del suelo en la zona y que por otra parte se deconoce el valor futuro de 


ese suelo, y que en estos momentos la situación económica del Ayuntamiento es ne 


gativa. 


El Sr. Alcalde interviene señalando que los gastos que el Ayuntamiento 


tendría que soportar por la parte proporcional de los costes de urbanización de 


su terreno podrían ascender a unos 20 m.illones de pesetas. lo Que supone una in


versión que no tiene justificación en este momento. 


El Sr. Calvo López interviene manifestando que el Ayuntamiento debe de 


disponer de terreno de esa naturaleza, para construcción de un Matadero. por 


ejemplo/ya Que el actual es insuficiente. 


El Sr. Alcalde indica que un Matadero o un Mercado no tendría cabida en 


ese suelo porque está destinado exclusivamente a zona industrial. 


El Sr. Calvo Caballero considera que se podía solici tar crédito para man


tener ese suelo cedido, y que por otra parte se podían haber solicitado mas in-


formes d~ valoración además del emitido por el Arquitecto Municipal que es juez 


y parte en el asunto. 







El Sr. Alcalde señala que se han solicitado más informes a otras perso


nas y nadie ha valorado tan alto como el Arquitecto Municipal , expresando el -


Sr. Calvo Caballero su Queja de que su Grupo debería haber sido consultado an


tes de someter el asunto al Pleno. 


Terminado el debate. se somete a consideraci6n la propuesta del Sr. Gil 


Caball~o de aceptar la oferta de JUV1MAN de compensación Bustitutoria en 4 mi 


llones de pesetas, del 15% del aprovechamiento medio del Plan Parcial del Sec


tor S-1 de las Normas Subsidiarias ~icipales. 


Dicha propuesta es aprobada con los votos a f avor del Grupo Popular ( 5 


votos) y con los votos en contra del Grupo Socialista (4 votos) . 


111.- INICIACION DE EXPEDIENTE DE ALTERACION DE LA CAL1F1CACION DE PARTE DE LA 


PARCELA NI 5523 DEL POLlGONO 4 


El Sr. Gil Caballero expone a los asistentes el expediente iniciado al 


efecto, como consecuencia de la petición de D. Juan Maaro Tabernero en la que 


se solicita la compra de parte de l a parcela de referencia de propiedad munic! 


palo por serIe necesaria para tener acceso a la suya propia ya Que no dispone 


de otra entrada que no sea por dicha parcela municipal. Continúa exponiendo el 


Sr. Gil Caballero que si no se procede a la enajenación solicitada, el Ayunta


miento se vería obligado a constituir una servidumbre de paso, solución' que


no considera beneficiosa, y Que por otra parte. la parte de parcela que se se


grega tiene escaso valor económico por ser terreno erial. 


Seguidamente se expone que el bien municipal tiene la consideraci6n de 


bien de propio en el Inventario de Bienes de la Corporaci6n y para proceder a 


la enajenaci6n de parte de la parcela municipal que se solicita es preciso, de 


conformidad a lo dispuesto en los artículos 7 y 8 del vigente Reglamento de 


Bienes de las Entidades Locales de 13 de junio de 1986, iniciar expediente de 


alteración de la calificación jurídica de dicho bien, sometiéndolo a informa-


ción pública durante un mes; todo ello como consecuencia de tratarse de un bien 


de propio Que va a ser calificado como parcela aobrante en la parte que es ob


jeto de segregación. 


El Sr. Calvo Caballero pregunta ai se procedería de la misma forma con 


todos aquellos que solicitasen compra de un terreno en las mismas circunstan-


I 







cias, contestándose afirmativamente por el Sr. Alcalde. 


Sometida a consideración de los asistentes la propuesta. de iniciaci6n del 


presente expediente de alteración de la caliricaci6n de parte de la parcela ni 


5523 del polígono 4 de éste Término. es aprobada por unanl~idad. 


IV.- EXPEDIENTE N~ 1 DE MODIFICACION DE CREDITOS 


La Sra. Toledo Muñoz expone a los presentes la necesidad de uniciar el 


presente expediente de modi~icación de créditos Que afecta tanto al estado de 


ingresos como al de gastos. 


A tal efecto, justifica la iniciación de dicho expediente aludiendo a 


las partidas Que se pretenden incrementar como consecuencia de obligaciones cu


yo pago no puede demorarse hasta el próximo ejercicio, utilizando para ello el 


supersvit del ejercicio anterior, así como el aumento de la partida 91 del esta 


do de ingresos, ante la previsión de que el Ayuntamiento concierte antes de fi 


nalizar el año una operación de Tesorería por falta de liquidez momentánea, ha


bida cuenta de que están pendientes de ingreso en las arcas municipales determ~ 


nadas cantidades por parte de la DiputaCión Provincial y Junta de Comunidades 


de Castilla-La Mancha. 


Sometida a consideración de los asistentes, la iniciación del presente 


expediente de modiiicaci6n, es aprobado con los votos a favor del Grupo Popular 


(5 votos) y con la abstención del Grupo Socialista (4 votos) y dejando constan


cia que caso de no presentarse reclamaciones al mismo, quedará elevado a defini 


t i vo el acuerdo inicial de aprobación. 


y no habiendo otros asuntos que tratar, el Sr. Presiente levantó la se


sión a las veintiuna horas y treinta y ocho minutos, extendiéndose el presente 


borrador del acta. 


VI BI 



El Alcalde, 



r 








AYUNTAMIJWTO DE HORCHE (GUADALAJARA) 


BORRADOR DEL ACTA DE LA SESION EXTRAORDINARIA 
CELEBRADA EL OlA 15 DE NOVIEMBRE DE 1991. 


15 CONVOCATORIA 


SEÑORES ASIS'fEN"fES 
En Horche a 15 de noviembre de mil nove-


ALCADLDE-PRESIDENTE cientos noventa y uno. Siendo las veintiuna 
D. Enr~que cortés Pérez horas y previa la oportuna citación, se re~ 
CONCEJALES nieron en el Salón de Actos de la Casa Con-
D. Juan-Antonio Gil Caballero sistorial, en primera convocatoria, bajo la 
Dña. Susana Toledo Muñoz Presidencia del Sr . Alcalde D. Enrique Cor-
D. Luis_Alfonso Cortés Cort~s 	 tés Pérez, los señores concejales anotados 


D. Eugenio Benito Ramos 	 al margen, habiendo faltado con excusa los, 
D. Antonio Calvo López 	 también concejales D. José-M~ Calvo Caball~ 
D. 	 Juan Calvo Cortés ro y D. Carlos Arriola García, y con la 


asistencia del infrascrito Secretario que -SECRETARIO 
da fé del acto.D. Rafael Izquierdo Núñez 


Abierto el mismo por la Presidencia, se 
pas6 a tratar 106 aslUltos insertos en el or 
den del día, siendo el siguiente ; 


1.- BORRADORES DE ACTAS DE LAS SESIONES DE 30 DE SEPTIEMBRE DE 1991 Y 21 DE OC-
TUBRE DE 1991. 


No se opone ningún reparo a dichas actas y son aprobadas por unanimidad. 


11.- ACUERDOS DE IMPOSICION y MODIFICACION DE TRIBUTOS LOCALES: 


A continuación se somete a examen de los asistentes la propuesta de Aleal 
día de acuerdos de modi~icación de tributos en vigor y de imposición y ordenación 
de tributos locales, procediéndose por el Sr . Secretario a dar lectura al Oecre·· 
to de Alcaldía y al informe emitido al respecto por la Secretaría-Intervención, 
y en el que se manifiesta su conformidad a la Ley de la citada propuesta. 







El Sr. Alcalde expone a los presentes la grave situación económica por la 


que atraviesa el Ayuntamiento, que carece actualmente de liquidez, lo que provo-


ca Que, de conformidad a la Ley de Haciendas Locales, se proponga como necesario 


la creación de nuevos tributos y la modificación de tarifas de tributos ya vigeE 


tes, habiéndose llevado a cabo un exhaustivo estudio de la situación económico-


financiera del Municipio. 


Seguidamente el Sr. Alcalde va enumerando uno a lUlO los tributos cuya cre~ 


ción o modificación se propone, y cuya entrada en vigor seria elIde Enero de -


1992. 


En cuanto al Impuesto sobre Bienes Inmuebles, señala Que desde el año 


1979 no se había variado el tipo aunque cada año haya aumentado el valor catas--


tral del bien: que dicho tipo es bajo y la subida que se propone afectaría solo 


al tipo en los de naturaleza urbana, pero sin llegar al tope del 0'85% que perm! 


te la Ley de Haciendas Locales. 


El Sr. Calvo López toma la palabra expresando BU queja de la no particip! 


ción de su grupo en las tareas municipales, y señalando que las viviendas nuevas 


van a quedar muy gravadas, y teniendo en cuenta además, Que el valor catastral 


está subiendo. Reconoce los problemas económicos del Ayuntamiento, pero estima 


que deberían buscarse otros medios de recaudación y exigir el pago de las canti-


dades que los Organismos Públicos adeudan al Ayuntamiento, ya que la medida del 


aumento del tipo impositivo era impopular. 


El Sr. Alcalde reconoce que si bien la ~edida es impopular, es necesario 


el aumento, porque el volumen de servicios que asume el Ayuntamiento ha aumenta-


do, y si los tributos no se actualizan se deprecian, señalando que los mayores 


ingresos por la subida impositiva se invertirá entre los ciudadanos en forma, 


asimismo, de servicio. 


Terminado el debate, el Sr. Alcalde propone la modificación del articulo 


2.1. de la Ordenanza fiscal del impuesto sobre bienes inmuebles que quedará re--


dactadB de la siguiente forma: 


"El tipo de gravamen del Impuesto sobre Bienes Inmuebles aplicable a los 


bienes de naturaleza urbana queda fijado en el 0'75%." 


Dicha propuesta es aprobada con los votos a favor del Grupo Popular (5 vo 


tos) y con la abstención de D. Antonio Calvo LÓpez y D. Juan CalvO Cortés. 







En cuanto a la tasa de alcantarillado, señala el Sr. Alcalde que solo se 
propone el aumento en lo Que se refiere a la acometida a la red para adaptarla 
a la situaci6n económica actual, debido a los costes de la puesta en funciona--


miento de la depuradora, gastos de personal, limpieza, elementos químicos, ave-


rías, etc. 


Por todo ello , se propone la modificación del artículo 5.1. de la Orde--
nanza fiscal de la tasa de alcantarillado en la siguiente forma: 


"La cuota tributaria correspondiente a la concesión de la licencia o au-
torización de acometida a la red de alcantarillado se exigirá por una so 
la vez y consistirá en la cantidad de 10.QOO.-ra.." 


Dicha propuesta es aprobada por unanimidad. 


En cuanto a la tasa de recogida de basuras, el Sr. Alcalde indica que el 
servicio de basuras va a ser asumido por la Mancomunidad "Villas Alcarreñas", en 


la que se integra Horche. lo que ha motivado el realizar un análisis estimativo 


de los nuevos costes, proponiendo la modificación del artículo 6.2 de la Ordenan 
za fiscal de la...tasa por recogida de basuras en la siguiente forma: 


"A tal efecto, se apl icará la siguiente Tarifa aplicándose el IVA corres-
pondiente en BU caso: 
Epígrafe l. Viviendas. 
Por cada vivienda, 3000.~ (Se entiende por vivienda la destinada a domi 


cilio de carácter familiar y alojamiento que no exceda de diez plazas, 
ya permanezca abierta o cerrada). 
Epigrafe 2. Alojamientos. 
lIoteles , moteles. paradores, et c., 40.000.~ 
Epígrafe 3. Establecimientos. 
Establecimientos comerciales e industriales de cualquier índole no reco-
gidos en el ep'ígraf'e anterior , 5.000.-ra. " 


Dicha propuesta es aprobada con los votos a favor del Grupo Popular (5 va 


tos) y con la abstención de D. Antonio Calvo López y D. Juan Calvo Cortés. 


En cuanto a la creación de la tasa por expedición de documentos adminis--


trativos, cuyo texto íntegro obra en el expediente abierto al efecto, se justif~ 


ca por el Sr. Alcalde a consecuencia de los gastos generales administrativos que 







se originan por la expedición de documentos. 


Di~ha propuesta de c~eaoi6n ~s aprobada ,por unanimidad. 


En cuanto a la creación de la tasa por expedición de licencias urbanísti-
cas, cuyo texto íntegro obra en el expediente abierto al erecto, se justifica 


asímismo, por los gastos administrativos generales que se originan por su exped! 
ción y otras actuaciones e informes técnicos. 


El Sr. Calvo López, en nombre de su Grupo no se muestra conforme con la 
creación de la citada tasa, por considerar que ya está creado el impuesto de 


construcciones y cuya tarifa del 2% absorbe 108 posibles costes de la tramitación 


administrativa de la licencia. 


El Sr. Alcalde señala que es independiente el impuesto de construcciones 
de la tasa que se pretende crear, que solo cubre el aspecto de las actuaciones -
administrativas y gastos de la tramitación de la licencia . 


El Sr. Calvo López considera que la tasa en':cuestión. debería exigirse so 
lo respecto de aquellas licencias de obra solicitadas y que no se ejecutan. 


Terminado el debate, la propuesta de creación de la presente tasa es ap~ 


bada con los votos a favor del Grupo Popular (S votos) y con los votos en contra 


de D. Antonio Calvo López y de D. Juan Calvo Cortés. 


En cuanto a la creación del impuesto sobre incremento del valor de los te 
rrenos de naturaleza urbana, cuyo texto íntegro obra en el expediente abierto al 


efecto, expone el Sr. Alcalde el contenido de la normativa de la Ley de Hacien--
das Locales acerca de la citada figura impositiva, aludiendo a los aspectos del 
hecho imponible, tipos impositivos. etc. 


El Sr. Calvo López indica que este tributo está pensado para municipios -


más grandes que el de Horche y que no es acorde su creación con la realidad del 
Municipio, siendo 16gica su implantaci6n en Municipios con más desarrollo, como 


Azuqueca de Henares, que ha sufrido una gran transformación, y que no cree que -
el presupuesto municipal vaya a incrementarse mucho con su creaci6n. 


Terminado el debate, la propuesta de creación del presente impuesto es 


aprobada con los votos a lavor del Grupo Popular (S votos) y con la abstenci6n 
de D. Antonio Calvo López y D. Juan Calvo Cortés. 







Asimismo se acuerda exponer en el Tablón de Anuncios del Ayuntamiento y -
Boletín Oficial de la Provincia. que los acuerdos y ordenanzas fiscales referi--
dos podrán ser examinados en la Secretaría del Ayuntamiento al objeto de que du-
rante el plazo de 30 días. contados a partir de la publicaci6n del anuncio en el 
citado Boletín. puedan presentarse las reclamaciones que se estimen oportunas. -
significándose que caso de no presentarse tales reclamaciones. dichos acuerdos y 


ordenanzas quedarán automáticamente elevados a definitivos. 


y no habiendo otros asuntos que tratar. .. el Sr. Presidente levantó la se-
sión a las veintiuna horas y cincuenta minutos, extendiéndose el presente borra 


dar del acta. 








AYUNTAMIENTO DE HORCHE (GUADALAJARA) 


BORRADOR DEL ACTA DE LA SESION ORDINARIA 


CELEBRADA EL OLA 20 DE DICIEMBRE DE 1991 


11. CONVOCATORlA 


SEÑORES ASISTENTES En Horche a 20 de diciembre de mil 


ALCALDE-PRESIDENTE novecientos noventa y uno. Siendo las vein


D. 	 Enrique Cortés Pérez tiuna horas y previa la oportuna citaci6n, 


se reunieron en el Sal6n de Actos de la Ca-CONCEJALES 
sa Consistorial, en primera convocatoria, 


D. Juan-Antonio Gil Caballero 
bajo la Presidencia del Sr. Alcalde D. KnriOña. Susana Toledo Muñoz 
que Cortés Pérez, 10$ señores concejalesO. Luis_Alronso Cortés Cortés 
anotados al margen, habiendo raltado 	sin exD. Eugenio Benito Ramos 
cusa el también concejal, D. Carlos 	Arria··


D. José-M~ Calvo Caballero 
la Careía, y con la asistencia del inrras-D. Antonio Calvo López 
crito Secretario que da fé del acto.D. 	 Juan Calvo Cortés 


Abierto el mismo por la Presidencia,SECRETARIO 
se pas6 a tratar los asuntos insertos en elD. Rafael Izquierdo Núñez 
orden del dia, siendo el siguiente: 


1.- BORRADOR DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR 


No se opone ningún reparo a dicho borrador y es aprobado por todos 10G 


concejales y con la abstenci6n del Sr. Calvo Caballero que no asistió a la sesión 


anterior. 


11.- RECTIFICACION DEL INVENTARIO DE BIENES DE LA CORPORACION 


El Sr. Alcalde expone a los presentes las variaciones en el Inventario de 


Bienes producidas en el ejercicio de 1991, que afectan tanto a 108 bienes inmue


bles como a los muebles. 


A continuación el Sr. Calvo Caballero toma la p~labra manifestando que Be 


vuelve a una política de hechos consumados, ya Que ha pedido datos acerca de la 


superricie de determinadas parcelas y no se le ha contestado, y Que la rectific! 


ción debía haberse llevado a cabo entre los dos Grupos; Que por otra parte, en- 







cuentra desequilibrio en valoraciones de determinados inmuebles. 


El Sr. Alcalde reconoce Que puede haber algunas desviaciones en las valo 


raciones, pero no le da mayor importancia puesto que la estimación es orientat~ 


va y que se han tomado como datos los valores catastrales de los bienes; asimi~ 


mo, señala Que la tasaci6n de los inmuebles que se dan de alta en el Inventario 


de Bi enes se ha basado en los valores reales y que es partidario de Que se aju~ 


te a la realidad. 


Continúa exponiendo el Sr. Alcalde que no ha contestado a las superfi cies 


de las parcelas solicitadas por el Sr. Calvo Caballero porque la pregunta está 


incluida en otro apartado de este Pleno y le ha sido imposible verlo hasta la 


fecha, pero que se le contestará. 


El Sr. Calvo Caballero propone que se acuerde el compromiso de que se r~ 


vise le valoración de todos los bienes del inventario para adecuarlos a su tasa 


ción real, siendo aprobada dicha propuesta po~ unanimidad. 


A continuación se somete a consideración de los asistentes la propuesta 


de rectificación del Inventario de Bienes de la Corporación hasta la fecha de 


17 de diciembre de 1991, siendo aprobada con los votos a favor del Grupo Popu-


lar (5 votos) y la abstención del Grupo Socialista (3 votos). 


111.- APROBACION DEFINITIVA DEL EXPEDIENTE DE ALTERACION DE LA CALIFICACION DE 


PARTE DE LA PARCELA Ni 5523 DEL POLlGONO 4 


El Sr. Gil Caballero expone los antecedentes del caso, recordando que se 


acordó la aprobación inicial del expediente en un Pleno anterior y que se habla 


expuesto el acuerdo en la forma reglamentaria, no habiéndose formulado contra 


el mismo ninguna rec lamación. 


Por todo ello, se propone la aprobación definitiva del presente expedie~ 


te. 


Los asistentes, por unanimidad, acuerdan aprobar definitivamente el exp! 


diente de referencia. 


IV.- APROBACION DEL PROYECTO 0& COMPENSACION DE LA UNIDAD DE ACTUACION DEL SEC


TOR S-1 DE LAS NORMAS SUBSIDIARIAS MUNICIPALES 


El Sr. Gil Caballero expone que el presente expediente que se somete a 


consideración es un trámite más que se requiere para la ejecución del Plan Par







cia! que desarrolla, todo ello de acuerdo con la legislación urbanística apli


cable. 


El Sr. Calvo Caballero pregunta por el concepto de aprovechamiento me-


dio. contestando el Sr. Gil Caballero que es unarelación entre el índice de 


ocupación y el índice de edificabilidad efectivo, si bien el concepto es com-


pIejo. 


El Sr. Alcalde matiza Que afecta a la parte edificable una vez hechos 


los descuentos de cesiones viarias y para equipamiento, zonas verdes y otras. 


El Sr. Calvo Caballero expone que el concepto de aprovechamiento medio 


debía ser explicado por el Arquitecto Munic i pal. 


A continuaci6n se somete a consideración de los concejales el presente 


proyecto de compensación, siendo aprobado con los votos a ravor del Grupo Pop~ 


lar (5 votos) y con la abstención del Grupo Socialista (3 votos). 


V.- OELEGACIQN DE LA GESTIQN DEL IMPUESTO SOBRE BIENES INMUEBLES EN LA DIPUTA


CION PROVINCIAL DE GUADALAJARA 


La Sra. Toledo Muñoz expone que finalizando el 31 de diciembre de 1991 


el periodo de tiempo por el que I n Delegación de Hacienda de Guadalajara se ha 


bia hecho cargo de la gestión de este impuesto, procedía en la actualidad dec~ 


dir la delegación de dicha gestión en la Diputación Provincial . ya que en ca


80 contrario. debía ser el Ayuntamiento quien lo gestionase. 


El Sr. Calvo Caballero pregunta que opini6n le merece al Equipo de Go-


bierno el funcionamiento del servicio de Recaudaci6n Provincial. contestando 


el Sr. Alcalde que el convenio entre Ayuntamiento y Diputación Provincial so-


bre recaudación no ee respetaba en el tiempo y que se proponía la delegaci6n 


de la gestión del impuesto porque el Ayuntamiento carecía de estructura técni


ca y administrativa para ello. 


El Sr. Calvo Caballero señala Que el incumpl imiento de las entregas a 


cuenta por Diputación había provocado el endeudamiento del Ayuntamiento. por 


lo que propone Que 108 cobros por Diputación se hagan en tiempo. interviniendo 


el Sr. Alcalde señalando que reconoce su disgusto por el fUncionamiento del ser 


vicio pero Que lo que propone el Sr. Calvo Caballero no es Objeto del presente 


punto del orden del día. 







• 



El Sr. Calvo Caballero pregunta cuánto se recauda por el Impuesto, con


testando el Sr. Alcalde que sobre siete millones, si bien la gesti6n la ha l1e 


vado Hacienda, e insiste que en este punto se está tratando sobre la gesti6n, 


no sobre aspectos de cobro. 


Los asistentes, por unanimidad, acuerdan: 


PRlMERO.- De conformidad con lo dispuesto en la Disposición Transitoria 


Undécima de la Ley 39/1988, de 28 de diciembre reguladora de las Haciendas Lo-


cales y Real Decreto 831/1969. de 7 de julio, solicitar a la Excma. Diputaci6n 


Provincial de Guadalajara, que asuma el ejercicio de las competencias señala-


das en el artículo 78 de la citada Ley relativas al Impuesto sobre Bienes In-


muebles, desde el día uno de enero de mil novecientos noventa y dos. 


SEGUNDO.- Dar traslado de la certificaci6n del presente acuerdo a la 


Excma. Diputación Provincial de Guadalajara y al Centro de Gestión Catastral y 


Cooperación Tributaria de Guadalajara, antes del uno de marzo de mil novecien


tos noventa y dos. 


VI.- DELEGACION DE LA GESTION DEL IMPUESTO SOBRE ACTIVIDADES ECONOMICAS EN LA 


DELEGACION DE HACIENDA DE GUADALAJARA 


La Sra. Toledo Muñoz expone que se propone la delegación de la gesti6n 


del presente impuesto en la Delegación de Hacienda de Guadalajara, ya que en 


caso contrario serilel propio Ayuntamiento quien se encomendase de la misma. 


El Sr. Alcalde añade que no se pueden establecer por el Ayuntamiento 


coeficientes de situación si se opta por la delegación, quedando reducido al 


mismo para todas las calles, pero que no obstante, se pueden fijar coeficien-


tes por población, para lo que hay de plazo hasta el 30 de junio de 1992. 


El Sr. Calvo Caballero pregunta si se han hecho estudios de lo Que se 


va a recaudar, contestando el Sr. Alcalde que en principio menos que el año an 


terior. 


El Sr. Calvo Caballero pregunta si es el Pleno el órgano competente pa


ra fijar los coeficientes de población, informando el Sr. Secretario que será 


necesario la creación de una Ordenanza Fiacal cuya competencia es exclusiva 


del Pleno y sin que pueda ser objeto de delegaci6n en la Comisión de Gobierno. 


Los asistentes, por unanimidad, acuerdan: 







PRlMERO.- Encomendar a la Administración Tributaria del Estado las com


petencias Que en relaci6n con el Impuesto sobre Actividades Económicas atribu


yen a 10B Ayuntamientos el apartado 2 del articulo 92 de la Ley 39/1988. dur~ 


te los dos primeros años de aplicación del citado Impuesto, excepto la función 


recaudatoria. 


SEGUNDQ.- Por tener encomendada la fUnción recaudatoria de las Licencias 


Fiscales de Actividades Comerciales e Industriales y de Actividades Pro~esion! 


les y de Artistas a la Excma. DiputaCión Provincial de Guadalajara con anteri~ 


ridad al día 27 de marzo de 1991. la recaudación del nuevo impuesto sobre Acti 


vidades Económicas se realizará por l a citada Diputación Provincial. 


TERCERQ.- Del presente acuerdo se dará traslado a la Delegación de Ha-


cienda de la provincia antes del uno de marzo próximo. 


VII . - INFORMACION SOBRE ASUNTOS DE INTERES MUNICIPAL 


El Sr. Alcalde maniCiesta que en relación con la Mancomunidad de Basu-


ras "Villas Alcarreñas", de la que forma parte Horche, se había hecho entrega 


por la Junta de un camión destinado al servicio y que dicha entrega habia ten! 


do lugar en Tendilla; que asimi smo. se habia celebrado una reunión en el cita


do Municipio donde se habian aprobado lae bases del concurso para la contrata


ción de la conducción del cami6n y que el mea de febrero es la fecha prevista 


para BU entrada en fUncionamiento. 


A continuación el Sr. Alcalde informa acerca de la contrucción de un 


nuevo Centro Social Polivalente que no era todo lo grande que hubiesen deseado, 


pero que por las necesidades generales del Municipio ha habido que ajustarse 


en cuanto a plazos y dinero. 


Sigue señalando el Sr. Alcalde que p~imero se pensó en construirlo en 


la parcela que el Ayuntamiento dispone dentro de la ampliaci6n de suelo urbano 


que se hizo en su día; luego se pensó en el lugar de ubicación de las Escuelas 


Viejas y que por último se había tenido que decidir su ubicación en el terreno 


que se encuentra junto al Centro de Salud, especialmente por razones econ6mi-


cas o Que se elaboró un proyecto en base a módulos que señaló l a Junta. se ofr~ 


ci6 el proyecto a los constructores de la l ocalidad y se adjudic6 al único 


constructor que lo solicitó, esperando que para la próxima primavera esté ya 







terminado. 


El Sr. Calvo Caballero toma la palabra y expresa su disgusto por el tra 


to Que a su Grupo se le ha dado en el tema del Centro Social; Que otros colec


tivos conocen todo el proceso y su Grupo no. considerando que se les ha engañ~ 


do; que el tema se ha publicado en la prensa provincial y que todo ello supone 


un desprecio a los concejales Que se han encontrado con el proyecto ya hecho. 


Por último. termina diciendo el Sr. Calvo Caballero que expresa su que


ja por la crítica que el Alcalde hace de la Junta. 


El Sr. Alcalde replica al Sr. Calvo Caballero que en ningún momento ha 


criticado a la Junta. sino que simplemente la Junta ha establecido unas condi


ciones en la construcción del Centro Social. pero que agradece a dicha institu 


ci6n la aprobaci6n de 7 millones. Que por otra parte. admite que ha habido des 


conexión con los concejales del Grupo Socialista en este tema, que expuso el 


proyecto a los jubilados como principales beneficiarios y que también se lo en 


señó antes de salir en prensa al concejal Sr. Calvo López . 


El Sr. Calvo López interviene diciendo que el tema se lo contó un jubi


lado y por ello fué al Ayuntamiento a examinar el proyecto. 


El Sr. Calvo Caballero expresa su queja por no hsber sido citado su Gru 


po para ver el proyecto y replicando el Sr. Alcalde que el proceso ha sido muy 


rápida. 


El Sr. Calvo Caballero solicita al Equipo de Gobierno que modifique' 


SUB t 'ormas de actuar. 


A continuación el Sr. Alcalde, terminado el presente punto, manifiesta 


a los presentes que debe abandonar la sesión por asuntos personales, ocupando 


la Presidencia el Primer Teniente Alcalde Sr. Gil Caballero . 


VIII. - MOCIONES DE URGENCIA 


Antes de entrar en el turno de ruegos y preguntas, el Sr. Presidente pr~ 


gunta a los asistentes si desean someter a la consideración del Pleno por razo 


nes de urgencia algún asunto no incluido en el orden del día. 


El Sr. Calvo Caballero toma la palabra y expone las siguientes: 







11.- Escrito de fecha 18-12-91. 


"Que visto la tremenda carga económica Que tiene que soportar el Ayunt! 


miento para mantener el vertedero despejado en su entrada, fruto de la dejaci6n 


que hace el concejal responsable, al no tomar medidas sobre los que hacen una 


mala utilización. 


Por lo que proponemos se tomen las medidas convenientes para Que loe 


vertidos. sobre todo. escombros sean llevados hasta la parte donde no sea nece 


sario tenerlos que mover y pagar su coste el Ayuntamiento." 


Por la Presidencia se manifiesta que dada la información que ha dado la 


Alcaldía anteriormente sobre el tema de la Mancomunidad de Basuras, no conside 


ra la moci6n uraente y, debatida la urgencia de la presente moción es rechaza


da con los votos en contra del Grupo Popular (4 votos) y con los votos a favor 


del Grupo Socialista (3 votos). 


21.. _ "Que una vez terminada y asra! tada la carretera que une la nacio


nal 320 con el pueblo , el Equipo de Gobierno haga las gestiones necesarias pa


ra que sea pintada." 


Apreciada por unanimidad la urgencia de la presente moción, se procede 


a su debate. 


El Sr. Gil Caballero exPone que ya ha hablado con personas entendidas 


que le han comunicado que solo podría pintarse la linea central, ya que en 108 


arcenes no se permite. 


A continuaci6n se procede a l a votación de la moción, siendo aprobada 


por unanimidad. 


3~.- "Se hagan las gestiones necesarias ante la Compañia Telefónica pa


ra conseguir se amplíen las lineas de teléfono, para poder atender todas las de 


mandas existentes." 


La urgencia de dicha moción es rechazada con los votos en contra del 


Grupo Popular (4 votos) y con los votos a ravor del Grupo Socialista (3 votos). 


4l!._ "Que debido a causas que este Grupo no conoce , los recibos de agua 


y alcantarillado llevan sin pasarse al cobro mós de un año. Pedimos se apruebe 


un acuerdo, por el que sea ejecutado lo mM rópido posible." 







La urgencia de dicha moción es rechazada con los votos en contra del 


Grupo Popular (4 votos) y con l os votos a ~avor del Grupo Socialista (3 votos), 


IX. . . . RUEGOS Y PRECUN'I'AS 


9.1. Ruegos 


Del Sr. Calvo Caballero solicitando que lna actas de la Comisi6n de ~ 


bierno se remitan a l os eoncejales lo mas rápidamente posible. 


9.2. Preguntas pendientes de ,leno anterior. 


el Sr. Gil Caballero da contestación a preguntas del Pleno anterior, se 


ñalando lo siguiente: 


En cuanto a l os ingresos y gastos de la piscina municipal del presente 


año, procede a dar lectura a 108 totales y por desglose de conceptos, y 801ic1 


tando el Sr. calvo Caballero copia del desglose. 


En cuanto a si existe contrato de suministro de luz con la compañía "Hi 


droeléctrica El Carmen", señala que no hay contrato con excepción del relativo 


al suministro para elevación de aguas, 


En cuanto a las retribuciones que perciben l os funcionarios, auxiliar y 


encargado del servicio de basura, expone el Sr. Gil Caballero que por afectar 


a la intimidad de las personas no va a hacerlo en públ ico, pero que les conte~ 


tará a todos los Concejales reservadamente , manifestando el Sr. Calvo Caballe


ro que no está de acuer do con la contestaci6n. 


9.3. Preguntas del presente Pleno . 



Del Sr. Calvo Caballero en escrito de 18 de diciembre de 1991. 



11. "¿Cuál es la situación actual de la obra que sube el agua del río Un 


gría?". 


El Sr. Benito contesta que está pendiente la instalación eléctrica a 


~a1ta de entrega por la Junta de la aportaCión económica concedida. 


211. "¿A Qué acciones se refieren lae minutas pagadae a dos procuradores 


de los Tribunales cuyas cantidades ascienden a 22.000 ~ Y 33.541 ~ aprobadas 


en la Comisi6n de Gobierno de 4 de noviembre de 1991?". 


El Sr, Gil Caballero manifiesta que en estos momentos no puede contee-


tarla y lo hará en próximo Pleno. 







3 i1 • "¿Que tipo de obra ea la adjudicada por Diputación Provincial, in··


cluida en el P.O.L, cuya referencia es el 23/91?". 


El Sr. Gil Caballero contesta Que se trata del Plan Operativo Local Que 


afecta a saneamiento, pero Que no está decidido donde se va a ejecutar. 


41.. " ¿Que destino va a dar el Equipo de Gobierno al edificio de las an 


tiguas escuelas? ". 


El ·Sr . Gil Caballero contesta que se le dará un destino social o cultu-


ralo 


5"-. "¿Cuándo ha cobrado el Ayuntamiento la compensación aus titutoria vª 


lorada en 4 millones (Plan Parcial del Sector S-I) por parte de la Empresa f'r2 
motora JUVIMAN. Se ha hecho mediante talón, transferencia, en metálico, y f echa 


del acto?". 


El Sr. Gil Caballero contesta que no se ha cobrado porque estaba pendie~ 


te la aprobación del proyecto de compensación y elevarlo a escritura pública. 


Del Sr. Calvo López sobre si conocen la existencia de dos basureros in


controlados en la Travesía Alta de la Iglesia y al final de la CI de la Venta. 


El Sr. Gil Caballero contesta que no conoce el hecho, pero que se proc~ 


derá o dar una solución. 


Del Sr. Calvo Caballero las siguientes: 


1-. Explicación de factura de estudios Montero de 22. 400.~ 


El Sr. Gil Caballera manifiesta Que lo contestará en próximo Pleno. 


23 . A la Sra. Toledo Muñoz de por qué no asiste a las actividades cultu 


rales que organiza el Ayuntamiento. 


La Sra. Toledo Muñoz contesta que porque actualmente tiene que atender 


obl~aciones personales, al i20al que el Sr. Calvo Caballero tampoco asiste a 


determinados actos, suponiendo Que a causa de otras obligac iones. 


3"-. ¿Por qué el Ayuntamiento de Horche delega en otros Ayuntamientos p~ 


ra asistir a la Asamblea de la FEMP? 


El Sr. Gil Caballero contesta que se debió a que eran las fechas de la 


Feria Chica y no rué posible la asistencia por tener que atender obligaciones 


de la fiesta. 







4~. ¿Cuándo va a salir el Boletin Municipal? 


El Sr. Gil Caballero contesta que se está trabajando en ello y saldrá 


pronto. 


5~. ¿Donde están las vigas de madera de las Escuelas Viejas? 


El Sr. Gil Caballero contesta que en la "Cañada de los Verdugales". 


y no habiendo otros de que tratar, el Sr. Presidente levantó la sesión 


a las veintidos horas y treinta y dos minutos. extendiéndose el presente borra 


dor del acta. 
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AYUNTAMIENTO DE HORCHE (GUADALAJARA) 


BORRADOR DEL ACTA DE LA SESION ORDINARIA 


CELEBRADA EL DIA 31 DE MARZO DE 1992. 


1~ CONVOCATORIA 


SEÑORES ASISTENTES 


ALCALDE-PRESIDENTE 


D. Enrique Cortés Pérez 


CONCEJALES 


D. Juan-Antonio Gil Caballero 


Dña. Susana Toledo Muñoz 


D. Luis-Alfonso Cortés Cortés 


D. Eugenio Beni to Ramos 


D. José-M~ Calvo Caballero 


D. Antonio Calvo López 


D. Juan Calvo Cortés 


D. Carlos Arriola Garcia 


SECRETARIO 


D. Rafael Izquierdo Núñez 


En Horche a treinta y uno de Marzo 


de mil novecientos noventa y dos. Siendo 


las veintiuna horas y previa la oportuna 


citación, se reunieron en el Salón de Ac


tos de la Casa Consistorial, en primera -


convocatoria, bajo la Presidencia del Sr. 


Alcalde D. Enrique Cortés Pérez, los seña 


res Concejales anotados al margen, y con 


la asistencia del infrascrito Secretario 


que da fé del acto. 


Abierto el mismo por la Presiden-


cia, se pasó a tratar los asuntos inser-


tos en el orden del dia, siendo el siguie~ 


te, 


I.- BORRADOR DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR 


No se opone ningún reparo a dicho borrador y es aprobado por unanimidad. 


11.- RECTIFICACION DEL PADRON MUNICIPAL DE HABITANTES A l-ENER0-92 


A continuación se presenta a examen de los asistentes la rectificación 


anual del Padrón Municipal de Habitantes referida a 1 de Enero de 1992, en cum 


plimiento de lo dispuesto en la normativa que regula la materia. 


Dicha rectificación ofrece el siguiente resultado: 


Altas 61, (4 por nacimiento, 31 por cambio de residencia de otro muni 


cipio, 1 por cambio de residencia del extranjero y 25 por omisión) 


Bajas 11, (4 por defunci6n y 7 por cambio de residencia a otro munici 


pio) • 
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IV.- APROBACIQN INICIAL DEL PROYECTO DE URBANlZACION DE LA U.A.l DE LAS NORMAS 


SUBSIDIARIAS MUNICIPALES 


Se comienza dando lectura al informe emitido por el Sr. Secretario y a 


continuación el Sr. Gil Caballero expone el contenido del proyecto de urbaniza 


ción antedicho. 


El Sr. Calvo López insiste en Que las obras no deberían haber comenzado 


hasta que no se hubiera aprobado el proyecto, y el Sr. Calvo Caballero añade -


que responsabiliza de ello al Concejal de Urbanismo por dejación total de sus 


funciones. 


El Sr. Gil Caballero señala que el Ayuntamiento no sabía que las obras 


habían llegado a ese extremo de ejecución y que no se dispone de estructura 


personal para investigar todo el Municipio y que se adoptarán las medidas opo~ 


tunas. 


El Sr. Arriola García indica que se está dando por hecho que las obras 


se van a realizar. 


El Sr. Calvo López quiere dejar constancia de que no ve mal la realiza


ción de la obra, sino que se está llevando a cabo antes de aprobarse el corres 


pondiente proyecto. 


Sometido a votaci6n el presente punto, se acuerda aprobar inicialmente 


el presente proyecto y someterlo a la información pública preceptiva con los -


votos a favor del Grupo Popular (5 votos) y con las abstención del Grupo Socia 


lista (4 votos). 


v.- RESOLUCION DE ALCALDIA SOBRE LIQUIDACION DEL PRESUPUESTO DE 19~~ 


El Sr . Secretario procede a dar lectura a la Resolución de Alcaldía de 


20 de Marzo de 1992 y cuyo contenido literal es el siguiente: 


"RESOLUCION DE LA PRESrDENCIA.- Vista la liquidación del presupuesto gene


ral del ejercicio de mil novecientos noventa y uno que se formula por la In-


tervenci6n de esta Corporación Municipal, liquidación que ofrece los siguien


tes resultados: 







-


• 


h. n' en c .. _ U · 12 ,¡,e. I'L"', 


a ... ~ __ ..... 1 ""loo ... 


Sum. 


ReuOl por .... e en iKlI:l1 feclu : . . 


. . . . . . . . . . . . . . . 
'.DIFERENCIA t SuperÍtllt 


. ... 


Pt.-.St:TAS 


7.920.309._ 


2b.382.773.-


30<.:)03.062.


. 23.~~.288.-


10.702 •. 7.M.-


Esta Presidencia, en uso de las facultades Que me confiere el número 3 del 


artículo 172 de la Ley 39/88 de 28 de Diciembre reguladora de las Haciendas Lo 


cales, VIgNE A nICTAR gSTA RESOLUCIQN: 


l~ DE APROBACION de la Liquidaci6n del presupuesto general del ejercicio 


de mil novecientos noventa y uno, con arreglo a 108 resultados que 


• arriba se reflejan. 


2~ Que se remita un ejemplar de la presente Resolución y de la Liquida-


ci60 que se aprueba a la Administración del Estado y a la Comunidad -


Autónoma." 


VI.- PRESUPUESTO GENERAL PARA 1992 


El Sr. Alcalde p~ede a dar lectura a los capítulos de gastos e ingre


sos del proyecto de presupuesto que se s omete a cons ideración de los presentes, 


asl como de los documentos que lo acompañan. 


Seguidamente, el Sr. Secretario da lectura a la enmienda presentada por 


D. José-M§ Calvo Caballero, Portavoz del Grupo Socialista, y cuyo contenido 11 


teral es el siguiente: 


"José-M!! Calvo Caballero, Portavoz del Grupo Socialista del Ayuntamiento 


de Horche. al amparo de la legislaci6n vigente, solicita le sea inclui da 


en la próxima sesión ordinaria de Pleno la siguiente enmienda a la tota


lidad al proyecto de presupuesto de 1992 y sean devueltos al Equipo de -


Gobierno para su reelaboración. dado que es un presupuesto nada realista 


basado en algunas previsiones de ingresos puramente imaginativos y con -


unos cap! tulos de gastos que no se adaptan a las necesidades del Pueblo, 


y por consiguiente poco pueden hacer para resolver los problemas existen 


tea en Horche • 
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más de financiación, lo que no quiere decir que se vaya a cons 


te la partida. 


r íntegramen-


En cuanto al servicio de piscina municipal señala que se establece no -


para obtener un lucro, sino para dar un servicio al municipio. 


Termina el Sr. Alcalde criticando la enmienda presentada, ya que no es 


analítica, es ambigua y desconoce la realidad de las necesidades económicas 


del Municipio, por lo que propone la desestimación de la enmienda en cuestión. 


El Sr. Calvo Caballero expone que la enmienda no es ambigua, que está 


lo suficientemente clara e insiste en que el capítulo 1 de ingresos va a la 


baja y que su Grupo no tiene obligación de presentar texto alternativo; que el 


proyecto de presupuesto es incorrecto e irreal y que el FRAM puede suponer de 


2.600.000.~ a 4.000.000.~ 


El Sr. Calvo López señala que los intereses del crédito previstos en el 


proyecto son elevados sobre 8 millones, replicando el Sr. Alcalde que los int~ 


reses no son sobre 8 millones sino de 30 millones, y recuerda al Sr. Calvo Ca


ballero que el FRAM tiene dos apartados (uno específico y otro no específico), 


y que por otra parte en los ingresos y gastos hay partidas que no son del FRAM. 


El Sr. Calvo Caballero critica el retraso en la elaboración del presu-


puesto, contestando el Sr. Alcalde que el retraso se debe al hecho de que pue


dan concretarse mejor las previsiones a través de los Presupuestos Generales -


del Estado y, a principios de año el trabajo administrativo se multiplica esp~ 


cialmente por la petición de subvenciones. 


El Sr. Calvo Caballero solicita desglose por Concejalías, contestando -


el Sr. Alcalde que ese desglose lo tiene hecho, pero es una elaboraci6n inter


na. 


El Sr. Gil Caballero señala que si no se obtiene dinero del FRAM y no -


se solicitan créditos, ¿de dónde se obtienen los recursos? 


A continuación, se procede a votar la enmienda presentada por el Grupo 


Socialista, siendo rechazada por 5 votos en contra (Grupo Popular) y 4 votos a 


favor (Grupo Socialista). 


Sometida a consideración el proyecto de presupuesto de 1992 presentado 


por la Alcaldía, es aprobado inicialmente con los votos a favor del Grupo Pop~ 
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lar (5 votos) y con los votos en contra del Grupo Sociali sta (4 votos). QuedS!! 


do fijados los gastos e ingresos del mismo en 108 términos que expresa el ai-
guisnte resumen por capítulos: c_ 


1 


J 


• 
6 


7 , 


{ . ,.¡Iulu 


} 


J 


• 


b 


7 


CONCEPTO CONSIGN .... CH.>N 


12.735.601._ ................................................................................................. 
25.300.000._ Gas&os ea bief1es corrienu:s y serVIcIOS ............................... > •••••••••••••••••••••• •••• • • • • • • •••• 


GallOS flnaocmos ......................... .................................... ............ :;I: .~ .!?QQ -.9QO .•. 7 . . . 


. 5.250.000._ Transferencw COfTlcnl.eS ...............•....................................... ............... ..... . .. . 


53.400.000._ l~versiones reales ........................................... ........................... ....... .. 


Tn.ns(ectocw de caplLaI .................. .... ............................. ... .... .... 2 .. 0Q0 .. OOO .... ':' ... 


Activo! financieros ..... ........................... ................ ; ................. .............................. . 


Pasivos fllWlCferos ......... ..... .. ................ ................ : ............ f .. ~ ... ~ .. ~~ .. ~. "' ... ~ .. ~ .. ~ .. ~ .. "' ... ~ .. ~. "' ... ej. 


TOTAL ......... ......... l1l2.1.85.801 •. "- .. 


CONCEPTO 


iJIIpIltSU)!F duOCIO(!¡ .... .... ....... .............................. . 


1 .... or~QQi ................................................ . 


Taau y ouos i.ft&cesos ...................... ....................... .. 


Tr8Slslereoc:.w Corrtell~ .............................................. .. 


lnare.sos ~irnonia.les ...... ......................... ........................ . 


Enajt.nación de inversiOfles reales .... .......... ......................... . 


TCIIls(ecencw de capilal .......... .............. ...................... . 


Activos finaoc iews .. .... .... ..... .. . . 


Pasivos financieros ... . 


TOTAL .................... . . 


("()NSI(.'NACIUN 


lU.16~.OOO .-


.. ....... 5 .•. l.l.1 .. UOU.;-:- . 


16.3~.799 . -..... " .......... ........ .. .. 
18.000.000._ .......... .................. ... ... 


.. ...... . 1. .. 11S9:.002 ..... 


... ..... ..... . ~,.9Q!l,.o .. 


12.00c. OOO.-................. ... ................. 


......... ...... ... .... .. _ ........ 


. .... .. 31) .•. 000 •. 000 •. " .. 


102.185.801._ ......................... .... ........ 







Asimismo se acuerda, con los votos a favor del Grupo Popular (5 votos) 


y con los votos en contra del Grupo Socialista (4 votos), aprobar las bases -


para la ejecución del presupuesto votado, los anexos correspondientes a loa -


planes y programas de inversión que se acompañan al mismo y la plantilla de -


personal de esta Corporación. 


Seguidamente, se acordó exponer al público por el plazo de Quince días 


el presupuesto aprobado, previo anuncio en el "Boletín Oficial" de la Provin


cia y sitios de costumbre. Transcurrido dicho plazo se dará cuenta de nuevo a 


este Pleno, en uni6n de las reclamaciones presentadas, informadas por el Sr. 


Secretario-Interventor, dejando constancia de que en el caso de no presentar


se ninguna reclamación quedará firme el presente acuerdo, publicándose un re


sumen del presupuesto aprobado a nivel de capítulos y plantilla de personal -


en el tablón de anuncios y Boletín Oficial de la Provincia. 


VIL- INFORMACION SOBRE ASUNTOS DE INTERES MUNICIPAL 


El Sr. Alcalde informa acerca de los siguientes asuntos: 


En cuanto al Cementerio Municipal existe un compromiso serio y verbal 


con los propietarios de terrenos limítrofes con el Cementerio, para proceder 


a una permuta de los mismos y una vez modificadas las Normas Subsidiarias. 


En cuanto a las obras de captación de agua del Río Ungria, se~ala que 


se ha formali&ado contrato con la Empresa BEKOX, S.A. para la pot8bilización 


del agua por importe de unos ocho millones. 


En cuanto a la Mancomunidad de Basuras. el comienzo del servicio es el 


1 de abril y el basurero estará entre Tendilla y Peñalver. y que se ha proce


dido a la compra de contenedores. 


En cuanto a la Mancomunidad de Aguas del Tajuña, se ha celebrado una -


Asamblea en la que se aprobaron los estatutos. 


En cuanto a las líneas de autobuses de Horche, se han llevado a cabo -


modificaciones de las que el Ayuntamiento no tiene absolutamente n~ cul


pa y que el servicio de autobuses del Sanatorio de Alcohete desplaza hasta 


Guadalajara, a estudiantes durante el período escolar. 


El Sr. Calvo Caballero pregunta quién ha realizado la buena gestión 


del servicio de transportes de estudiantes, contestando el Sr. Alcalde que ha 







aido un proceso largo en el que han intervenido diversas Instituciones y Auto


ridades como el Delegado de Política Territorial, Gobierno Civil, Delegado de 


Educación y Cultura. Consejero de Política Territorial y Delegado de Sanidad. 


VIII.- MOCIONES DE URGENCIA 


Antes de entrar en el turno de ruegos y preguntas, el Sr. Presidente 


pregunta a los asistentes si desean someter a la consideración del Pleno por -


razones de urgencia algún asunto no incluido en el orden del día. 


A) Mociones escritas del Sr. Calvo Caballero. Portavo~ del Grupo Socialista. 


l ! . "Convocadas por el O.O.C.L.N. con fecha del día 28 de Febrero de 1992 


las ayudas para la mejora de las Casas Consistoriales, el Grupo Socia 


lista solicita se apruebe en pleno el acogerse a dichas ayudas. 


Horche. 24 de Marzo de 1992 " 


Ante las dudas planteadas por el Portavoz del Grupo Socialista. Sr. Cal 


vo' Caballero, en cuanto al concepto de moción. el Sr. Alcalde ordena al Sr. Se 


cretario aclare el concepto. El Sr. Secretario da lectura a 108 artículos co-


rrespondientes del Reglamento de Organización que regulan la materia, y aclar! 


do el concepto se procede a votar la urgencia de la moción presentada. siendo 


rechazada por 5 votos en contra (GruPO Popular) y 4 a favor (Grupo Socialista). 


21. "Pr6ximo a celebrarse una marcha cicloturista de caracter Nacional. -


cabría la posibilidad de que a su paso por nuestro Pueblo se hiciera 


la última parada de control. 


El Grupo Socialista ha tenido contacto con los organizadores y so


licita a través de esta moción 8e apruebe alguna aportaci6n económica 


para conseguir que dicha marcha pare en Horche. 


30 de Marzo de 1992 " 


La urgencia de la presente moción es rechazada por 5 votos en contra 


(Grupo Popular) y 4 a favor (Grupo Socialista). 


3;1. "De todos es conocido que el servicio de recaudación. con el que este 


Ayuntamiento tiene firmado convenio, lleva dos años sin pasar los re


ciboa al cobro, podía ocurrir que dicho servicio los mandara juntos, 


lo cual supondría en algunos casos un esfuerzo económico que no todo 


vecino podría soportar. 
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Por lo cual proponemos al Pleno, se hagan las gestio es con la 


Excma. Diputación para que el pago se hoga .fl'accionado." 


La ur2encia de la presente moción es rechazada por 5 votos en contra -


(Grupo Popular) y 4 a favor (Grupo Socialista). 


B) Moción oral del Sr. Calvo Caballero, Portavoz del Grupo Socialista. 


Solicita el Sr. Calvo Caballero que se escriba a Diputaci6n Provincial 


para Que proceda a la recogida de perros vagabundos del Municipio. 


Apreciada por unanimidad la urgencia de la presente moción, se acuerda 


asimismo por unanimidad dar cumplimiento a dicha moci6n. 


IX.- RUEGOS y PREGUNTAS 


A) Ruegos. 


1 2 • Del Sr. Calvo Caballero solicitando que se conteste a la petición -


formulada en Pleno anterior de conocer las superfiCies de determi~ 


dos terrenos que figuran en el Inventario de la Corporación. 


2 2 . Del Sr. Calvo Caballero solicitando que la ubicación de las Mesas 


de Pleno se realice con más dignidad. aclarando el Sr. Alcalde que 


el problema posiblemente esté resuelto en poco tiempo. 


B) Preguntas del Pleno anterior. 


El Sr. Gil Caballero contesta que la factura de 22.000.-fa. es el pago 


realizado a un Procurador en el expediente por infracci6n social. por geetio-


nes ante los Tribunales; la factura de 33.000. -fa. es el pago realizado a un Pro 


curador por actuaciones en Juicio de apelación contra Feliaa Calvo; y la factu 


ra de 22.400.-&. es el pago al Ingeniero Mwlicipal por confección de expediente 


de obra de COARSA y que será revertido a la Empresa. 


Cl Preguntas del presente Pleno en escrito de 25 de marzo de 1992 del Sr. Cal


vo Caballero. 


1~. "¿Cuál es la situación actual del Centro de Salud?" 


El Sr. Cortés Cortés contesta que está a falta de colocación de teléfono. 


2:1. " ¿Cuál es la situación en estos momentos de la ampliación del cemente 


rio? 11 







r 


Se da por contestada en el punto de inf'ormac16n de asun 8 de interés -


mwücipal. 


3l!!. "¿Se conoce por la Concejalía del agua las pérdidas de agua desde Que 


sale del dep6si to?" 


El Sr. Benito Ramos contesta que no hay pérdidas. aunque pueden surgir 


averías. 


4l!!. "¿Cuál es el estado actual de la obra que subiré el agua del Río Un


"gria?" 


Se da por contestada en el punto de información de asuntos de interés -


municipal. . 


5l!!. "¿Cuánto gasóleo se ha comprado con destino a la calefacción de los -


colegios?" 


El Sr. Alcalde contesta que se han hecho dos pagos (196.000.~ y-


123.593.-11<1. 


6;\. "¿Se ha hecho alguna gestión con el Ayuntamiento de Yebes por si es -


necesario la traida del agua del manantial de este municipio? Si no -


se ha hecho nada, ¿que piensa hacer el Equipo de Gobierno?" 


El Sr. Gil Caballero contesta que se está negociando con Yebes para el 


próximo verano. 


75. "¿Cuántas personas realizan el trabajo de ayuda a domicilio? ¿En qué 


condiciones?" 


El Sr. Alcalde contesta que dos personae y que se ha firmado un nuevo -


Convenio y se está a falta de contestaci6n por Consejería de Bienestar Social 


de determinadas dudas planteadas por el Ayuntamiento. 


81. "¿Se ha sembrado ya el césped en la Piscina Municipal?" 


El Sr. Gil Caballero contesta que no se ha considerado conveniente por 


la sequía. 


D) Preguntas del presente Pleno en escrito de 30 de marzo de 1992 del Sr. Cal


vo Caballero. 


En el citado escrito se solicita aclaración de facturas aprobadas por -







la Comisi6n de Gobierno. contestando el Sr. Alcalde que dará respuesta en el _ 


proxirDO Pleno. 


E) Preguntas orales. 


El Sr. Calvo Caballero pregunta que es legali zaci6n de vivienda, con tes 


tando el Sr. Alcalde que se refiere a vi vi endas que no se tramitaron en la for 


ma reglamentaria a su debido tiempo. 


El Sr. Calvo Caballero pregunta por qué la SrA. Toledo Muñoz falta a 


las Comisiones de Gobierno, contestando el Sr. Alcalde que es a causa de asis


tir a cursos profesionales fuera de la localidad. 


El Sr. Calvo Caballero pregunta por que no saben los Concejales de su 


Grupo que en Navidad se regaló al Ayuntamiento una participación de lotería, 


contestando el Sr. Alcalde que tampoco lo sabían los Concejales de su Grupo y 


que la participación se la entregó al Secretario para su custodia, habi6ndose 


enterado posteriormente que no había tocado. 


El Sr. Calvo Caballero prgunta al Sr. Gil Caballero si sabe que el Ho-


tel disponía de las llaves del recinto polideportivo municipal, contestándo es 


te último que no lo sabía. 


El Sr. Calvo Caballero pregunta si conocen las obras que se están haci6!! 


do en el Camino de las Fuentes, contestando el Sr. Alcalde que dichas obras es 


tán vigiladas y se adoptarán las medidas oportunas. 


y no habiendo otros asuntos de que tratar, el Sr. Presidente levantó la 


sesión a las veintidós horas y cincuenta y cinco minutos, extendiéndose el p~ 


sente borrador del acta. 








AYUNTAMIENTO OE HORCHE 


BORRAOOR OEL ACTA DE LA SES ION EXTRAORDINARIA 
CELEBRADA EL OlA B DE MAYO DE 1992. 


l ' CONVOCATORIA 


SEÑORES ASISTENTES En Horche a ocho de mayo de mil noY~ 


cientos noventa y dos. Siendo las veintiunaALCALDE-PRESIOENTE 
horas y previa la oportuna citación, se re~O. Enrique Cortés Pérez 
ni eran en el Salón de Actos de la Casa Con-


CONCEJALES s i storial, en primera convocatoria, bajo la 
D. Juan-Antonio Gil Caballero Presidencia del Sr. Alcalde D. Enrique Cor-
Dña. Susana Toledo Muñoz tés Pérez. los señores Concejales anotados 
D. luis-Alfonso Cortés Cortés al margen, habiendo faltado sin excusa el, 
O. Eugenio Benito Ramos también Concejal, O. Juan Calvo Cortés, y 
O. José-Mi Calvo Caballero con la asistencia del infrascrito Secreta-
D. Antonio Calvo López rio que da fé del acto. 
O. Carlos Arriola Garcia 


Abierto el mismo por la Presidencia, 
SECRETARIO se pasó a tratar los asuntos insertos en el 
O. Rafael Izquierdo Núñez orden del día, siendo el siguiente: 


1.- BORRADOR DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR 


NO se opone ningún reparo a dicho borrador y es aprobado por unanimidad. 


11.- APROBACION UEFINITIVA DEL PROYECTO DE URBANIZACION DE LA U.A.l DE LAS NOR-
MAS SUBSIDIARIAS MUNICIPALES 


Expone el Sr. Gil Caballero que aprobado en sesión anterior el proyecto 
de referencia. habia sido publicado en la forma reglamentaria s in que se hubie-
se formulado reclamación alguna contra el mismo, por 10 que procedía en la pre-
sente sesión someterlo a su aprobación definitiva. 


El Sr. Calvo López recomienda que el Ayuntamiento vigile la infraestruc-
tura de las obras que se realicen. ya que en dos años pasarán al Ayuntamiento y 
hay que tener en cuenta que las obras deben ajustarse al proyecto. 


El Sr. Gil Caballero manifiesta que el Ayuntamiento vigila hasta donde 
puede llegar. puesto que carece de infraestructura de personal para tal fin. 







Sometida a consideración la propuesta de aprobación definitiva del pro-
yecto de urbanización de la U.A.l de las Normas Subsidiarias Municipales. es -
aprobado con los votos a favor del Grupo Popular (5 votos) y con la abstención 
del Grupo Socialista (3 votos). 


111.- APROBACION PROVISIONAL OE LA OROENANZA DEL IMPUESTO SOBRE ACTIVIOADES -
ECONOMICAS 


El Sr. Secretario procede a dar lectura al informe emitido al respecto 
y el Sr. Alcalde expone a los presentes los antecedentes del nuevo impuesto. -
aludiendo a aspectos relativos a las cuotas mínimas y coeficientes de población 
y de situación. 


Asímismo. señala que en Pleno anterior se encomendó la gestión de este 
Impuesto a la Delegación de Hacienda de Guadalajara. lo que impedía que el 
Ayuntamiento pudiese establecer coeficientes de situación. 


Por todo ello. propone que el Ayuntamiento apruebe la Ordenanza que so-
mete a consideración del Pleno. incluyendO en la cuota el máximo coeficiente -
de población autorizado por Ley. es decir el 1'4. 


El Sr. Calvo Caballero expone que su Grupo está en desacuerdo con la 
cuota del 1'4, ya que de esta forma el Ayuntamiento aplica al máximo el porce~ 


taje permitido y que están en contra de la subida general de impuestos, por 10 
que propone que la cuota a aplicar sea el 1. 


El Sr. Alcalde replica que aun con el coeficiente del 1'4, el Ayuntamie~ 


to recauda un 30% menos debido a que el índice de situación es dél 0'5. 


El Sr. Gil Caballero manifiesta que el Ayuntamiento no está proponiendo 
ninguna subida, sino que en realidad se va a recaudar menos que el año anterior. 


Sometida a consideración la propuesta de Ordenanza del Impuesto sobre ac 
tividades económicas~ es aprobado con los votos a favor del Grupo Popular (5 va 
tos) y con los votos en contra del Grupo Socialista (3 votos). 


¡V.- SOLICITUD OE OPERACION DE CREDITD A LARGO PLAZO 


Por el Sr. Secretario se procede a dar lectura a la providencia de Alea! 
día e informe de Secretaría-Intervención en relación con el presente expediente. 







A continuación, el Sr. Alcalde justifica la neces dad de petición del -
préstamo~ dado el aumento general de costes, el mayor volumen de servicios que 
se asume y los gastos de inversiones que en general debe acometer el Ayuntamie~ 
too Asimismo considera el Sr. Alcalde que las condiciones del préstamo hacen -
que sea asumible para el Ayuntamiento sin gran esfuerzo, ya Que se pretenden 
solicitar 20 millones a 10 años con uno de carencia. 


Por ú1timo~ termina exponiendo que propone solicitar el préstamo a la -
Caja de Ahorros Provincial de Guadalajara Que es la Entidad de las consultadas 
Que ha realizado la mejor oferta. con un interés del 13 ó 13'10%. 


El Sr. Calvo Caballero critica al Equipo de Gobierno por la alegría de 
que dispone a la hora de gastar; Que el préstamo que se pretende solicitar es 
excesivo, suponiendo un gran endeudamiento para el Municipio y Que no queda 
claro para qué otras inversiones, al margen del abastecimiento de agua y ceme~ 
terio. se va a aplicar el préstamo y que tampoco Queda claro para qué viario -
público se va a aplicar. 


El Sr. Alcalde señala Que la aplicación del préstamo va a ser básicame~ 
te para el abastecimiento de agua y el cementerio y el resto para otras inver-
siones, entre ellas el asfaltado de calles; que no considera excesiva la canti 
dad de 20 millones y que 10 que es costoso son los intereses y no el capital; 
que al ser un préstamo a 10 años. el endeudamiento es del 2'5% y que se hicie-
ron ofertas a Ibercaja, Banco de Crédito Local y Caja de Ahorros Provincial de 
Guadalajara, siendo ésta última Entidad la que mejor oferta realizó . 


El Sr. Calvo Caballero insiste en que el endeudamiento municipal será -
fuerte, repercutiendo en los ciudadanos y que hay inversiones que no se van a 
poder llevar a cabo. 


El Sr. Alcalde manifiesta que aunque haya endeudamiento se adquieren 
nuevos servicios y se mejoran otros. 


El Sr. Calvo Caballero aconseja al Equipo de Gobierno a que visite des-
pachos para solicitar ayudas, señalando el Sr. Alcalde que las visitas son nu-
merosas, pero para temas municipales nunca serán suficientes. 


El Sr. Calvo Caballero justifica el voto negativo de su Grupo a la ope-
ración, por el hecho de que el Equipo de Gobierno no ha dialogado antes del 
Pleno acerca del asunto y que pOdrían estar de acuerdo en la financiación del 
abastecimiento de agua y Cementerio, pero no para inversiones sin especificar. 







A continuación se acuerda~ con los votos a favor del Grupo Popular (5 -
votos) y con los votos en contra del Grupo Socialista (3 votos): 


12 • 	 Solicitar un crédito de 20 millones de pesetas a 10 años, con amor-
tización semestral, con un año de período de carencia y con la ga--
rantia de ingresos específicos de la Corporación. 


22 • 	 Concertar el crédito con la Caja de Ahorros Provincial de Guadalaj! 
ra por haber ofrecido la oferta más ventajosa y con un interés ac--
tual del 13 Ó 13'10%. 


32 • 	 Publicar el presente acuerdo con el Boletín Oficial de la Provincia 
y Tablón de Anuncios del Ayuntamiento por espacio de 15 días. 


42 • 	 Solicitar autorización de los Organos Competentes del Ministerio de 
Economía y Hacienda, o en su caso de la Comunidad Autónoma si tiene 
atribuida la competencia en la materia, para la concertación del 
presente préstamo. 


52. 	Facultar al Sr. Alcalde para la oportuna firma de la presente oper! 
ción de crédito. 


y no habiendo otros asuntos de que tratar, el Sr. Presidente levantó la 
sesión a las veintiuna horas y cincuenta y tres minutos, extendiéndose el pre-
sente borrador del acta. 








AYUNTAMIENTO DE HORCHE 1GUADALAJARA) 



BORRADOR DEL ACTA DE LA SESION ORDINARIA 

CELEBRADA EL DIA 26 DE JUNIO DE 1992 



l' CONVOCATDRIA 



SEÑORES ASISTENTES En Horche a veintiseis de junio de 


mil novecientos noventa y dos. Siendo lasALCALDE-PRESIDENTE 
veintiuna horas y previa la oportuna cít~O. Enrique Cortés Pérez 
ción~ se reunieron en el Salón de Actos 


CONCEJALES de la Casa Consistorial, en primera conv~ 
O. Juan-Antonio Gil Caballero cataria. bajo la Presidencia del Sr. Al-
Oña. Susana Toledo Muñoz cal de D. Enrique Cortés Pérez, los seña-
D. Luis-Alfonso Cortés Cortés res Concejales anotados al margen, habie~ 
D. Eugenio Benito Ramos do faltado con excusa presentada por escr~ 
D. Antonio calvo López to el también Concejal, O. José-M~ Calvo 
D. Juan Calvo Cortés Caballero, y con la asistencia del infras 
D. Carlos Arriola Garcia crito Secretario que da fé del acto. 
SECRETARIO Abierto el mismo por la Presiden-
D. Rafael Izquierdo Nüñez cia. se pasó a tratar los asuntos inser-


tos en el orden del día. siendo el siguie~ 


te: 


1.- BORRADOR DEL ACTA OE LA SESION ANTERIOR 


No se opone ningún reparo a dicho borrador y es aprobado por unanimidad 
y con la abstención de O. Juan Calvo Cortés que no asistió a la sesión ante-
r;or. 


11.- INFORMACION SOBRE ASUNTOS DE INTERES MUNICIPAL 


Por el Sr. Alcalde se da información a los presentes acerca de los 


siguientes temas: 


12 • Obras de abastecimiento de agua 


Expone el Sr. Alcalde que han sido terminadas íntegramente las obras de 
captación de agua del Río Ungría (depósitos. captación, electricidad, etc.), 


estando pendiente únicamente la acometida de línea eléctrica por FENOSA que 







pOdría otorgar una acometida a prueba. Que si se produce demora en la tramita 
ción burocratica de la citada acometida se trataría de llegar a un acuerdo 
con el Ayuntamiento de Yebes para el suministro de agua. 


22 . Ampliación de Cementerio. 


Manifiesta el Sr. Alcalde que se había solicitado al INEM ayudas para 
mano de obra desempleada y que se había concedido por el citado Organismo una 


subvención del 57% y que ya se había llegado a un compromiso por escrito con 


los propietarios de terrenos contiguos al Cementerio actual para la permuta 


de bienes por otros de propiedad municipal. 


32 • Terminacion de Centro de Salud. 


Señala el Sr. Alcalde que terminadas las obras del citado Centro, la 
semana próxima se llevarían en el edificio nuevo tanto las guardias como las 


consultas. Que este mismo año se va a dar de alta como Centro de Salud y que 
se ha llegado a un compromiso con la Consejería de Sanidad para que se le do
te de calefacción a través de acumuladores, cuya financiación correría a car


go de la Consejería, si bien el Ayuntamiento costearía las obras el presente 
año y sería reintegrado el próximo ejercicio. 


42 , Bacheo de calles. 


Se informa por la Alcaldía que por la Brigada correspondiente de la Dl 
putación Provincial se estaban llevando a cabo las reparaciones de calles me
diante el bacheo de las mismas. 


59. Reforma de la Casa Consistorial. 


Señala el Sr. Alcalde que el Ayuntamiento había solicitado a la Junta 


de Comunidades ayudas para diversas obras de reforma en la Casa Consitorial y 
que no se había concedido ayuda económica alguna. 


62 • Ayudas económicas concedidas mediante el FRAM. 


Expone el Sr. Alcalde que a través de esta vía se hicieron numero sas 
peticiones y que se habían concedido las siguientes: 


- 5.800.000,-~ para terminación de Centro Social Polivalente. 


300.000.-~ para la adquisición de planta. 


90.000.-~ para reparacion de caminos rurales. 







As¡mismo~ señala que para obras de abastecimi de agua no se había 
concedido ninguna ayuda en el FRAM y que en 1990 la Consejería de Política Te


rritorial concedió 5.100.000.-~, equivalentes al 90% de la aportación del Ayu~ 


tamiento en los Planes Provinciales de ese año y que posteriormente se comuni
có por dicha Consejería que no aportaba ninguna ayuda, si bien, en 1991 se co~ 


cedieron por la misma unos 4.300.000.-~ de los que quedaban pendientes de rec; 
bir 2.500.000.-~. 


72 • Reunión para constitución de Comisión de Festejos. 


Informa el Sr. Alcalde que para el día 28 de Junio próximo hay prevista 


una reunión para tratar del tema y que se le ha dado publicidad mediante un 
bando. 


A continuación toma la palabra el Sr. Calvo López, quien eleva protesta 


por el funcionamiento de los Plenos, ya que se solapan determinados temas de 


importancia y se tratan sólo en la Comisión de Gobierno. solicitando que en 
los Plenos se aborden los temas de relevante interés municipal. 


111.- MOCIONES OE URGENCIA 


Antes de entrar en el turno de ruegos Y preguntas, el Sr. Presidente 


pregunta a los asistentes si desean someter a la consideración del Pleno por 
razones de urgencia algún asunto no incluido en el orden del día. 


12 • Moción de Alcaldía sobre aprobación inicial de Proyecto de Urbaniza 
ción de parcela sita en Camino de Chiloeches "Residencial las Olmas". 


El Sr. Alcalde expone la urgencia del presente tema a fin de agilizar 
el procedimiento y no se dilate la realización de las obras futuras. 


Apreciada por unanimidad la urgencia de la presente moción, se procede 
a su debate, señalando el Sr. Gil Caballero que el citado proyecto se había 
tramitado de acuerdo con la legislación urbanística y que contenía los corres


pondientes informes del Arquitecto Municipal y Secretario. 


El Sr. Calvo López solicita que la obra se ajuste al proyecto y que el 


Ayuntamiento vigile la correcta realización de la infraestructura. replicando 
el Sr. Gil Caballero que se vigilará en la medida de 10 posible contando con 
el personal de que dispone el Ayuntamiento; que no obstante el Ayuntamiento 


dispone de un período de garantía de 2 años y que en caso de incumplimiento, 







la legislación urbanistica preve las oportunas sanciones. 


Sometida a votación la aprobación ini cial del proyecto de urbanización 


de referencia~ es aprobado con los votos del Grupo Popular (5 votos) y con la 
abstención del Grupo Socialista (3 votos). 


22 • Moción del Sr. Arriola Garc;a sobre reparación de alcantarillas. 


Señala el Sr. Arriola Garcia que se tome en consideración su moción~ ya 
que la reparación antedicha fué acordada en un Pleno anterior. 


El Sr. Alcalde señala que el tema no 10 considera urgente porque ya es
tán reparadas. 


Sometida a votación la urgencia de l a presente moción es rechazada con 
los votos en contra del Grupo Popular (5 votos ) y con los votos a favor del 
Grupo Social is t a (3 votos). 


32 • Moción del Sr. Calvo López 


Soli c ita el Sr. Concejal se repare la fachada del lavadero picando el 


cemento y borrando los trazos que en él hay pintados, ya Que el lavadero es un 
lugar típi co que requiere por su belleza su mantenimi ento en buen estado. 


Somet ida a votación la urgencia de la presente moción es rechazada con 
los votos en contra del Grupo Popular (5 votos) y con los votos a favor del 


Grupo Socialista (3 votos). 


IV.- RUEGOS Y PREGUNTAS 


Al Ruegos. 


12 . Del Sr. Calvo lópez. solicitando se deje constancia de la protesta 
de su Grupo porque en Pleno anterior no se consideró como urgente una moción 


del Grupo Socialista acerca de la solicitud de ayudas para reparación de la Ca 
5a Consistorial y posteriormente. el Equipo de Gob ierno las solicitó. conside
rando por ello que es una tomadura de pelo. 


El Sr. Al calde manifiesta que en ese Pleno no se di sponía aún de los da 
tos precisos para solicitar las ayudas y por ello no se consideró urgente la 
moción en ese Pleno. 


22 • Del Sr. Calvo l ópez . solicitando que se facilite por el Ayunt amien


to que el Sr. Alguacil obtenga el permiso de conduci r . por el riesgo que supo







ne para personas y cosas el conducir el vehículo 


32 • Del Sr. Calvo lópez, solicitando que se dé cumplimiento al bando mu 
nicipal sobre vehículos abandonados. 


4º. Del Sr. Calvo lópez, solicitando se dé una solución definitiva al 


problema de los perros vagabundos por el grave peligro que suponen para las 
personas. 


B) Preguntas del Pleno anterior. 


El Sr. Alcalde da respuesta a preguntas formuladas en Pleno anterior. 


1º. Superficie de solares. 


Señala el Sr. Alcalde que los datos que aporta están tomados del Inven


tario de Sienes de la Corporación. 


n2 de inventario metros 
22 175 


23 1092 


24 150 


25 8414 


27 216 


28 9'28 


22 . El Sr. Alcalde da contestación a explicación de facturas que se so 
licitaron del escrito del Grupo Socialista. 


A tal efecto va detallándolas, señalando que a algunas de ellas no da 


explicación porque ya vienen perfectamente detalladas en las actas de Comisión 
de Gobierno y que son enviadas a todos los Concejales. 


A continuación, el Sr. Calvo López señala que estas explicaciones de Al 


caldía se evitarían si se facilitase a su Grupo el examen de las mismas, ya 
que de 10 contrario se da lugar a dudar de la veracidad de dichas facturas. 


El Sr. Arrio1a García pregunta qué inconveniente hay en examinarlas, 


contestando el Sr. Alcalde que son demasiadas y que ya quedan expuestas en las 
actas de la Comisión de Gobierno. 







C) Preguntas del presente Pleno. 



Formula el Sr. Calvo Lópel las siguientes: 



19 ) 	 Si existen planos de la conducción del agua del Municipio. 
Contesta el Sr. Benito que existen. pero son antiguos. 


2~) 	 ¿Qué condiciones tiene el nuevo contrato de la piscina municipal? 


Contesta el Sr . Alcalde que todavia no se ha formalizado el contra
to y que se hará la semana próxima. 


3~) 	 ¿Por qué se convocan nuevas plazas para el servicio de Ayuda a Domi 
ci lio? 
Contesta el Sr. Alcalde que es a consecuencia de nuevos beneficia-


rios Que han surgido. 


4~} 	 ¿Qué caminos se van a reparar a través de las ayudas de la Junta? 


Contesta el Sr. Alcalde que aún no lo sabe, pero pOdría ser un tro


zo en el comienzo del camino de Romanones, ya Que la Junta ha conce 


dido poca ayuda económica. 


¿Por qué el dinero de la Sociedad de Cazadores no se aplica a la 



Junta de Caminos? 

Contesta el Sr. Alcalde Que funciona igual que la Comisión de Feste 

jos, con una CIF del Ayuntamiento . 



6A) 	 ¿Qué obras de reforma se van a llevar a cabo en el Matadero? 
Contesta el Sr. Alcalde que las obras suponen una adaptación a la 
normativa europea. aunque la inversión es pequeña porque el Matade
ro cumple con muchos aspectos de la citada normativa. y que los car 
niceros. como principales beneficiarios, costearán parte de la in-


versión y el mantenimiento. 


7! ) 	¿Puede facilitarse al Grupo Socialista copia de los Estatutos de la 
Mancomunidad de Basuras? 
Contesta afirmativamente el Sr. Alcalde. 


se) 	¿Por qué se abona tanto dinero por el mantenimient o de los repetid~ 


res de Televisión? 
Contesta el Sr. Alcalde que se hacen tres pagos al año de 117.000 
~. pero que cubre tanto las reparaciones como los materiales de re


posición y la mano de obra. 







91 ) 	 ¿Por qué se abona en la factura de Estudios~ont"ro por proyecto 


eléctrico del Centro Social Polivalente? 


Contesta el Sr. Alcalde que son los honorarios del proyecto que se 


exigen obligatoriamente a través de los baremos que establece el ca 


rrespondiente Colegio. 


y no habiendo otros asuntos de que tratar, el Sr. Presidente levantó la 


sesión a las veintidós horas y quince minutos, extendiéndose el presente borra 


dar del acta. 





